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Parece que se refiere a 
la instalación en Navarra 
de una gran factoría 
de fundición

1/afias Ti'oravwra’piBarom 
en im viaic relámpago y de incógnito, don Gregorio 
Lóper Bravo, ex-mimstro de asuntos extetiores. El 
señor López Biavo iba acompañado de don José María 
Aristrain, c'onoctdo industrial y se sabe que ambos 
han firm ado ante notario en esta capital un 
documentu cuyo contenido se desconoce.

Preguntado sobre el motivo de su visita a la capital 
navarra, el señor López Bravo respondió con estas 
palabras' "Yo no soy noticia. De'jela usted para 
octubre', y se negó a hacer más comentarios en torno

En medios económicos de Pamplona se Supone que 
la visita de ambas peisonalidades podría estar 
relacionada con el proyecto de' instalación de una 
nueva factoría de fundición perteneciente a la firma 
Aristrain en las cercanías de Irurzun, localidad situada 
a veintidós kilómetros de Pamplona, que daría trabajo 
a unas dos mil personas. En los citados medios se cree 
también que dicho proyecto no esta muy acelerado 
por el momento, de cara a su realización.
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Candidatos: Profesores 
BELTRAN Y CORONA

ELECCION del 
DECANO de FILOSOFIA

Z A R A G O Z A ,28 ''A RAG O N/expres").- A  las doce y media del 
mediodía de hoy ha dado comienzo el acto de elección del nuevo 
Decano de la Facultad de Filosofía y Letras de nuestra universidad, 
puesto para el que son candidatos don Antonio Beltrán —actual 
decano— y don Carlos Corona Barratech. En el momento del cierre 
de nuestro periódico todavía no había concluido la votación y el 
escrutinio. El nombre del nuevo decano será público esta misma 
tarde

El sistema de elección permite un voto por cada catedrático y 
agregado de cátedra, mientras que entre todos los profesores no 
numerarios poseen únicamente tres votos, que, en reunión 
celebrada hace algunos días, concedieron a un catedrático, el 
profesor Canellas, que luego ha optado por no presentarse al 
decanato.

Motor Ibérica admitirá a 
los ENLACES despedidos
A  Así lo ha dado a conocer, tras hacerse pública la  

sentencia de la Magistratura de Trabajo

LA EMPRESA "HUARTE" ABONARA A SUS 
OBREROS LOS SALARIOS EXIGIDOS POR ESTOS
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Fuertes de Villavicencio

ALCALDE de MADRID?
TAMBIEN HABRA CAMBIOS EN LA SECRETARIA 
GENERAL DEL MOVIMIENTO

EL PLENO DEL CONSEJO NACIONAL, APLAZADO

MADRID, 28 (De nuestra redacción).— Habrá modificaciones én los altos cargos 
de la Casa Civil de S.E. el Jefe  del Estado relacionados con otros de la Secretaría 
General del Movimiento, según los rumores que se recogen en los círculos 
periodísticos madrileños. , ^

Según Sjp dice,el Conde de Casa Loja, señor Morenés,cesa como Jefe  de la Casa 
Civil de S.E. cargo que ocupará el señor Valdés Larrañaga, hoy vicesecretario 
general del Movimiento.

Se añade que el segundo jefe e intendente de la Casa Civil, don Fernando Fuertes 
de Villavicencio, será nombrado alcalde. Al puesto que deja el señor Fuertes pasará 
don Ricardo Caloira Garaboa, actualmente secretario de la Casa Civil de S.E-

EL PLENO DEL CONSEJO NACIONAL DEL MOVIMIENTO, APLAZADO

Los comentaristas políticos opinan que estos nombramientos como los anteriores 
de ministros afectarán a la marcha déla sesiói plenaria del Consejo Nacional del Mo
vimiento que con tanto interés se esperaba.

Ya se dice que este Pleno que el Consejo Nadonal tenía previsto celebrar para 
estudiar temas relativos a la reforma de la Administradón Local y el informe 
político del Gobierno sufrirá un pequeño retraso.

Ello, se dice, será debido a la necesidad de diversas adaptaciones después del 
cambio de Gobierno y los nombramientos de altos cargos.

Como se sabe, los nuevos ministros estaban ocupados en los trabajos relacionados 
con el informe del Gobierno: el de la Vivienda,señor Utrera Molina, era presidente 
de la Sección Quinta del Consejo y el de Planificación del Desarrollo, señor 
Martínez Esteruelas, miembro de la ponencia especial nombrada con motivo de 
estos estudios.

También se asegura que esta sesión plenaria será retrasada, pero en ningún 
momento suspendida.

Otros comentaristas opinan que el Consejo Nacional ha quedado potenciado en 
los recientes cambios. Al Consejo le corresponde ahora acelerar sus trabajos para 
ofrecer al Gobierno esas sugerencias que se le han pedido para acentuar la 
participación de todos los españoles en las tareas políticas, abriendo cauces cada vez 
más amplios.

•  TOMA POSESION EL NUEVO SUBSECRETARIO 
DE JUSTICIA

MADRID. -  Don José del Campo Líárena, nuevti subsecrefOfio de Justicia, en el acto de toma 
de posesión, que presidió el titular del Departamento, S r  'Ruiz Jarabo. (Foto Europa'h-essJ

4 Se sabe que ya está entregado el informe de la ponencia,que ha estudiado el tema 
de la “Unidad entre 'los hombres y las tierras de España”. Estaba casi a punto  de 
concluir la ponencia de “Participación”, a la que pertenecía el nuevo ministro de 
Planificación del Desarreglo, señor Martínez Esteruelas.

Se e^era que el animciado pleno del Consejo, que lo estaba para la segunda 
quincen'a de este mes de junio, se celebre en una fecha próxima a la del pleno de las 
Cortes, en el que probablemente intervenga también el presidente del Gobiemo,- 

'almirante Carrero Blanco.

L.P.C.

f

ACCESO A LA UNIVERSIDAD
PARA MAYORES DE 25 AFlOS

"50 por cien de aprobados en las últimas pruebas"

Centro de Estudios “ INTER“
S. Lorenzo, 9 - Teléf. 291419 - información y  matrícula 
de 4  a 8 - Sábados, de 9  a 1.

629 Millones EXPORTACION DE LA INDUSTRIA AERONAUTICA 
de pesetas — -̂--------------------------------------------------------------------------

Æ  FURGONETAS
USADAS

Vendemos con garantfa

AUTOCAR, S. A.

Servicio Oficial 
Citroen

Santa Teresa, 36 ZARAGOZA

M A D R ID , 2 9  ( C i f r a ) . -  L a 
p r o d u c c ió n  d e la  in d u stria  
aeronáutica española alcanzó en 1972 
un valor de 2.224 millones de pesetas 
y la exportación ascendió a 629,5 
millones de pesetas, según datos que 
publica “Economía Industrial”

E l  s u b d ir e c t o r  d el se c to r  
aeronáutico del I.N.I. Carlos Marín 
Jimánez-Ridruejo, en un artículo que 
publica en dicha revista, señala que 
dicho sector emplea sólo, poco más 
de 0,1 por 100 de la población activa

En Valencia
INVESTIGACION DE
ACTIVIDADES
PELIGROSAS

V A L E N C IA . 2 8  (Cifra).- La  
,c q m i s i ó n  p e r m a n e n t e  d e l  
ayuntam iento d e  Valencia, en su 
reunión de ayer, acordó solicitar, 
la colaboración de la com isión  
delegada d e  .saneam iento, d el  
G obierno  Civil, para efectua r  
una revisión exhaustiva d e  las 
actividades que puedan resultar 
peligrosas, dentro  de la ciudad.

H ace algo más d e  un  m es 
ocurrió una explosión en  un  
t a l l e r  d e  p i r o t e c n i a  I ju e  
funcionaba sin autorización en la 
calle B otánico d e  esta capital, 
ocasionando la m uerte de una 
persona, heridas de más o m enos  
gravedad en otras cuarenta, la 
destrucción total d e  dos ca.sas y 
daños parciales en otras.

industrial y contribuye con un 0,2 
por lOQ al producto industrial bruto, 
porcentajes ainbos muy inferiores a 
lós que podrían. considerarse como 

Tjormalés para nuestro país y unas 
siete veces menores que la media 
europea.

E F señor Marín Jiménez-Ridruejo 
señala no obstante que la industria 

st' encuentra en una 
sitüácion favorable para constituir 
uno de los pilares más importantes 
del desarrollo industrial español en 
sectores de tecnología avanzada.

SU CASA
“ARAGON/exprés” se agota frecuentemente 

en muchos sectores de la Ciudad- 
•

Suscríbase y lo recibirá en su casa cada tarde.

D......................................................................................................................

domiciliado e n .................................. , dalle..............................................

............................................., núm.................... se suscribe por un tri

mestre prorrogable al diario ‘‘ARAGON/exprés’'.

Precio por trimestre: 360 pesetas.

Envíe este Boletín a Marcial, 2 - Zaragoza
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COTORRUELO SENDAGORTA

El Ministrt) de Comercio, don Agustín 
C o to rru elo  Sendagorta, recibió en su 
despacho o fic ia l al delegado de la 
presidencia de la República del Gabón, 
señor Migue! Esson^e. a quien acompañaba 
el E m bajad or de d ich o  país y los 
componentes de 'una misión de autoridades 
gabonesas. En el transcurso de la reunión, el 
m in istro  esp añol y su colega de la 
Presidencia ele la República de Gabón 
trataro n  d iferentes temas relativos al 
intercambio comercial entre los dos países, 
y o tro s  que afectan directamente al 
desarrollo económico de Gabón, en el que 
España podría participar de forma directa.

BARRERA DE IRIMO

El Ministro de Hacienda, don Antonio 
B arrera  de Irimo, acompañado por el 
Director General de Política Finandera, 
señor. Vilarasau, ha visitado a rnediodía de 
ayer la sede de la Bolsa de Madrid, ubicada 
en la Plaza de la Lealtad. A su llegada al 
edificio, el señor Barrera de Irimo fu^ 
recibido por el "Síndico - Presidente, don 
Pedro Rodríguez - Ponga, y la Junta Sindical 
de la Bolsa en pleno. Una vez en el interior, 
v is itó  en p rim er lugar la  sala de 
contrataciones y saludó a los agentes que en 
aquel momento se encontraban en la misma, 
presenciando durante breves momentos las 
o p e r a c io n e s  que se rea liz a b a n . A 
co n tin u a c ió n  re co rrió  las d is tin ta s  
dependencias de' la entidad, en especial el 
centro de cálculo, donde se codifican todas 
las operaciones que diariamente se efectúan, 
y una sala en la que se exponen los 
proyectos para un huevo edifici'o de los 
servicios administrativos de la Bolsa, que en 
un plazo máximo de dos años se construirá 
en un solar de la calle Alfonso XII.

EDGARD SANABRIA

i s p n n t !

f̂ u e r o n  f ir iv \a o o s  
AYER EN IV\ADRID

E l expresidente de Venezuela Edgard 
S an ab ria , ha llegado ayer a Mavid, 
procedente de Caracas, acompañado de 
Tulio Chiossone, exministro del Interior de 
aquel país y miembro de las academias 
venezolanas de la lengua y de la historia.

El señor Sanabria, que ocupó el sillón 
presidencial en 1958, llega a Madrid, para 
nacer entrega a la Real Academia de la 
Lengua Española, en nombre del gobierno 
de su nación, de una estatua del filólogo 
venezolano Andrés Bello, e n , un acto que 
tendrá lugar hoy en la-sede de la Reíd 

^-"ÍScWÉBfS; ̂ á 'esta tu a  es obra“dei escultor 
español Juan Abascal.

_ _ _ _  TRES NUEVOS 
ACUERDOS CON FRANCIA

Temas: Evitar la doble imposición sobre la 
renta, proteger las denominaciones de
origen y colaborar en materia aeronáutica

RES acuerdos han firmado ayer en el Palacio de Santa Cruz el ministro español dé 
Asuntos Exteriores, don Laureano López Rodó, y el Embajador de Francia en. Madrid, 
señor Robert Guillet.

Estos tres acuerdos son los siquientes:

-Acuerdo para evitar la doble imposición en materia de impuestos sobre la renta y sobre el 
patrimonio, que entrará en vigor tan pronto como se intercambien los instrumentos de 
ratificación. Por parte española comprende el impuesto general sobre la renta de las personas 
físicas, de las sociedades y demás entidades jurídicas;la contribución territorial, los impuestos 
sobre rendimiento del trabajo personarías rentas del capital y las de actividades y beneficios 
comerciales e industriales. Por otra parte, prevd la extensión de su vigencia a todos los 
impuestos similares que en el futuro se establezcan-.

-Acuerdo sobre protección de las denominaciones de origen, indicaciones de procedencia y 
denominaciones de ciertos productos. Señala los medios de mutua defensa contra la 
competencia desleal. Está complementado por un protocolo y dos listas que recogen las 
denominaciones de origen para vinos, licores espirituosos, quesos, frutos y productos 
industriales.

-Protocolo de colaboración tecnica e industrial en materia aeronáutica que desarrolla en este 
sector los supuestos establecidos en el acuerdo de cooperación militar de 22 de julio de 1970.

En el acto de la firma estuvieron presentes el Subsecretario de Asuntos Exteriores, el Jefe del 
Estado Mayor del Aire, el Director general de Relaciones Económicas Internacionales y otros 
altos cargos del departamento.

ESPAÑAJOY

Los catalanes 
y  la C. E. E.

C ATALUÑA es quizá la región con más 
solera industrial del país. No en vano 
allí se empezó antes a recorrer el 
camino que posteriormente iniciaran otras 
regiones. Una -nutrida representación de 

empresarios catalanes h a ‘ participado en 
una encuesta de “La Actualidad Española’’, 
(minando - sobre la posible integración de 
España en  la Comunidad Económica 
Europea, y  sus repercusit^ positiva' y 
negativa/- en la economía nacional.

Para e l  Procurador en Cortes don 
Eduardo Tarragona, la integración no será 
posible mientras el Estado español no posea 
una representatividad más democrática, y 
recuerda que la C.E.E. no nos necesita. 
N arciso d e  Carreras considera que la 
integración es un imperativo biológico, pues 
encerramos en nuestras actuales fronteras 
económicas sería un auténtico suicidio. Para 
José María de Mueller y  Abadals entrar en la 
C om unidad E u ro pea  responde a una 
necesidad objetiva de nuestra economía, 
necesidad que es ampliamente sentida por 
los empresarios de uno y otro lado de los 
Pirineos. Pedro Misol Herrador estima que el 
impacto negativo será más acusado que el 
positivo, por lo que respecta a Cataluña. 
Jo s e p  A n d reu  A b elló  afirm a q u e  
representaría un auténtico desastre nacional 
perder el tren de Europa, por no llevar a 
cabo cuantas transformaciones sean precisas. 
R am ón Mas-Baga solicita una previa 
reestructuración sectorial, ya que tu mayoría 
-delaserrpresasvo resistirían la competencia 
d é  sus Homónimas europeas. Este  
reacon dicion am ien to  de las empresas 
españolas es un factor de progreso incluso 
antes de ingresar enlaCKÉ.,-puesto que se 
obtendría una mayor rentabilidad de la 
industria nacional, como observa José Felipe 
Beltrán en su respuesta.

En resumen y para no alargar la cita, 
baste decir que los empresarios catalanes 
desean la plena integración a Europa, 
au nque tom ando previamente cuantas 
medidas sean necesariasypara que el choque 
de nuestra  eco n o m ía  con la de la 
Comunidad no nos sea negativo del todo.

José HENRIQUEZ.

CHEQUEO a la INDUSTRIA 
FOTOGRAFICA ESPAÑOLA

Hay establecidas tres factorías, que producen 
cinco tipos diferentes de artículos
LAS EXPORTACIONES EN 1972 SUPERARON LOS 
CIEN MILLONES DE PESETAS

Du r a n t e  el año 1972, las exportaciones de la industria española de 
' material fotográfico sensible alcanzaron la cifra de 104.225:000 pesetas, 
entre las diferentes producciones. Tal manifestación corresponde a don 

Esteban Negra Balls en un artículo publicado en la revista "Economía 
Industrial".

TRES-PLANTAS DE PRODUCCION

El artículo señala que la industria fotográfica radicada en España estaba 
compuesta, a finales de 1972,por tres plantas de producción correspondientes a 
otras tantas empresas ubicadas en Barcelona, Vizcaya y Madrid

De las tres industrias citadas, según el articulista, la primera es de capital 
español totalmente, la segunda tiene una pequeña participación de capital 
extranjero y la tércera está constituida mayoritariamente por capital extranjero.

CINCO TIPOS DE PRODUCTOS

—

las películas fotográficas negativas perforadas en blanco y negro, con siete 
millones de metros lineales producidos y 13.725.000, pesetas de ventas al 
exterior.

CIFRAS MI CLONARIAS

La producción nacional de material fotográfico sensible está constituida por 
cinco tipos diferentes de productos, entre los que destaca las de papeles 
fotográficos en blanco y negro, que con una producción de 5.500.000 metros 
cuadrados mantiene un nivel de exportaciones superior a los 66 millones de 
pesetas.

Por la importancia de sus exportaciones, detrás de los papeles están situadas

El resto de las producciones de esta industria en 1972 fue de 1.800.000 
unidades de paJicüIas fotográficas no perforadas en blanco y negro y unas 
exportaciones de 9.600.000 pesetas, 750.000 metros cuadrados de películas en 
formatos para artes gráficas y retrato, con unas exportaciones de 9.100.000 
pesetas; y 1.250 000 metros cuadrados y 5.400.000 pesetas en exportaciones de 
películas radiográficas.

"Europa Press"
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NACIONAL
MAS EMIGRANTES 
OÜE INMIGRANTES

REGISTRO MADRID  
EN 1972, POR 
PRIMERA VEZ EN 
MUCHOS AÑOS

M ADRID, 28 (Europa Press).- 
Durante el año 1972 la población de 
M a d rid  a u m e n tó  en 4 4 .3 9 8  
habitantes, alcanzando la cifra total 
de 3.209.246 habitantes, de los que 
1.524.338 eran varones y 1.684.908 
mujeres según datos reco^dos por la 
S e c c ió n  d e E s t a d ís t i c a  del 
Ayuntamiento madrilpño.

Por otra parte la" población de 
hecho de la capital de España era de 
3 .274 .478  personas a finales del 
pasado mes de diciembre, con un 
aumento de 64.980habitantes lo que 
significa un 20,25 por 1.000 sobre el 
año anterior.

E l c r e c im ie n t o  vegetativo  
—nacimientos menos defunciones— 
fu;de62£28 habitantes,contando los 
transeúntes, y de 40.238 sin tenerlos 
en cuenta. En el primer caso, las 
defunciones representan el 26,52 por 
100 de los nacimientos y en el 
segundo el 33,72 por 100.

En 1972 se registraron en Madrid 
27.351 bodas y nacieron 85.505 
niños, de los tpie 43.980 eran del 
sexo masculino y '41.525 del sexo 
femenino. Del total de nacidos en 
M adrid, 2 4 .4 2 5  corresponden a 
madres que se hallaban de paso en la 
capital.

SE VA MAS GENTE

Por primera vez en muchos años se 
da la circunstancia de que ha sido 
mayor el número de personas que 
han emigrado, cjue las cjue han venido 
a fijar su residencia a IMadrid, ya que 
la disminución registrada es de 2.766 

i h a b itantes al ¿aberse marchado
' ^  2/iS21 personas mientras qüe otras

24.855 vinieron a vivir a esta capital.
La densidad media de habitantes 

es de 53 personas por hectárea, 
mientras cpie la de viviendas es de 16* 
sobre una superficie municipal de 
60.709 hectáreas.

Por otra parte el Servicio de 
Estadística del Ayuntamiento señala 
que la media de habitantes no es 
representativa ya cjue se incluyen las 
zonas periféricas donde esta densidad 
d is m in u y e  e n  g ra n  p a r t e .  
C onsiderando só lo  los distritos .. 
interiores, la densidad media por 
hectárea es de 293 habitantes y 90 
viviendas.

3 SONRISAS "REFRESCANTES"

BA RCELO NA.- La italiana Diana Scapolan, nueva miss Europa 1973,al vencer en dura competencia con las guapas representantes de 
varios países. Como se sabe, la elección puede no ser válida por un pleito de competencia entre dos organizaciones. Pero, de momento,la 

...........................nos sirve como un delicioso alivio refrescante a este caluroso junio zaragozano. (Foto Europa Press).sonrisa de las tres bellas "mises"

RESTAURACION DEL REAL COLEGIO 
DE MEDICINA DE SAN CARLOS

Presidió el 
Príncipe de España

MADRID, 28.-(Europa Press).— El . 
Príncipe de España, don Juan Carlos 
de.fiorbón, ha presidido esta mañana

GALERIAS de ARTE
SA LA  L IB R O S

EXPOSICION PERMANENTE

P IN T O R E S  

DE L A  G A L E R IA

'F U E N C L A R A , 2

ATI N A S, S . A.

ex po n e;

GINER
LA PAZ, 7

g a l e r í a  n a h a r r o

PROXIMAMENTE
G RAN L IQ U ID A C IO N  

DE V E R A N O

de cuadros, grabados y dibujos. 

M A N IF E S T A C IO N , 9

( í A L E R IA  PRISM A

EXPONE.

MARTlTEGUl
Temple, 10

Graduado Escolar
Equivalente a Bachiller Elemental

Comienzan nuevos cursos EL 1 DE JUNIO

Centro Estudios “INTER
San Lorenzo, 9 Telf. 291419
Información y matrícula de 4 a 8. Sábados de 9 a 1.

el a cto  con m em orativo  de la 
restauración del Real Colegio de 
Medicina y Cirugía de San Carlos,

aue a p̂ artir de ahora será sede del 
ustre Colegio Oficial de Médicos de 
Madrid '

E l príncipe fué recibido a la 
entrada del centro —en la calle 
Atocha— por el subsecretario del 
Ministerio de Educación y Ciencia,

• s e ñ o r  M end izábal, d irecto res  
generales de la Seguridad Social y de 
Sanidad, señores Mata Gorostizaga y 
Bravo Morate; representantes del 
A yu ntam iento  y Diputación de 
Madrid, rector de la Universidad 
C om p lu tense, p ro feso r Muñoz 
Alonso; Presidente del Colegio de 
Médicos, doctor García Miranda, y 
otras personalidades. La luna de la 
Facu rtad  de Medicina saludó la 
presencia de don Juan Carlos con la 
in te rp re ta c ió n  de varias piezas 
estudiantiles.

PABLO V I RECIBIO
A MONSEÑOR 
CÍRARDA

CIUDAD DEL VATICANO, 28.- 
(E fe).- Monseñor José Marta Cirarda 
Lachiondo, obispo de Córdoba, fué 
recibido hoy en audiencia privada por 
el Papa Pablo VI.

El prelado español se encuentra en 
Roma desde hace unos días y 
emprenderá viaje de regreso a España, 
mañana viernes.

¡Usted merece un 
periódico de su tiempo! 

“ ARAGON/exprés”

ONflSSIS Y JACQUELINE, 
encerrados en Sofogrande

"HABLENME EN ESPAÑOL", P ID IO  EL 
NAVIERO A LOS EMPLEADOS DEL MUELLE

A L G E C IR A S  (Cádiz), 28 (Cifra).- Continúan disfrutando sus 
vacaciones en la Costa del Sol Aristóteles Onassis y su esposa Jacqueline; 
que como es sabido, se alojan en la residencia "El molino" del complejo 
turi'stico-deportivo de "Sotogrande" y propiedad del financiero 
norteamericano Georges Moore.

Igual que desde su llegada procedentes de Estepona, se mantiene en 
torno a la residencia del señor Ivloore la misma imposibilidad de acceso 
para los representantes de los medios informativos, al objeto de que la 
presencia de los periodistas no vengan a perturbar el descanso del 
matrimonio.

Se ha sabido que al desembarcar de su yate "Cristina" al llegar a 
Estepona, el señor Onassis cruzó unas pocas palabras con los empleados 
del muelle que atendieron a la pareja. Parece ser que Onassis dijo que le 
hablaran en castellano, ya que conocía el idioma español.

De todas formas, Onassis fué poco comunicativo con dichas personas, 
a las que, tras escucharlas, se limitó a decir "muchas gracias","pasaremos 
unos días en la Costa del Sol" y "hasta pronto".

Durante toda la jornada de ayer los Onassis no abandonaron en ningún 
momento la residencia "El molino" Ni siquiera bajaron al campo de golf 
de "Sotogrande" como se esperaba, permaneciendo dentro de la 
residencia,del señor (Vloore —que tiene piscinas, canchas de tenis e 
instalación de mini-golf, entre otros servicios deportivos—y adonde está' 
rigurosamente vedado el acceso de la prensa.

Aunque no hay confirmación, se rumorea en "Sotogrande" que 
Onassis y Jacqueline darán hoy mismo, o tal vez mañana, por terminada 
su estancia en "Sotogrande" embarcando nuevamente en el yate 
"Cristina" que sigue anclado en Estepona.s
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N A C I O N A L
LARGA VIDA PARA EL UTILITARIO

¿Descenderá el precio 
de los automóviles?

M AD RID . 2 8  (Cifra).- “El autom óvil de turismo nacional es 
“p o r ahora” una u to p ía ”, ha declarado al semanario “D esarrollo” 
el vicepresidente del grupo nacional de fabricantes de automóviles 
y camiones. Matices Vallès R odríguez.

E n  sus declaraciones señala q ue de las cinco fábricas que hay en 
España, todas tienen tecnología extranjera y están haciendo  
m odelos que se program an a niveles internacionales. A ñade no  
obstante que lo que s í  p u ed en  esas fábricas es establecer en el 
m ercado nacional la exclusividad de fabricación de un autom óvil 
determ inado.

“El tren del autom óvil nacional —dice más adelante— se perdió  
en los años treinta, cuando “Hi.spano-Suiza” no tuvo un desarrollo 
industrial ni una atención de la administración suficiente para 
haber potenciado aquella industria q ue tenía m odelos a nivel 
europeo. D e a h í había que haber partido; ahora la ten^pncia

internacional es la contraria, es pensar que e l  autom óvil tiene unas 
estructuras costosísimas y esto sólo se p u ed e  amortizar a través de  
unos procesos mundiales de ventas”.

La tendencia del m ercado d el autom óvil'en España es. según sus 
palabras la de ir a cilindradas más altas, p ero  sin que este 
increm ento haya de ser a costa de la redu cción  de las cilindradas 
pequeñas. Indica sobre este particular que si desaparece el “6 0 0 ” 
será sustituido p o r otro de cilindrada parecida.

A borda asimismo el tema de las. previsiones de p rod ucció n  de  
automóviles establecidas en el Plan de Desarrollo para señalar que  
va a ser m uy difícil llegar a las cifras previstas, si no se efectúa  una 
reform a de la legislación fiscal, p o r  la q u e  se traslade la carga fiscal 
desde e l  m om ento  de la adquisición a los m om entos de la 
tendencia, repartiendo la carga tributaria y haciendo bajar el precio  
de adquisición del vehículo.

NO HAY PETROLEO
•  HA SIDO ABANDONADO EL SONDEO 

“GOLFO DE VIZCAYA 1”, EN LA 
PLATAFORMA MARINA DEL NORTE

M A D R ID , 28 “ Europa Press” .— Al no haberse encontrado 
indicios de hidrocarburos, una vez terminada la perforación, ha 
sido abandonado como pozo “ seco” el sondeo exploratorio  
denominado “ Golfo de Vizcaya número 1” , el primero que se ha 
ejecutado en la plataforma marina del norte de España, con una

inversión superior a los 150 millones de pesetas.
El programa de exploración en el Golfo de Vizcaya se realiza 

conjuntamente por el Instituto Nacional de Industria, la compañía 
“ Esso Exploration Spain Inc” y el Banco Español de Crédito.

El pozo “ Golfo de Vizcaya 1 ”  ha sido perforado por el barco 
“ Grand Isle” —de la "Global Marine Europa L T D ”—, que comenzó 
los trabajos el pasado 5 de marzo, a unos 20  kilómetros al norte de 
San Sebastian, en aguas de 143 metros de profundidad, llegando a 
alcanzar 3 .337 metros de sondeo. Ahora se estudian las muestras 
conseguidas para ver la conveniencia de  ̂ proseguir los sondeos.

A SU PASO POR 
E L  F E R R O L :

EL EUME, 
SECO

•  LA  GENTE 
C AP TU R A LOS 
PECES A MANO '

E L  F E R R O L  D E L  
CAUDILLO, 28 (Europa 
PreSs).- El río Eume a su paso 
por El Ferrol del Caudillo se 
queda seco en varios tramos, 
lo que permite a numerosos 
im prov isados p escadores  
capturar a mano toda clase de 
peces. Esto ha originado una 
m erma considerable en la 
riqueza piscícola de la zona.

Asimismo, se sabe que las 
autoridades competentes van 
a llevar a cabo la oportuna 
investigación con objeto de 
determ inar las causas del 
descenso en el nivel de las 
aguas y  tratar de remediar el 
problema. Por otra parte, el 
leona va a realizar en los 
p róx im os días sueltas de 
alevines de trucha, hasta un 
total de cien mil ejemplares, 
en diversos ríos coruñeses.

Impuesto General sobre la Renta de las Personas Físicas.

SUPALABRA 
ANTE 34 MILIONES

UNA FOCA A BORDO DE UN BACALADERO

jm

LA CÓRUÑA.- A bordo de un bacaladero coruñés llamado el “Santa 
María " va como invitada especial y distinguida una foca que fue recogida 
por la tripulación en aguas de Terranova y lleva cuatro meses paseándose 
por la cubierta del barco haciendo las delicias de los marineros. El animal 
que es de una-gran mansedumbre irá a parar a un parque en el que reciba 
tos cuidados que requiere ya que a pesar del cariño que le tienen sus amos 
prefieren verla en mejores condiciones. (Foto Europa Press).

Cuando al hacer 
sa  declaración, 

usted refleja 
limpiamente, con la

- ^  '“ n S P O N D A  c o i r  SU VERDAD

Si paga más de 
5.000 Pts. 
mensuales de 
vivienda, o más 
de 6.000 si el 
contrato tiene

circunstancias que rodean su posición, usted 
está contribuyendo a la Justicia Social. 

A que algo suyo revierta en beneficio de 
los demás. A que su prosperidad, 

sus bienes, les sean simpáticos a todos. 
Por eso, si usted se encuentra en alguno de 
los casos siguientes, declare y declare bien. 

Si sus ingresos exceden de 200.000 Pts. 
• anuales, o de 300.000 Pts. si son 

únicamente por su^trabajo personal. 
Si posee un coche de 9 o más CV., o más 

de uno sea cualquiera su potencia.

menos de cinco años.
Si es propietario de su vivienda y el 
producto íntegro o renta catastral excede de 
24.000 Pts* al año.
Si disfruta de un chalet de su propiedad 
y su renta catastral excede de 20.000 Pk ., 
o en alquiler paga más de 40.000 Pts. al año. 
Si usted se encuentra en alguno de estos, 
casos, haga su declaración...
Ante cualquier duda, acuda a su 
Delegación de Hacienda, donde se le 
informará ampliamente.

Fecha ltaiile,5  de JuBc

MINISTERIO DE HACIENDA
MieRCOLES, 2 9  OC MAVO OC 1979

ESTA mÑANA;

SE REUNIO E l 
CONSEJO DE MINISTROS
•  SE ESPERAN NUEVOS NOMBRAMIENTUS
M A D R ID , 28 (Europa Press).- A  las diez y media de la mañana 

se ha iniciado en el Palacio de El Pardo una reunión del Consejo de 
Ministros, bajo la presidencia del Jefe del Estado. Asisten al mismo 
todos los miembros del Gobierno.

La última reunión del Gobierno bajo la presidencia del Jefe del 
Estado tuvo lugar el día 22 de este mes, en el palacio de El Pardo, y 
en ella se aprobaron nombramientos de seis subsecretarios de otros 
tantos ministerios, once directores generales y  otros cargos. Se 
espera que en su sesión de hoy el Consejo de Ministros apruebe 
algunos nombramientos para otros departamentos ministeriales.

A  partir de hoy se inicia la práctica de reunirse el Consejo de 
Ministros todos los jueves presidido por el Jefe del Estado, en el 
palacio de El Pardo, y  los martes, bajo la presidencia del almirante 
Carrero Blanco en el edificio de la Presidencia del Gobierno.
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TEBMIMO LA PMMEBA ETAf A 
de EXPERIMENTACION CLINICA

9

•  ACTUALMENTE SE RECOGEN LAS HISTORIAS
E INFORMES DE LOS CENTROS DONDE SE 
APLICA LA DROGA

•  LOS RESULTADOS INMEDIATOS SE MANTIENEN 
EN LA M ISM A  LINEA ESPERANZADORA

ZARAGOZA, 28, ("ARAGON/exprás").- Ha terminado la primera fase de 
experimentación clínica del " I Ce, Be-119" la droga que se prepara en Zaragoza, de 
la que es autor el Dr. Blanco Cordero.

Como se recordará,por una orden de la Dirección General de Sanidad se dispuso 
un severo control en las experimentaciones que se llevaban a cabo en algunos 
centros sanitarios y clínicas privadas de Zaragoza, limitando su experimentación al 
centenar aproximado de enfermos que entonces se hallaban en tratamiento.

En la actualidad se procede a recoger las Historias clínicas e informes de cada uno 
de los centros, los cuales serán estudiados por una comisión especial ya designaba.

Es de advertir que aun cuando ha terminado la primera fase experimental,los 
I enfermos continúan en tratamiento.

Hemos intentado obtener una impresión general de los resultados en esta etapa y 
de una manera no oficial parece que los resultados inmediatos, según nuestras 
noticias,se mantienen dentro de la misma línea esperanzadora ya conocid^a.

Mientras tanto, el Dr. Blanco Cordero sigue recibiendo de toda España multitud
de llamadas y consultas a las que,naturalmente, no puede atender.

Una muestra del enorme interés que han despertado en toda España jas 
experimentaciones de Zaragoza, la tenemos en esta carta que ha publicado El 
Correo Catalán":

Sr. Director de "El Correo Catalán"

En el diario de su dirección, con fecha 16 de los corrientes, se ha 
publicado una información en la que la Dirección General de Sanidad ha 
dictado una orden por la que se prohíbe a! doctor Blanco Cordero 

- continuar aplicando su droga "ICB-119"a nuevos enfermos cancerosos, no 
obstante, se le permite continuar su aplicación a los enfermos en 
tratamiento.

Yo, desde luego, no entiendo esta declaración. Veamos: por un lado se 
dice que la supuesta . droga debe suprimirse hasta que los resultados 
previos no estén totalmente evaluados por una comisión de expertos. Y 

por el otro lado se continúa el tratamiento con los enfermos a los que se les

venía suministrando la droga, con lo cual es fácilmente deducidle que la 
mencionada droga no es ningún "cuento" ya que en caso contrario se 
hubiera suprimido su administración o aplicación.

En enero de este año se comentaba ya en los periódicos sobre esta droga 
del doctor Blanco Cordero. Ignoro el tiempo que el mencionado doctor ha 
estado ensayando o aplicando este fármaco a enfermos desahuciados, pero 
soy de los que considero que cuando se encuentra una substancia capaz de 
detener o hacer retroceder esta maléfica enfermedad mundial no debe 
esperarse a que una comisión de expertos dialogue, pues creo,a mi modesto 
modo de ver, que ya ha habido tiempo de saber su grado de positividad, así 
como su toxicidad, y por poco positivo que sea, con tal de alargar la vida y 
suprimir el dolor humano, todo es preferible a uná operación drástica o 
muerte violenta.

En la farmacopea española tenemos substancias "antineos" de efectos 
casi nulos, como son ciertos compuestos nitrogenados de la mostaza y en 
cambio se aplican y se venden. Yo, personalmente, no comprendo la 
posición de prohibir un medicamento que a!parecer tiene un efecto sobre 
la célula cancerosa, digo a! parecer porque es lo que parece dgducible de 
todos los escritos publicados y creo que como-españoles nos debería Henar 
de alegría que un compatriota nuestro llegase a descubrir un 
quimioterapéutico de tal magnitud, y deberíamos hacer todo, lo posible 
para facilitar su labor en todos los campos y nunca poner frenos a la 
misma.

El presidente de la Junta de Damas de la Lucha contra el Cáncer dice 
que cada año se publican en la prensa noticias sobre posibles soluciones 
contra este mal, que originan esperanzas en los enfermos que luego en la 
mayoría de los casos desaparecen.

Pues bien, yo digo a! señor presidente que sí que tiene razón, y así 
seguirá siempre hasta el día en que se consiga localizar la mencionada 
substancia o panacea "anticancerosa". Y digo: ¿Por qué no puede ser 
ahora? Y soy de los convencidos de que la solución llegará por medios 
químicos y si mientras tanto se descubren substancias esperanzadoras.se 
vivirá con esta esperanza, pues la parte sicológica del enfermo también 
tiene su importancia.

Y digo una vez más que cuando se tenga un fármaco esperanzador 
deben agotarse todos los recursos antes de desecharlo. Y ojalá el 
descubridor este fuera (si no lo es ya) un español.

A. VILLANUEVA"

Finalmente hemos de desmentir los rumores sobre la salud del Dr. Blanco 
Cordero. En efecto, sufrió una crisis hipertensiva de tipo nervioso, a consecuencia 
sin duda de la tensión a que ha estado sometido estas semanas atrás. Hoy el Dr. 
Blaiico Cordero se encuentra totalmente restablecido y entregado a su normal 
trabajo.

LA B O R llL LA DIRECCION Y LOS TRABAJADORES 
DE "MOTOR IBERICA"

PAMPLONA, 28 (Europa 
Press).- Tras ser conocida la 
sentencia de la Magistratura' 
de Trabajo de Pamplona por 
la que quedan despedidos 
qu ince de lo s  diecisiete 
tra b a ja d o re s  de “ M otor 
Ibérica” cuyo expediente de 
despido había tramitado la 
e m p r e s a ,  se  considera 
inminente la iniciación de 
gestiones entre la dirección y 
empleados de la citada firma

en  t o r n o  a la p o sib le  
readmisirái de algunos de los 
despedidos.

A l p a r e c e r ,  e x i s te n  
fundadas esperanzas de que la 
dirección de “Motor Ibérica” 
tiene el propósito dereadmitir 
a una buena parte de los 
c i t a d o s  t r a b  a j a  d o r e s  
despedidos. En cuanto a los 
testantes, existe la disposidén 
de v a r i a s  em presas de 
Pamplona de incorporarlos a 
sus respectivas plantillas.

Según se sabe de fuentes 
s i n d i c a l e s ,  d i c h a s  
c o n v e r s a c i o n e s  d a r á n  
comienzó en breve' plazo y se 
cree que no habrá excesivas 
dificultades de cara íal éxito 
de las nsstnas, dado que el 
pasado día 20 varias empresas 
d e P a m p l o n a  d ieron  a 
c o n o ce r  su propósito de 
em plear trabajadores que 
pudieran resultar despedidos 
y que no fueran readmitidos 
por “Motor Ibérica”. .

EL CONFLICTO DE "M INAS DE FIGAREDO", RESUELTO 
Todos los trabajadores despedidos, readmitidos

O V I E D O , 2 8 .-  ( E u r o p a  
P ress).— Ha quedado-resuelto el 
c o n f l i c t o  la b o r a l  registrado 
desde hace un  m es en la e m p r^ q  
privada de extracción de hulla 
“Minas de F iga red o ”, q u e  cuenta  
con una plantilla total de 1 .6 0 0  
trabíqadores, 8 4 8  de los cuales  ̂
f u e r o n  d e s p e d i d o s  a 
c o n  s e c u e n c i a  d e  u n  p a r o  
efectu a d o  p o r  disconform idad' 
c o n  las c o n v e rs a c io n e s  del 
convenio colectivo en discusión .

A y er  .n ú m ero s  de la Guardia

C i v i l  p r o t e g i e r o n  l a s  
instalaciones d e  esta m ina y 
perm itieron, exclusivam ente, el 
paso al personal d e  conservación. 
N o se han registrado incidentes.

E n  la reunión  celebrada ayer, 
las partes llegaron a un  acuerdo  
que firm aron en  un  do cum ento , 
e n  e l  q u e  la e m p r e s a  se  
com prom ete a readm itir a todos  
aquellos trabajadores despedidos  
q u e  lo soliciten, con  los m ism os 
derechos q u e  tenían antes del 
c o n f l i c t o  y sin  n in g u n a

limitación. La em presa accede  
tam bién a q u e  sea decisión de los 
trabajadores considerar el m es dé  
p a r o  c o m o  v a c a c i o n e s  
anticipada.^.

P o r  la tarde, más de un  
c e n t e n a r  d e  m i n e r o s  se  
presentaron  en  el po zo  para 
s o l i c i t a r  d e s t i n o .  E n t r e  la 
jom a da de mañana y la del 
sábado se normalizará el trabajo, 
para posteriorm ente reiniciar las 
c o n v e r s a c io n e s  del convenio  
colectivo.

DIFERENCIAS ZANJADAS

La empresa "Huarte" de Pamplona abonará 
dos millones de pesetas a sus trabajadores
c- M A D R ID , 28 (Europa Press).- El servicio de Información 
Sindical comunica que en el seno de la empresa de construcciones 

H u a rte  y C o m p a ñ ía  S .A .” en Pamplona, han quedado 
solucionadas algunas diferencias entre empresa y trabajadores en 
materia salarial relativa a desplazamientos y antigüedad.

Fue interesada ia intervención del Delegado de la Organización 
Sindical en Navarra y dste se reunió en su despacho con los 
afectados, que llegaron • a una solución después de ampiias 
deliberaciones.

A  propuesta dei Deiegado se liegó a la firma de un acta, por ia 
cual quedan anuladas dichas diferencias y se abonan las cantidades 
correspondientes, que ascienden a dos miñones de pesetas.

venta de pisos y locales
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Instituto Nacional de 
Enseñanza Media 
"Goya"‘de Zaragoza

PRUEBAS DE ACCESO A 5 P

EXAMENES DE ACCESO A S.® 
CURSO DE BACHILLERATO
Todos los aspirantes graduados escolares que 

con ocasión de la O.M. de 11 de junio de 1973 
(B.O.E, de 16-VI-73) hayan formalizado la 
matrícula para estas pruebas en cualquiera de 
los Institutos de las provincias de este Distrito 
Universitario deberán presentarse el próximo 
dfa 30 a las diez de la mañana en el Instituto de 
Enseñanza Me*dia "Goya" de esta ciudad a fin 
de realizar los ejercicios correspondientes.

ADMISION DE ALUMNOS 
OFICIALES PARA 
BACHILLERATO NOCTURNO

A partir del dfa 2 de julio, queda abierta la 
admisión de alumnos de 5® 6 f  y C.O.U. 
(Bachillerato Nocturno) para el curso 1973-74 
de 7 1 /2  a 9 1 /2  en la Secretaría del Centro.

MORENO R UIZ  
EN "LA TAGUARA"

, . v

Nació en Tá’nger y se apellida Moreno. 
Para sus cuadros utiliza tanto la espátula 
y el pincel como las tijeras para cortar 
latón. El pinta de otra forma. El no es 
o tro  artista. Podríamos decir de él, 
después de asistir a la “ cuelga" de sus 
cuadros, que es otro arte. Parece que bebe 
en fuentes propias. Que crea y rompe a la 
vez. Pero esto ya serán los críticos de arte 
quienes nos lo expliquen o confundan, 
con el laberíntico lenguaje al uso que se 
gastan. Arturo Burgos nos ha dicho, creo 
que pensando de Emilio Moreno Ruiz, 
que "Las ideas son gotas de sudor que 
quedan en un remanso de luz..." Yo diría 
que este artista es im decorador para el 
año 2.000. Expone en "La Taguara" y 
supongo que, si ustedes se llegan hasta allí, 
hoy, día 28, van a pensar, vieiído su obra , 
poco más o más, igual que yo.

SAN JORGE
Hoy jueves, tarde y noche,GALAS DE SAN  
PEDRO. Próximo sábado: Grupo Vocal La
tino - Americano: A Ñ O R A N Z A , despidién
dose de España. Teléfono 255184

El próximo dfa 30 de junio a las 10 de la 
mañana tendrán lugar las Pruebas de Acceso a 
5? curso, para aquellos alumnos que se han 
matriculado con el Certificado de Graduado 
Escolar.

À JUZGADO DE GUARDU
TAMBIEN ELLAS PONEN MULTAS

Ha g a  usted el favor de apartarse de 
d e la n te  de m i coche que la 
atropello, guapa.

—Y  usted haga el favor de guardar las 
co m p o stu ras . Estoy formalizando la 
sanción que merece su aparcamiento 
indebido, en doble fila.

- Perdone, pero por mucha que sea su 
condición de guardia, no puedo olvidar 
que usted es mujer y yo soy hombre. 
¡Cuide con las piernas! iY  no me tome 

fila"!
Una señorita, agente de la Policía 

Municipal, tuvo que intervenir hace unos 
días porque en una calle adyacente a la de 
Alfonso I vió un coche indebidamente 
aparcado en doble fila , estando al volante 
su conductor.

Pensó que éste se iría inmediatamente 
y lo dijo. Pero al poco rato de todo esto 
la señorita agente vio que el volantista 
bajaba de su c o c h e  y se dirigíe^bien 
tranquilamente hacia un establecimiento 
comercial de la referida calle zaragozana.

Se le acercó la agente, pidiéndole 
adecuadamente que procediera a retirar 
su coche, mirándola éste de arriba abajo, 
y haciéndole después un gesto despectivo. 
Y  asf por dos veces.

Ante tan insólito diálogo mudo, la 
referida agente procedió a efectuar la

denuncia. Cuando estaba delante del 
coche tomando los datos y  la matrícula, 
ya rellenando la hoja-denuncia, llegó el 
volantista, volvió a mirarla de arriba a 
abajo, se introdujo en su coche, lo puso en 
marcha y  comenzó a circular, a pesar, 
como se ha dicho de estar la señorita 
rellenando la denuncia-delante del coche 
y no deteniéndose hasta que llegó a rozar 
con el coche en su parte delantera las 
piernas de la agente municipal.

Esta, con el consiguiente susto encima 
de su cuerpo, se retiró y  él otro salió 
pitando del lugar. Pero la señorita, claro, 
ya había tom ado, por lo  menos, la 
matrícula del coche por la que no tardó 
m u ch o  tiem p o  en ser localizado el 
p ro p ie ta r io  d e l coche quien en la 
Comisraría declaró muy. formalmente:

-Nada. Pero es que no ha pasado nada 
de particular. Todo es debido a la 
imaginación de esta señorita que nació 
para novelista y  se ha quedado en guardia.

Fue denunciado, naturalmente, y  ahora 
será el señor juez quien diga si pasó algo de 
particular o no. A  nuestro juicio sí que 
ocurrió algo poco frecuente: Que un 
volantista perdió la compostura, a la vez, 
ante una autoridad y  ante una mujer. ¿O 
no opina usted lo mismo?

EXPRES/003.

EL PROXIMO DIA 30 FINAUZA 
EL PLAZO DE ADMISION DE 
CANDIDATURAS A MISS 
ARAGON 1.973

EXPOSICION DE LOS 
CARTELES DE FIESTAS

E
l  próximo dfa 30, finaliza el plazo ‘ de 
admisión de aspirantes al título “Miss 
Aragón 1 9 7 3 ”, que organiza Radio 
Zaragoza y  Certámenes Españoles. La señorita. 
q u e  obtenga el título de “Miss Aragón" 

participará en la elección de “MissEspaña” que 
tendrá lugar, en Arrecife de Lanzarote, Islas 
Canarias, en el próximo mes de agosto.

Las bases completas para la elección de 
“Miss Aragón 1 9 7 3 ” pueden solicitarse en 
Radio Zaragozá; Marina Moreno, 21, Zaragoza 
y que en extracto son las siguientes:

Hasta el próximo día 3 de julio, en el patio 
de operaciones de la Casa Consistorial y en
horas hábiles de oficina, han quedado expuestas 
al público las 34 obras que fueron presentadas 
al Concurso para elección del Cartel anunciador
de las venideras Fiestas del Pilar.

A partir del día 4  de julio, en horas de 6 a 8 
de la tarde, y en las ofícinas de la Comisión de 
Festejos sitas en Coso nf 57, 2 (Edificio del 
Teatro Principal) podrán ser retiradas por sus 
respectivos autores.

Tener cumplidos los 17  años antes del 30  de 
73 y

CANAL IMPERIAL DE ARAGON
junio de 1973 y  no haber cumplido los 24 años 
en la misma fecha. Ser soltera, española de 
nacimiento y conservar la nacionalidad. Contar 
con la expresa autorización paterna o del tutor 
legal y haber residido los últimos seis meses en 
Aragón,

Numerosos obsequios están destinados para 
las participantes en este'concurso, en el que la 
belleza, la gracia, el encanto natural, e l estilo y  
la cultura son las bases sobre las que el Jurado, 
compuesto por relevantes representaciones de la 
vida aragonesa, emitirá su fallo.

Con motivo de las obras de revestimiento del 
cauce del Canal, se cortarán sus aguas en la 
embocadura del mismo, en El Bocal (Navarra)
durante 24  horas, desde la puesta del sol del 

'juliopróximo martes día 3  de'julio, hasta la puesta 
del sol del miércoles día 4  del mismo mes.

Lo q u e  se hace público para general 
conocimiento.

Quienes deseen optar al título, que tantas 
ofesíoperspectiva s profesionales ofrece, pueden 

manifestarlo en carta dirigida a Radio Zaragoza 
en la que conste su nombre y apellidos, fecha y 
lugar d e  nacimiento, domicilio, teléfono 
profesión y  número del documento nacional de 
identidad, asi como sus medidas de altura, 
busto, cintura, cadera y peso.

Q ued a n , p u es , p o co s  días para la 
presentación de solicitudes de aquellas señoritas 
que tengan intención de optar al título de “Miss 
Aragón 1 9 7 3 ”. Hasta el día 30 serán recibidas 
en R adio Zaragoza las candidaturas y 
posteriormente será anunciada la fiesta en la 
que tendrá lugar la solemne proclamación de 
“Miss Aragón 1 9 7 3 ”.

PEÑA “EL CACHIRULO” 
AMIGOS DE LA JOTA

“ESPAÑA PROTAGONISTA” 
NUEVO PROGRAMA DE LA 
C.A.R., TRANSMITIDO POR 
RADIO JUVENTUD DE 
ZARAGOZA

Por la presente nota se'cita a todos los 
asociados de la Peña "El Cachirulo" Amigos de 
la Jota, para que asistan aa nüestro domicilio 
social de la Plaza de Santa Cruz, n. 19, a las 7 
de la tarde, del próximo jueves dfa 28, donde se 
ceiebrará Asamblea Extraordinaria de Socios, 
para tratar de la restructuración de la nueva 
Junta Directiva. Por la importancia de dicho 
acto, se ruega la asistencia a dicha Asamblea.

Después, alrededor de las 10 de la noche, 
■tendrái lugar la cena mensual que ésta 
Asociación dedica a sus afiliados, la cual se 
celebrará en el comedor de la--Feria de Muestras, 
sirviéndose un expléndido cubierto al precio de 
250, pts., al que los Sres., socios podrán asistir 
con sus esposas y familiares. Finalizará dicha 
cena con un festival de jota a cargo del grupo 
"Nobleza Baturra" que dirige D. Carmelo 
Betoré.

TELEFONO AUTOMATICO CON 
SAN SEBASTIAN Y GUIPUZCOA

A partir del lunes, dfa 2 de julio. Radio 
Juventud iniciará la radiación de una serie de 
programas semanales bajo el título genérico de 
' ‘España protagonista”. Un alarde informativo 
de la Cadena Azul de Radiodifusión los lunes a 
las seis y media de la tarde, tratando en 
c o m p le t o s  re p o rta je s  las p rin cip ales  
instituciones nacionales.

El primer espacio está dedicado a Correos y 
T e leco m u n ica c io n es . Radio Juventud de 
Zaragoza prepara importantes reportajes para 
incluir en ésta serie. El primero de ellos, que 
será radiado en fechas próximas, estará 
dedicado a la Academia General Militar de 
Zara^za.

“ España protagonista” es un ambicioso 
programa radiofónico que, durante media hora, 

ermanecerá en antena todos los lunes a las 
30 en Radio Juventud.

A partir de las 12 de la noche del próximo 
jueyes día 28, los abonados de Zaragoza y 
Caiatayud podrán marcar automáticamente a 
los de San Sebastián y Red Provincial de 
Guipúzcoa, mediante el indicativo territorial 
943 y el número del abonado deseado.

Zaragoza, 27  de Junio de 1973.

?a

“ ARAGON/exprés” 
Diario independiente 

¡Ya decimos bastante! 
Nunca le decepcionará

Palabras 
¿e media 

tarde

A R A G O N /e x p ré s . P A G . 8

HITAD SOLDADO"
“MITAD MONJE.

E S verdad que, aparentemente, en 
p leno  s ig lo  de la prisa,, del 
recoch ineo  y de las palabras 

ininteligibles, la pretensión de regresar 
por unos momentos a un tiempo pasado, 
puede parecer una intención carcomida y 
trasnochada, carecer de imaginación o de 
ideas nuevas situadas en la época que 
vivimos. Pero la verdad es que no es así.

Antiguamente se empleaban conceptos 
sobre la vida y el hombre, arropados con 
el lenguaje del momento, en los que 
p r e d o m in a b a n  lo s  té rm in o s  
grandilocuentes, hombría, dignidad, escla
vitud; libertad, honor, emancipación. Hoy 
se habla de ocio, vacaciones, participación y 
distribución dé bienes. Las viejas fórmulas 
oratorias han sido reemplazadas por otras 
que, con diferentes palabras, vienen a 
decir lo mismo. Y  es que, la grandeza o la 
miseria del hombre, no se mide por el 
tipo de tartana que arrea o el modelo de 
coche que conduce.

Personalmente, para hablar de la nueva 
Zaragoza que queremos, prefiero el viejo 
estilo; el que iba directo al corazón, sin 
eufemismos e incluso comprometido; 
pero siempre, sinceramente honrado,> 
vigorosamente claro. Yo, me decanto por 
la vigencia de esos valores eternos del 
individuo, intransferibles y permanentes, 
a los que hay que llegar por la vía directa 
de la palabra justa, honda y dura, si es 
necesario. Por eso quiero remontarme a 
una época en la que se hablaba, casi 
violentamente, con toda la fuerza de 
nuestra pasión de raza, de que para 
alcanzar un futuro lleno de esperanza, 
había que sentirse "m itad monje, mitad 
soldado".

A  todos nos gusta el cachondeo, las 
camisas floreadas y la vida muelle. A 
excepción de los indestructibles, los 
insobornables, los que somos débiles y 
nos bandeamos al menor soplo de aíre, 
p re fe r im o s  la com odidad  de la 
ind iferencia, del desinterés y de lo 
intrascendente. Porque así, evitamos el 
compromiso, y nos liberamos de la 
responsabilidad y la disciplina, que 
impone, la realización de un ideal, de un 
sueño.

Si queremos una Zaragoza, pujante, 
briosa, enérgicamente evolutiva, hemos de 
dejar a un lado todas estas mentiras 
pobretonas y faltas de espíritu. Hemos de 
arrinconar, en la medida que nuestra débil 
humanidad nos lo permita, ese hacer de 
ganapanes y de escépticos a ultranza, 
metiéndonos de lleno en el compromiso 
de la única verdad que cuenta: la del 
tra b a jo . La del trabajo inteligente, 
responsable, eficaz. Con un "uniform e" 
distinto, hemos de sentirnos dentro de un 
"e jército", la sociedad, en la que "mitad 
monje, mitad soldados", a la hora de dar 
la cara, sepamos hacerlo con toda la 
fuerza de nuestra alma y con la disciplina 
totel de nuestro esfuerzo.

En esta primera gran batalla que va a 
lib ra r  nuestra Ciudad, con la nueva 
fa c to r ía  de autom óviles, vamos a 
reanudar una trayectoria interrumpida, y 
que puede ser, el comienzo de una época 
que necesitará, dicho con viejas palabras, 
grandes hombres, "m itad monjes, mitad
soldados". J. SANCHEZ CARRION
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NUEVO PRESIDENTE DELSINDICATO 
DE LA MADERA

E l día 2 5  de este mes, en el Salón de A ctos de la 
Casa Sindical, se constituyó en asamblea paritaria la 

Ju nta  General del Sindicato 
Provincial de la Madera y 
C o r  ch  o, c o n  o b j e t o  d e  
p ro ced er a la elección de su 
n u e v o  P re s id e n te .  p o ’’ 
renuncia que le f u e  aceptada de 
don R oberto  Grao Gracia. 

P r e s id ió  la s e s ió n  e l  
^A. ' d e l e g a d o  provincial d e  la

O r g a n i z a c i ó n  S i n d i c a l ,  
a c o m p a ñ a d o  del D irector 

A  p ro v in c ia l del Servicio de
E l e c c i o n e s  d e
R ep resen ta ció n  Sindical, y 
asistieron num erosos vocales 

de dicho Sindicato, en  calidad de electores.
A b i e r t o  el acto, el P residente de la Unión 

Provincial de Trabajadores y Técnicos, don Vicente  
L op  Felipe, p rocurado r .sindical en Cortes, propuso  
com o candidato a Presidente a don Jo rg e  Albareda  
Agüeras, sum ándose a la propuesta el de la Unión 
Provincial de Empresarios, don Ism ael Sarto R orneo,^ 
y com o no se form ulase ninguna objección, quedó  
proclam ado p o r unanim idad nuevo Presidente del 
Sindicato de~referencia, don  Jo rg e  A lbareda Agüeras, 
al q ue seguidam ente le dió posesión el señor Ruiz 
Ortega.

D on Jo rg e  Albareda Agüeras, de 4 5  años de edad, 
está vinculado a una acreditada fam ilia de artistas y 
artesanos d e  nuestra ciudad, siendo em presario de  
“A rte Cristiano. H erm anos A lb ared a”. L icenciado en 
Bellas Artes, es catedrático de la Escuela de A rtes  
A p lica das y Oficios Artísticos, de Zaragoza, y 
m iem bro de la R eal A cadem ia de N obles y Bellas 
A rtes de San Luis. F u e  hasta hace unos años 
V i c e p r e s i d e n t e  d e  la antigua Sección Central 
Económ ica  del Sindicato de la Madera, y. era en la 
a c t u a lid a d  vocal de la U n ió n  Provincial de 
Empresarios.

YESO¿OUEES?

m de
la

o

HELIOS Y su  ECO

Ha tenido resonancia Helios en la prensa nacional, 
en las emisoras y en todas partes se ha hablado del 
éxito de sus “ I Juegos Polideportivos” , que aún 
tienen eco. Porque Helios va a celebrar mañana su 
Fiesta Fin de Temporada y entrega de trofeos de 
fútbol. Una sección que se mueve y se anima, a cuyo 
f r e n te  se halla don Gonzalo Gómez Gonzalo

WíWllSv:|,,y 11,
PILAI?

EL DIRECTOR GENERAL DE 
LA TELEFONICA

Como uno más de los actos culturales organizados 
por la Academia General M ilitar ha sido programada 
para hoy una conferencia de indudable intere's. Se 
trata del director general de la Compañía Telefónica 
Nacional de España, don Santiago Galindo Herrero. 
Junto con los alumnos cadetes de la Academia, al acto 
están invitadas todas las autoridades civiles y militares 
de Zaragoza. La ,conferencia tendrá lugar a las seis 
menos cuarto de la tarde

La importancia del conferenciante está en su 
im p o r ta n te  p uesto  de alcance nacional. Las 
comunicaciones tienen en el teléfono uno de sus 
m edios más e f ic a c e s . Pero también presenta 
problemas. Y  sobre todo, un futuro ilimitado por 
tratarse de un campo de la ciencia y de la técnica que 
todavía tiene mucho por explorar y perfeccionar. 
Mañana les informaremos más ampliamente.

acompañado jde una junta que no ha escatimado el 
esfuerzo para conseguir el éxito. Y  mañana día 29 
celebrarán este día de Fin de Temporada, con un 
apretado programa de actos deportivos y artísticos, 
culminando a las 21,30„ horas con la que ellos 
denominan “ Gran cena del balompié’’que se celebrará 
en el restaurante Elíseos y al final de la cual se 
efectuará el reparto de trofeos, mientras actúan 
distintas orquestas y grupos folklóricos animando la 
tradicional fiesta.

Felicitamos a don Gonzalo Gómez y a su Junta por 
tan cuidada organización y a Helios, una vez más, que ha 
sabido mantener el eco de unos bien cuidados 
deportes.

ULTIMO DIA

La pregunta nos vino d e  quien escuchó la noticia 
r e f e r e n t e  a l VoleiboL Hay m uchas frases del 
diccionario q u e  se desconocen y otras que se escrib en , 
mal. Pero las hay tam bién com o ésta que no  se 
escriben p o r q u e  se d esco n o cen : VoleiboL Y  el q ue  
interrogaba .se ufana de deportista p o r q u e  va al 
fú tb o l  durante toda la Liga con el p uro  encendido . A  
pesar de ello nos p regu n tó :

— Y  eso ¿ q u é  es?
Acabábam os' de escuchar el com entario”. E n la 

X I V  Asam blea General de la Federa ció n  Española de  
VoleiboL celebrada en M adrid los días 2 3  y 24 , la 
cuarta ponencia  f u é  encargada en su presidencia a don  
Jo s é  R odríguez Navarro q u e  sentó las bases de 
sustentar las Escuelas Provinciales de Preparadores y 
de Jugadores. Todo com o se ve para p o d e r  enseñar 
el VoleiboL Y  el resultado q u e  el representante  
aragonés f u é  m uy aplaudido, felicitado y aprobada la 
ponencia  p o r  unanimidad. Incluso hu bo Medalla de 
B ro nce a don F em a n d o  Escribano, ' árbitro nacional 
que p erten ece  a la Fedéración  d e  Zaragoza.

'Y aquí, sin saber q u é  es el Voleibol, la m ayor parte  
d e  los q u e  se consideran deportistas.

L e  fu im o s  aclarando q u e  en la “T e le ”  lo ha visto 
alguna vez. Pero casi no  lo recuerda , n i le hizo caso. 
L e  explicam os cóm o es éste d epo rte  que sirve cada 
día al q u e  lo practica pa rd pro po rciona rle  salud.

—Pues, si es así, m e voy a enterar de q u é  hay que  
h a ce r  para practicarlo.

El Voleibol em pieza a preo cu pa r a las gentes. Y, co
m o otras cosas beneficiosas en la vida, acabará p o r ha
cerse popular. A ú n  cuando hoy haya quienes preguntan:

— Y  eso ¿q u é  e s ? .

m i

i i »

E n  la Lonja, todos los ciudadanos interesados en estar al día en  sus derechos electorales pu ed en  
com probar las listas del Censo M unicipal para corregir sus errores o subsanar ausencias.. D urante estos 
días, han sido bastantes los zaragozanos q u e  han querido com probar que van a p o d er votar cuando haga 
falta y para lo q u e  haga falta con ser bien poco .

H oy se cierra este plazo y los paneles d e  la Lonja serán retirados. L os que no  hayan revisado su 
situación en las listas ya no  podrán alegar nada. H oy, última oportunidad.

c a r t a s  a

A R A G O I S / e x p r é s La «GUERRA» de los FOTOGRAFOS
Zaragoza, a 26 de junio de 1973 Sr. Director de "ARAGON/exprés".

Estimado Sr.
En el restaurante que se cita, sito en la Av. Navarra de Zaragoza, del cual soy propietario, 

director, gerente, maftre, camarero, bodeguero y telefonista, con lo que quiero dar a entender 
que estoy ligado activamente a todo lo que en mi casa sucede como para emitir un juicio 
crítico, ayer, 25 de Junio se celebró una comida de boda, una boda pequeña, de freinta y tantas 
personas solamente, servicio en el que estuve al frente y en el frente pues lo serví yo mismo, no 
sucedió nada que no sea normal hasta que saqué la tarta de bodas a que la cortaran los novios, el 
fotógrafo de la casa ya había disparado un par de fotos, cuando máquinas en ristre se presentó 
el Sr. Berbegal, fotógrafo de oficio dispuesto para hacer fotografías; como yo no he comido 
nunca en casa de ese Sr. le puse la siguiente traba: le insinué que porqué no hab ía venido antes a 
comunicarme que iba a venir á esta boda y no hubiera llamado al otro profesional, le dejé hacer 
retratos pero que mi exclusivista,como ustedes le llaman, siguiera haciendo su trabajo.Todo esto 
sucedió en el tiempo que duran los compases que interpreta un stèreo la Marcha Nupcial de 
Mendeisshon, en esos dos minutos se habló, que no se discutió tensamente como ustedes dicen, 
cortaron los novios (los.auténticos personajes de las bodas) la tarta, les hicieron unos y otros las 
fotos y hasta sonaron los VIVA LOS NOVIOS de rigor.

Cuando terminó el ágape, salieron los novios del restaurante, bastante después de suceder 
todo esto, sin que los invitados tuvieran noticias de haber pasado nada mencionable.

Lo normal en un Bar ^Restaurante es que toda persona que entre sea para hacer una 
consumición y al pagar ésta dejar un beneficio para ios propietarios del establecimiento, que 
están expuestos a lo bueno y a los mil sinsabores de esta clase de negocios en los que hay unos 
meses de trabajo, en los que todo es miel sobre pan y otros días en que como no entra nadie, 
nadie.se entera de que nadie entra. Lo que no es normal es que invada mi casa con la pretensión 
de hacer un negocio sin pagar un alquiler de local, sin pagar los recibos de eléctricas, ni el aire 
acondicionado, haga uso de ios servicios y le llame por teléfono alguien muy interesado en sus 
andanzas y tengamos que ponernos además a su servicio para prestarle el antedicho teléfono y 
todo esto sin que nos deje un beneficio por no efectuar consumición, ni nos dé una 
compensación ni unas afectuosas gracias. En nú restaurante, de reconocida solvencia, igual 
respondo por un plato de merluza que por una fotografía hecha en él y al mismo tiempo indicar 
que a nadie le hemos negado hacer una fotografía, muy al contrarío de lo que nos pasa a 
nosotros, que en más de una ocasión nos hemos visto apurados para cobrar la comida realizada 
ya, por haber venido desplumados de plata después de pasar los novios por las galerías 
fotográficas y satisfacer un trabajo que está por hacer. Simplificando: No hubo incidente 
alguno, ni ningún tira y afloja, sólo un señor, que nos debe de estar agradecidos de que no le 
pidiésemos comisión^de unas fotos que a buen seguro no habrían sido ni mejores ni más baratas 
que el servicio dado por esta casa.

Sin otro particular, y esperando haber aclarado el reportaje y que me gustaría verlo 
publicado rectificando sus errores.

Afectuosamente: Ezequíel Berges Garralaga

L
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ZARAGOZA
BREVE Don Juan Cámara, el hom bre que 

ha dotado  a Zaragoza de magní
ficas instalaciones d e  óptica.

El clima de Zaragoza
y las gafas "LAS CHICAS USAN GAFAS 0  

LENTLLAS, PERO NO SIEMPRE
PUEDEN USAR LENTI LIAS"

"LA MODA INFLUYE EN ELLAS Y EN ELLOS'

CU A N D O  ve u no  es os 
anuncios publicitarios en 
los que se lee: "Unos ojos 
para toda la vida", empieza a 

pensarse en q ue ja  vista hay que 
cuidarla mejor. Y  casi, sin querer 
se acerca a los escaparates de las 
ópticas y contempla gafas de 
distintas formas en sus monturas 
y en sus cristales.

Y  apena que, aquella con ojos 
de ágata, sombreados por pétalos 
de jacintos y más rasgados que 
lo i  de una antigua faraona, 
llegue a perder su vista, su luz, 
por abandono del cuidado de los 
mismos.

Hoy he podido hablar de 
estas cosas con quien puede 
c o n te s ta r  a algo que deseo 
conocer. Es don Juan Cámara 
que, en su establecimiento del 
Paseo de María Agustín, núm. 4 
y 6 , t i e n e  c in c o  p la n t a s  
destinadas a diferentes servicios. 
Gafas, gafas, gafas. Defensas de 
los ojos.

c iu d a d e s  q u e  s ie n te  esa 
inquietud. Y  hasta tengo algo de 
o r g u l lo  en h a b e r p o d id o  
contribuir a ello. Es una de las 
ciudades que más se preocupa en 
España por ello.

-  ¿Influye el clásico viento 
del Moncayo para el uso masivo 
de gafas?

' - S in  d u d a  alguna la 
c l im a t o lo g ía  de Z a ra g o za  
influye. El aire y el sol hacen

imprescindible él uso de las 
gafas. Principalmente dé sol.

— L as  m u je r e s  c u a n d o  
necesitan gafas prefieren gafas o 
lentillas?

- Las ch icas indiscrimina
damente usan gafas o lentillas. 
No obstante las mujeres no 
siempre pueden usar las lentillas. 
E l estado de gestación, por 
e je m p lo , hace c a m b ia r  la 
e s tru c tu ra  c o rn e a l en las 
mujeres, de tal modo, 'que no 
pueden usarse las lentillas. Un 
c a ta r ro , ta m b ié n  p riv a  de 
l le v a r la s . U na persona que 
adelgaza cuatro o seis kilos, 
s ien te  la deformación de la 
estructura corneal. Estando con 
fiebre tampoco se usan.

A i
“ ELLAS Y  ELLOS  
SIGUEN LA M O DA'

Z A R A G O Z A ,C IU D A D  
DE MUCHAS GAFAS

— ¿Es n u e s tra  Z a ra g o za  
ciudad de muchas gafas?

— Pues sí. Toda ciudad cplta e 
inteligente siente inquietud,en la 
corrección de sus deficieWcias 
visuales. Zaragoza es una de las

M i i
»r.'T: *

i ..........

Este es el nuevo establecimiento de “Cámara Optico” en el edifìcio “Ebrosa’

Los que usan gafas graduadas 
piensan en el problema que se 
crea cuando se rompan.

—¿Es eficiente y  rápido el 
servicio de cristales ópticos?

— En veinticuatro horas está 
resuelto el problema. Hay unos 
m a g n í f ic o s  s e r v ic io s .  Y  
poseemos gran stok de cristales 
para atender cualquier precisión.

—A  la hora de elegir modelé' 
de gafas ¿son los caballeros tan

exigentes como las señoras?
• • T i e n e n  e l  g u s t o  

m ù tu a m e n te  re p a rtid o . Las 
modas influyen en ellos y en 
e l l a s  y se r e n u e v a n  
.constantemente los modelos por 
esa poderosa influencia de la 
moda a la que ellas y ellos siguen 
por igual.

- - ¿ M u c h o  t i e m p o  
ejerciendo?

— En Zaragoza días pasados, 
concretamente en el mes de 
Mayo, celebramos el veinticinco 
aniversario de nuestra instalación 
primera, que fue en el Coso.

Y  d o n  J u a n  C á m a ra ,  
enamorado de la profesión, nos 
va _ dando más explicación del 
cuándo, el cómo y el por qué de 
sus i n s t a l a c io n e s .  Esas  
instalaciones en las cuales, con 
sin gu lar vocación, permanece 
casi todas las horas del día.

Las gafas y los ojos. Horacio 
escribió en su “ Epístola a los 
Pisones” "Las cosas que entran 
por los oidos impresionan el 
ánimo con menos vigor que las 
que están expuestas a unos ojos 
fie le s  y que e l espectador 
contempla por sí mismo” .

Y  eso q u e  H o ra c io  no  
conoció las gafas. Digo yo.

A . M .

SU "LEONERA" ES UN BAR DE ZARAGOZA

EL DOMADOR
de GORRIONES

LOS PAJAROS CON NOMBRE DE TORERO LE SALEN GOLFOS
El pajarico que lleva la propina al bote
Pero si es menos de una peseta, no la acepta

\

L
a tormenta era espantosa. El 
cielo se había puesto negro 
como un zapato. ¡Madre mía 
qué tronada! Los relámpagos hacían 
santiguarse a las mujeres detrás de los 

cristales y, en éstas, que una volada
de aire, abre de golpe las puertas de
mi bar y entre el agua y la ventisca 
me entra un gorrión, dando con alicas 
contra lá pared y cayendo al suelo. 
Lo cogí, lo sequé, le di miga de pan 
con leche y cuando amainó la 
tronadera le abrí las puertas al 
gorrión, jiara que saliera y no se (¡uLso 
ir.

Así nos-cuenta su contacto con el 
primer pájaro este auténtíeo domador 
de gorrion es que es don Luis 
Hernández, propietario de un bar en 
Las DeUcias llamado “Bar Luisico”.

(!reo que, si según Tagore, sei ía un 
acto de bondad hacer dar al pez una 
vuelta por el aire, resultaría de una 
bondad infinita hallar para cada 
pájaro un hombre como este, capaz
de enseñarle a comportarse como un 
auténtico aprendiz de barman.

Pues bien, como el gorrión que 
ahora tiene '’amaestrado” se llama 
"Luisico”, se le pregunta si el pájaro

tiene nombre de bar o es el bar el que 
tiene nombre de gorrión.

—Primero bauticé al bar, con vino, 
claro, porque los bares no se pueden 
bautizar con otra cosa, y luego al 
pajarico. Cuando le dan una propina 
coge el duro y la peseta y la lleva “al 
bote” en un vuelo. Pero cuando le 
dan una moneda de dos reales o una 
“ perragorda” el sinvergüenza dice 
que nanay y no la coge.

— ̂ ó m o  se domestica un pájaro?
— C o n  m u ch a  p a c ie n c i a ,  

quitándole el celo y las picardías. Y 
con mucho tiempo. Recuerdo que 
mientras amaestraba a “Chicarrón”, 
que es el que entró con la tormenta, 
me quedé un día hablando con él y 
con una botella de vino hasta las 
cinco de la mañana. Ya con la 
amanecida, trucaron fuerte en la 
puerta y pregunté:

—¿Quién va?
—La Policía. ¿No sabe usted que a 

estas horas no puede haber clientes 
en el bar.

—Pero si estoy yo solo.
—Se oyen voces. Están hablando.

Cuando abrió la puerta los agentes 
vieron que Luis Hernández estaba 
hablando con un gorrión.

- Y  yo les dije a los {wlicías, ¿Izj 
meto en la jaula por malo? Y se me 
echaron a reír.

— B ueno, y cuando no hay 
tronada, ¿de dónde saca usted los

pájaros?
-M e los traen a capazos. Si yo 

quisiera y los cogiera todos, esto sería 
un hospicio de gorriones. He tenido 
muchos. Unos buenos y otros regular. 
A los que les ponía nombre dê  
to re ro , com o ‘̂E l C ordobés”, 
“Chamaco” y “El Bala”, me salían 
golfos." Por eso ahora les pongo 
nombre de buenas personas. Ya ve, 
e'ste se llama “Luisico”, como yo.

Y  esta es la breve historia de 
n u e s t r o  cu rio so  dom ador de 
gorriones zaragozanos. Cuando algún 
lujo pródigo se le escapa por la puerta 
de su bar, él sale a la calle y siempfe 
vuelve a entrar en el bar con el 
“ hippie” huido posado sobre su 
hombro.

M. Angel BRUNET. 
(Fotos García Luna).

y
'■'s.
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Lo TIROTEO entre ACTIVISTAS 
de E. T. A. T POUCIAS

BILBAO, 28 (Europa Press).- A las cinco de 
la madrugada de ayer se registró un tiroteo en el 
barrio b i lb a í n o  de Santuchu entré tres 
presuntos ac,  ristas de la organización 
subversiva ETA y unos funcicmarios del Cuerpo 
General de Policía, según publicaba ayer “La 
Gaceta del Norte” .

Cuando un coche de la policía se encontraba 
realizando una inspección por el citado barrio 
se encontró con tres individuos —de entre 20 y 
22 años— que les infundieron sospechas. Tras 
pedirles que se identi f i caran ,  los tres 
emprendieron la fuga después de un pequeño 
forcejeo en el que uno de los activistas dejó la 
chaqueta  y o t r os  dispararon contra los 
funcionarios dtel Cuerpo General de Policía, que 
contestaron a los mismos.

En uno de los bolsillos de la chaqueta había 
una fotocopia de un carnet de identidad a 
nombre de Jesús Arrondo Martm, soltero, 
es tudiante ,  n atura l  de San Sebastián,  
domiciliado en la calle J.L . Salaberria, de la 
capital guipuzcoana. Posteriormente se hicieron 
las oportunas comprobaciones y se pudo saber 
que se trataba de un presunto activista de la 
ETA, que hace un año abandonó su domicilio.

Uno de los individuos escapados vestía nikp' 
oscuro y pantalón vaquero, otro más alto tenia 
barba espesa y el tercero usaba gafas graduadas 
y vestía de oscuro. En la posterior inspección 
del lugar donde fueron encontrados, cerca de la 
Caja Municipal de Ahorros, se .haQarcai dos 
casquillos de pistola marca “Parabellum” que es 
utilizada frecuentemente por los miembros de 
la ETA.

Leon; TRES 
MUERTOS AL 
CHOCAR UN 
CAMION Y UN 
AUTO

L E O N , 2 8 -  ( C i f r a ) . -  Tres 
personas resultaron muertas en -el 
choque de un automóvil y un. 
camión, ocurrido en el kilómetro 
3,900 de la carretera nacional 621, de 
León a Santander, término municipal 
de Villaquilambre.

Las víctimas, ocupantes del coche 
ligero, son: el conductor, Paulino 
M artínez M angas, de 40 años, 
secre ta rio  de la Hermandad de 
G a n a d e r o s  y L abradores de 
YUlaturieL casado y vecino de León;, 
su esposa, Agustina Blanco Marcos, 
de 34 años, y un hijo de ambos, 
Miguel Angel Martmez Blanco, de 7 
años? el conductor del, camión, 
Alfredo Díaz Suárez, de 49 años, 
casado y vecino de León, salió ileso.

[ l E C m S  « D A S  

DE V m iK  l  L
i

liumenta comunicar a sus abo- 
loados que pw una averia en las 
lineas de lá Cmnpañia Telefónica 
Nacional han quedado incomunica
dos sus teléfonos de AVISOS Y  
AVERIAS, estando disponible úni
camente su centralita cc«i el nú-, 
mero 22-19-07.

Rogamos que perdonen las in- 
comodidEídes debidas a esta situa
ción transitoria y llaméii para 
avisos y averias a l número 22-19-97 
o entreguen una nota en nuestra 
ofichías en calle Or. Aznar Moli- 
uá, núm. 2.

VENTAS

A b S IN .  M a q u in a r ia  usada. 
Tornos mecánicos Gurutzpe de 
1.S00 y 2.000 mm. Schaerer de 
2.600 y 3.600 mm. muy fuertes. 
Tfno. 234011.

TORNOS Tajnaró^aiautomáticos 
16 mm. Rectificadoras dientes 
de engranes. Para fresas madre y  
para platos conjuntos de widias. 
Bilbao.

PRENSAS fricción: 80 y 40 •
Tdas. Martillo neumático Biileter 
^  forja 100 kg. maza. Gran V ía  
19 - S.-'Dpto. 11.

TORNOS revólveresHirie 32 mm; 
Time 40 , Herbert 40  mm. Sierra 
1 8 ” . Véndese, usadas Tfno. 
234011.

T A L A D R O  ASQ UICH radial 
1.700 mm. brazo, 75 mm. de 
broca. Mandrinadora 2 ” Juaristi. 
Aíisfn. Gran V ía, 19 - 5.-'Tfno. 
234011 Bilbao.
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Málaga DOS EXTRANJEROS,DETENIDOS 
POR ROBO DE JOYAS _____________

NERJA (Málaga), 28;- (C if ra ) .-  Fuerzas del grupo móvil de la 
Guardia Civil de esta localidad han conseguido ladetencion de dos 
individuos, autores de una sustracción de alhajas por valor superior 
a doscientas mil pesetas.

Los individuos-en cuestión fueron identificados como el subdito 
argelino Mohamed Beillil, de veinticuatro años de edad, naturaj de 
MadiacidJ, y el súbdito marroquí Mohamed Atssa, de veintisiete
años. ■ .

Ambos fueron detenidos y en sus equipajes se encontraron un 
reloj de oro con brillantes, unos pendientes y un collar, ambos con 
perlas; un brazalete; una pulsera de oro; otro collar y unos gemelos,
así como otras alhajas diversas de menor valor, . ^ ^

En principio pretendieron justificar la procedencia de estos 
efectos, pero una vez puestos a disposición Judicial se comprqbo 
que las joyas habían sido sustraídas del interior de un automóvil 
lue había dejado estacionado en una calle malagueña Aurora Ares 
■emández, la cual había presentado la oportuna denuncia.

Sevilla: ARDEN UNOS 1.500 OLIVOS

S E V IL L A , 28.- (C ifra).— Alrededor de mil quinientos olivos 
plantados en unas treinta aranzadas de terreno, se han visto 
afectados por un incendio que se declaró, por causas que se 
desconocen, en la hacienda de “ La Corchuela” , propiedad del 
ayuntamiento de esta ciudad y situada en las afueras de la rnisma.

Inmediatamente se dió aviso al Servicio Municipal de Extinción 
de Incendios que se personó en el lugar del suceso, cercando el 
siniestro para evitar que éste pudiera propagarse a otras partes de la 
hacienda y a las fincas vecinas, logrando dominar el fuego después 
de más de dos horas de intensos trabajos.

No ha habido que lamentar desgracias pérsonales de ningún tipo, 
pero la cuantía de los daños ocasionados en el olivar se 
considera muy importante.

NUEVO TIMO DE CHINCHILLAS  
EN BELGICA ____________

LIEJA (Bélgica), 28 (E f e ) . -  Unas 300 personas han resultado 
estafadas por un total de más de 34 millones de francos belgas 
(unos 47 millones de pesetas) en un nuevo asunto de tim o de 
chinchillas, organizado esta vez por la sociedad “ Breeding 
Chinchilla” . . ,

El director de esta firm a fue convocado varias_ veces por la 
policía sin haberse presentado nunca. Cuando recibió la ultima 
convocatoria, a fines del mes de mayo, se suicidó absorbiendo 
barbitúricos, tras lo cual la policía inició una investigación.

A  principios del mes de mayo, se había descubierto en Bruselas 
un pnm6r t im o , que díó 3 sus sutores más de 100 millones de 
francos belgas, resultando estafadas unas mil personas en Bélgica, 
Francia, Holanda, Alemania Federal y Luxemburgo.

nundaciones en Bangladesh 

NUEVE ALDEAS,BORRADAS DEL MAPA
DA C C A , 28 (Efe-Reuter).— Millares de personas con las ropas 

destrozadas se dirigen hacia las ciudades en busca de alimentos y 
refugio, debido a las inundaciones que se registran en la zona 
septentrional de Bangladesh que han borrado del mapa nueve 
aldeas.

Unas 20 .000 personas, entre las que figuran numerosos niños, 
son los últimos refugiados de un millón de personas que hasta 
ahora han sido evacuadas de las zonas inundadas.

Según informes oficiales, más de dos millones de personas están 
afectadas por las inundaciones. Se han registrado al menos 50 
muertos y un millón y medio de aldeanos están incomunicados.

Se estima que la extensión de las tierras inundadas es de unos 
26.000 kilómetros cuadrados.

Se han registrado tremendas pérdidas en ganado y en Jamalpur 
se registra una epidemia de viruela.

E S O S

EL HIJO DE GAONA ESCRIBE A CABANAS 
PARA LLEGAR A UN ACUERDO

M EJICO , D. F . 2 8  ( E f e ) . -  Agustín Gaona, hijo del ganadero  
secuestrado hace 23  días en el estado de G uerrero, se dirigió ayer al 
guerrillero Lucio  Cabañas a través de la prensa, solicitando 
inform ación sobre su padre,

yEn el mensaje se pide a Cabañas, que ha operado durante años 
con un  grupo armado- en G uerrero, al sur del país, que se ponga en 
com unicación c o n  la familia Gaona si tiene algo que ver con el 
secuestro.

-En días pasados, los .secuestradores de A urelio Gaona, ganadero  
y prestamista, parecían haber aceptado la oferta de 2 5 0 .0 0 0  pesos  
( 20.000  dólares), en vez de los 2. 000.000  pesos (1 6 0 .0 0 0  dólares) 
exigidos inicialm enie com o rescate p o r G aona

Sin em bargo, después de esa oc'asión en que se com unicaron  
telefónicam ente con un fam iliar del secuestrado en la ciudad de 
Méjico, no han v u e l t o  a establecer contacto, lo que ha hecho  
pensar incluso en la posibilidad de que hayan dado m uerte a su 
víctim a

A hora el hqo del prestamista pide un nuevo contacto con los 
secuestradores para “llegar a un  arreglo

La carta dice que es verdad que su padre prestaba dinero a 
rédito a los campesinos, pero  que sólo en época de lluvias les 
cobraba el 5  p o r  ciento de interés.

Otro ganadero secuestrado, Quirino Balderas, lo f u é  hace diez 
dias en  San Luis Potosí, al noroeste de la capital, del país, y 
tam poco de él tienen noticias las autoridades.

E n am bos casos, a petición de la  ̂ familias, la policía se ha 
abstenido de intervenir.

BANCO
INDUSTRIAL
DE
CATALUÑ A

le ofrece

doblar 
sus ahorros

en diez años y medio, con.

certificado de depdsito al

en imposiciones a limazo de 
cincoaños y también leoftece

a p la zo
de Guabo años6 '7 5 %

6 '5 0 %

6 ^ %

aplazo 
de tres años;
en plazo superior 
a dos años.

endosables sin ningún sRuaméa

garantizados
G]B]B]̂ B]gIG]g|E|G]G]G]gIBl̂ B]B]B|GIB]G]B]€l§]§ISl§IS€l
ñ  iBj D_________________________ -_______  @--------------------------------------------   g

BI Calle-_________________________ n»;.--------- ^
Bl IB
|{  Población____________ --------- léft.-—.............  ^
H desea más hforrnación por: ^
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IsIsSSIalsIsIsSIsSSIsSIsIBIBIBIsSisSBIISIsISIBSiS
BARCELONA !><>deGrsds.45.

Tal. 215 69 00
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Tel 23 75 77
MADRID Glorieta Rubén Darío, 5. 

TeUt98150

VALENCIA Pza Alfonso et Megnénlmo, 5.
Tei. 2113 33

ZARAGOZA Canfranc22’ 24.(Puerta de! Carmen). 
TeL219604 
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Con las tarietas de crédito puede desaparecer
el dinero y las letras de venta a plazos

LA "TARJETA 6. OOU", CREADA POR LAS 
CAJAS DE AHORROS CONFEDERADAS,

VIENE A SOCIALIZAR EL 
CREDITO BANCARIO

La anécdota ha dado la vuelta 
al mundo. Resulta que el nuevo 
embajador de los Estados Unidos 
en PekTn no pudo alquilar un 
coche por carecer de la tarjeta de 
crédito. De nada le sirvió su 
fiabilidad personal y económica. 
T a m p o c o  consigu ió  que le 
aceptaran dinero en metálico. Su 
aval más importante era la 
tarjeta de crédito, que no llevaba 
consigo.

En Inglaterra, para obtener 
un préstamo bancario hay que 
t e n e r  c r é d ito ,  y éste se 
demuestra únicamente con la 
consabida tarjeta.

¿Se está o p e ran d o  una 
revolución en el mundo de la 
circulación fiduciaria? Parece 
estar claro que con las tarjetas de 
c r é d i t o  p u e d e  l le g a r  a 
d esap arecer el dinero —los 
billetes de papel— y las letras de 
venta a pipzos. ' .

Asf parece desprenderse de la 
c o n fe re n c ia  pronunciada en 
nuestra ciudad por don Jesús 
B e l i n e  h ó n  M é n d e z ,  
v i c e p r e s i d e n t e  d e  l a  
C o n fe d e ra c ió n  Española de 
M a r k e t in g .  E l  tem a  era  
altamente sugestivo —“ Pasado, 
presente y futuro de la tarjeta de 
c ré d ito  en España”—, y el 
conferenciante supo exponerlo 
t a m b i é n  d e  f o r m a  
révolucionaria. El resumen de la 
conferencia es importante; por 
eso lo ofrecemos a nuestros 
lectores.

UN LLE N O  T O T A L

El salón de convenciones del 
h o te l “ C o ro n a  de Aragón” 
registró un lleno total el pasado 
lunes. Habfa interés por escuchar 
— y p o r  v e r— la p rim e ra  
conferencia a la cual se había

.4?

a p l ic a d o  la  t é c n ic a  del 
jnarketing. Por otra parte, iba a 
abordarse un tema de palpitante 
actualidad.

E l Club de Marketing de 
Z a r a g o z a  c o la b o ró  en la 
o rg a n iz a c ió n  del a c to . La 
conferencia se dividió en tres 
partes bien diferenciadas entre 
sí, pero acordes con la idea 
principal: exposición del tema, 
proyección de diapositivas con 
fondo musical y coloquio.

Había que explicar, siquiera 
fu e ra  sucintamente, todo lo 
relacionado a las tarjetas de 
crédito, que es, en definitiva, un 
fácil acceso al crédito. Hace años 
no era fácil conseguir un crédito 
bancario, debido a los trámites 
exig idos para' el mismo; sin 
embargo, con las taijetas se ha 
Socializado el crédito, al que ya 
tiene acceso todo el mundo.

—Con este sistema —señaló el 
co n fe re n c ian te— no sólo se 
suprime el dinero, sino las letras 
de la venta a plazos, cuyos 
in te re s e s  son m u ch o  más 
elevados que los de la tarjeta de 
c ré d ito . E l ca m in o  queda  
sensiblemente simplificado, ai 
e v i t a r  los in te rm e d ia r io s .  
Además, como ;quiera que el 
im p o r te  de la compra con 
tarjetas se carga a final de mes, 
resulta que el cliente se ha 
demorado un mes en el pago de 
sus compras, sin que por ello 
tenga que pagar intereses.

EL  M A R K E T IN G , A P LIC A D O  
A  LAS TA R JE TA S

La c o n fe re n c ia -c o lo q u io  
o rg a n iza d a  por el Club de 
Marketing de Zaragoza sirvió 
para d ar a conocer nuevos 
caminos y mostrar el futuro de 
las tarjetas de crédito.

A y

CMZ

m
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Don Jesús Belinchón Méndez, vicepresidente del Club Nacional de Marketing, durante su conferencia sobre "Pasado, 
presente y  futuro de las tarjetas de crédito en España”

Comentó el lanzamiento de 
una tarjeta patrocinada por unos 
grandes alm acenes, tras de 
aplicar los procedimientos del 
marketing. Cómo se planificó 
cuidadosamente esta campaña y 
cuáles fueron los resultados, que 
es n e c e s a r io  c a l if ic a r  de  
magníficos. Se lograron, pues, 
los objetivos previstos.

Señaló que cualquier tarjeta 
de crédito descansa sobre tres 
pilares fundamentales: la entidad 
emisora, tos. comerciantes que 
admiten la tarjeta como medio 
de pago y , f in a lm e n te , el 
usuario de la misma.

comisión de los comerciantes y 
unas cantidades fijas de los 
usuarios, y las bancarias. “ Estas 
últimas son lanzadas por los 
Bancos y Cajas de Ahorró como 
un servicio a sus clientes, al

el im p o rte  de la venta, y no 
tener que pagar comisión alguna 
a la entidad emisora de la tarjeta.

LA “ TA R JE TA  6 .000”

tiémpo que sirven de atracción 
para aquellos que todavía no  han 
llegado a serlo*’.

El conferenciante no se lim itó  
a dar la conferencia, sino que al 
mismo tiempo explicó edmo se 
d e b ía  p re p a ra r una charla 
c o lo q u io  de esta naturaleza, 
según los procedimientos del 
marketing.

F U N C IO N  DE LAS EM ISO RAS  
DE TA R JE TA S

ES TU D IO  D E L  M ERC ADO

El señor Belinchón explicó la 
fu n c ió n  de las emisoras de 
tarjetas, clasificándolas así; las 
c r e a d a s  p o r  los grandes  
almacenes para el fomento de 
sus ventas, las emitidas por 
e n tid a d e s  que perciben una

Fue así cómo se nos preseirtó 
un estudio de mercado previo al 
lanzamiento de una tarjeta de 
crédito. El estudio en cuestión 
fue realizado hace varios años, 
cinco concretamente, y en la 
e v o lu c ió n  económ ica de la 
España actual son demasiados.

“ Ahora —dijo— para crear 
una tarjeta de crédito del futuro  
ha sido necesario llevar a cabo 
u n a  n u e v a  in v e s t ig a c ió n  
socio-económica, con el fin de 
c o n o c e r  la s  v e n t a ja s  e 
inconvenientes que este hecho 
representa, si pensamos en los 
poseedores de tarjetas y en los 
comercios colaboradores.

Así será, a grandes rasgos, la 
“ Tarjeta 6 .000” . Responde a 
t o d o s  lo s  e n u n c ia d o s  y 
características señalados. Los 
procedim ientos de marketing 
han dado paso a la tarjeta ideal, 
de manera que ésta sea una 
realidad.

“ Las Cajas de A h o rro s  
Confederadas —anunció el señor 
B e lin ch ó n — han creado una 
tarjeta que responde en gran 
parte a los deseos de los usuarios 
y a todos los del comerciante. 
T o d o  e s t o  ha s id o  la
consecuencia del amplio estudio 
realizado”

LA T A R JE TA  ID E A L

El salón de convenciones del hotel “Corona de Aragón” registró un lleno total Etpúblico, numerosísimo, siguió 
atentamente hts explicaciones y  participó en el animado coloquio.

El conferenciante habló de la 
ta r je ta  ideal. Estos son los 
c o n d ic io n a m ie n to s  que debe  
reunir, según un reciente estudio 
de opinión y  de acuerdo con los 
deseos de los propios poseedores 
de tarjetas de crédito:

—Que se pueda utilizar en 
todos los establecimientos.

—Que no tenga lím ite alguno 
de compra.

—Que permíta disponer de 
dinero en efectivo en cualquier 
lugar de España.

E x p u s o  as im ism o  có m o  
d e b e r ía  ser esta tarjeta de 
crédito ideal, seqún el punto de 
vísta del comerciante, que es el 
pilar fundamental sobre el que se 
basan los principales sistemas de 
tarjetas.

C om o características más 
í m p o r t a ' n t e s  s e ñ a ló  la  
elim inación'de los trámites de 
fa c tu ra c ió n ;  no  te n e r que 
consultar en cada operación las 
engorrosas listas de morosos y de 
tarjetas anuladas; poder hacer 
efectivo de una mañera inmediata

La “Tarjeta 6 .0 00” , la tarjeta 
de c ré d ito  ideal, puede ser 
re a lid a d  únicamente con el 
respaldo que le confiere el 
enorme potencial de las CAJAS 
DE A H O R R O S CO NFEDER A
DAS, con veintidós millones de 
clientes en sus 6.000 oficinas en 
España. Es así como ha nacido la 
tarjeta ideal para el comerciante 
y la casi ideal para el usuario. 
“ Este “ casi” se debe a que, en 
p r in c ip io ,  pueden  o frecer 
3 0 0 . 0 0 0  es ta b le c im ie n to s  
a d h e r i d o s ,  l o s  c u a le s  
representan, prácticamente, el 
s e te n ta  p o r c ie n to  de los 
provistos” .

EL F U T U R O  D E L  C R ED ITO

Don Jesús Belinchón Méndez 
insistió en que él futuro del 
crédito está en la tarjeta.

La conferencia fue seguida 
c o n  c re c ie n te  in te ré s . El 
m a rk e tin g  ha prestado  un 
m a g n ífic o  servicio, esta vez 
d e n t r o  d e l cam po de la 
econ o m ía . No es arriesgado, 
e fe c t iv a m e n te , va tic in a r la 
extinción del dinero en billetes o 
en monedas. El dinero contante 
y sonante. Extinción también de 
las letras de cambio. La tarjeta 
de crédito ideal —la “Taijeta 
6 .0 0 0 ” , de las CAJAS DE 
A H O R R O S  C O N F E D E R A 
D A S — viene a simplificar el 
crédito bancario, socializándolo, 
poniéndolo más al alcance de 
todos.

La revolución de las tarjetas 
d e c r é d ito  está to m an d o  
posiciones seguras y decisivas, de 
cara al futuro.

V
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KSTUANJERO

Bearne, candidato

a la escasez de alim ei

^ .fa v o r ito

DI m U D E  
JDDIO PIMI

Un 26% de la 
población de la 
ciudad es jud ía

‘ WUEVA YORK
Stephen Isaasc

NUEVA YO RK, 28 (Crónica 
1. de T he  Washington Post”  en 

e xc lu s iva  para "ARAGO N/ex- 
p ré s ' ') . -  Abraham D. Bearne, 
superintendente de Nueva Y ork,

. que tiene 67 años de edad, ha sido 
elegido candidato demócrata para 

; las elecciones de alcalde de dicha . 
ciudad.

Bearne ha vencido a Herman 
Badillo, miembro del congreso y 

,ha conseguido sa lir elegido 
c a n d id a to  por el p artid o  
demócrata por segunda vez. En 
1965 Bearne fue elegido por vez 
prim era pero fu e  derrotado 
d e s p u é a  en las elecciones  
generales, saliendo elegido el 
candidato del partido republicano 
John V. Lindsay, pero este año 
que Lindsay,_ no se_ presenta^ 
Bearne es considerado ' cbfno ”ei 
c a n d id a to  f a v o r i t o  Los 
demócratas han conseguido, una 
mayoría de 4 a 1 sobre los 
republicanos en la ciudad de 
Nueva York.

El candidato demócrata tendrá 
tres rivales en las elecciones de 
noviembre: el senador John J. 
M archi (repub licano)» Mario 
Biaggi, rniembro del congreso 
(conservador) y A lb e rt H. 
Blumenthal (liberal).

Marchi se presentó con los 
conservadores y republicanos hace 
cuatro años en las que salió 
elegido Lindsay. «

B iagg i y B lum enthal se 
presentaron en las primarias del 
partido demócrata celebradas el 4 
de junio. Biaggy obtuvo el 21 por 
ciento de los votos y Blumenthal 
solamente consiguió el 16 por 
ciento. Bearne salió vencedor con 
el 3 4  por c ien to  y  Badillo 
consiguió el 29 por ciento.

El sistema de segunda votación 
I en la que participan los dos 
j candidatos que obtengan más 
‘ votos si uno de ellos no consigue 

el 40 por ciento en la primera 
votación fue establecido después 
de las elecciones primaras de 

:■ Í9 Q 9 .  En aquella  ocasión  
I Procaccino salió elegido candidato 
i después de haber obtenido  

solamente el 32,8 por ciento de 
■“SS* los votos.
li«;' J:’ Si Bearne sale vencedor en 

noviembre será el 104 alcalde de 
I Nueva York y el primero de raza 
! judía. Aproximadamente el 26 
i por ciento de los vecinos de 

Nueva York son judíos y entre el 
40 y 50 por ciento del partido 
demócrata está integrado por 
judíos

CASA GALAN

Restaurante económico

Para comer noche y día 
CASA GALAN le ofrece 

mayor economía

Caatá Alvarez, 90 - Teléf. 227644 
Z A R A G O Z A

Embargo de exportaciones en USA
WASHING TON, 28 (Efe). -  En 

una radical medida que recuerda 
las peores crisis económ icas d e  los 
Estados Unidos, la administración 
impuso el m iércoles un “em bargo  
i n m e d i a t o ’ ’ e n  a l g u n a s  
exportaciones con él o b jeto  de 
enfrentar la escasez de alimentos.

L a  iniciativa com prende el 
embargo de las exportaciones de 
haba de soja, semillas de algodón, 
y  lo s  p ro d u c to s  harineros y 
oleaginosos derivados d e ellos.

Leche, pollos, cereales, maíz, 
vegetales, carne vacuna y  aceites 
vegetales son los productos que 
pronto empezarán a escasear en 
E s t a d o s  U n i d o s ,  s e g ú n  
previsiones, deb ido  a la negativa 
de los productores d e p o n e r  a la 
vent a  sus d e p ó s i t o s  p o r  e l  
c o n g e l a m i e n t o  d e  p r e c io s  
recientem ente ordenado por el 
p re s id en te  Nixon en los dos  
próxim os meses.

R A N G E R ; -Georgia.—  Dos empleados de un 
criadero de pollos, arrojando a la basura 20.000 
pollitos recién nacidos que déstruyeron después de 
quemarlos. Este ‘ criadero pedía que el presidente 
Nixon dejara libre los precios de venta y controlara el 
coste del grano y piensos de los animalitos<l=oto AP 
Europa Press)

Y ' i  l u
I i t

A '
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ZARAGOZA
Y CALATAYUD SE COMUNICAN DIRECTA
MENTE CON SAN SEBASTIAN Y LA RED 
AUTOMATICA PROVINCIAL DE GUIPUZCOA

Desde las 12 de la noche del jueves, día 28 de 
junio, los abonados al servico telefónico de 
Zaragoza y Calatayud, pueden hablar direc
tamente con los de San Sebastián y la Red 
Automática Provincial de Guipúzcoa, marcando 
el Código Territorial "943“ y, a continuación el 
número del aponado con el que deseen co
municar.

D e  e s ta  fo rm a  se  in te n s if ic a rá n  las  re la c io n e s  p e rs o n a le s , 
s o c ia le s  y  e c o n ó m ic a s  e n tre  e s ta s  p ro v in c ia s .

ti COMPAÑIA TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA

J U E V E S , 2 8  D E  J U N IO  D E  1973

REDUCCION DE t r o p a s :  
DESODE OCTUBRE 
COMENZARAN LAS 
NEGOCIACIONES

V I EN A , 2 8.- (Efe).— Esta
mañana han concluido en Viena 
las conversaciones preparatorias 
para negociar una reducción de 
tropas y armamentos en la Europa 
Central. En el documento final de 

« las conversaciones, que se vienen 
manteniendo en Viena desde ei.. 
pasado 31 de enero, se indica ei 
comienzo de ias negociaciones 
propiamente dichas para ei 30 de 
octubre. En las conversaciones de 
V ie n a  han p artic ip ado  19 
delegaciones, 12 de . estadós 
miembros de la “OTA N” y 7 del 
"Pacto de Varsovia” .

ACERCAMIENTO PEKIN- 
PARIS TRAS ACUERDOS 
N IXO N -BREZNEV

P A R IS ,  2 8  ( E f e ) . — El
acercamiento entre Francia y la 
República Popular China aparece 
como espectacular consecuencia 
de ios acuerdos concluidos en 
Estados Unidos entre Richard 
N ixon  y Leónidas Breznev, 
subrayan los medios políticos de 
la m a y o ría  hoy en Parí . 
Recuerdan los citados medios 
como apenas unas horas después 
de sus largas conversaciones (mas 
de ocho horas) con ei número uno 
de la Unión Soviética y tras la 
confirmación oficial de la 15 
experiencia nuclear realizada por 
la República Popular de 'China, el 
presidente Pompídou recalcaba 
"la independencia de Francia en 
m ateria  de defensa” . “ Los 
acuerdos entre Washington y 
Moscú firm ados durante la 
entrevista "super-cumbre" sólo 
conciernen a los gobiernos de 
Estados Unidos y de la Upión 
Soviética, y no afectan en modo 
alguno de los demás países. Por lo 
tanto Francia piensa continuar su 
propio esfuerzo para dotarse de 
un m edio defensivo nuclear, 
independiente, que le permita 
afirmar su propia personalidad 
político-militar en el mundo", 
precisò,en sustancia, el primer 
magistrado galo.

CONVERSACIONES ANUAR
ELSADAT-MUAMMAR
GADDAFI

EL CAIRO, 28 (Efe-Reuter).— 
El presidente egipcio, Anuar El 
Sadat, y del de Libia, Coronel 
Muammar Gaddafi, han finalizado 
cuatro  dfas de conversaciones 
privadas en Alejandría sobre el 
proyecto de unificación de sus 
r e s p e c t iv o s  p a is e s , y a 
contin'jación celebrarán nuevas 
conversaciones sobre temas 
económicos, políticos y militares.

A R A G O N /e x p ré s  P A n  i ^
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LOS GUERRILLEROS ARGENTINOS Y SUS PLANES DE ACCION

"NO NOS CRDZABENOS

PERON.
indispuesto

BUENOS AIRES, 2 8  
(Efe).- Juan Domingo Perón 
se encuentra afectado por un 
ligero proceso gripal que ño 
reviste gravedad alguna.

E! ex-presidente argentino, 
por prescripción facultativa 
habrá de guardar reposo por 
unos días.

E i  c o n d u c t o r  dei  
justicialismo, no obstante, 
recibió ayer en su chalet de! 
residencial barrio de Vicente 
López, en las afueras de esta 
capitai, a José Ruccí, titular 
de la Centra! Obrera y a úna 
comisión de lisiados dei 
Frente de Lisiados Peronistas.

DE BRAZOS
BUENOS A IR E S , 28 (Efe).— “ Ha llegado el momento de 

deponer las armas para comenzar la tarea de reconstrucción que la 
patria necesita", afirma la organización extremista “ Montoneros" 
(peronista) en un comunicado dirigido a “ la opinión pública y 
grupos paramilitares", recibido ayer en el diario^ ‘‘Crónica" de esta 
capital por los medios habituales.

Los guerrilleros afirman a continuación: “ Montoneros comando 
central llama a la reflexión a quienes desoyendo a nuestro jefe (se 
refieren a Perón) siguen produciendo lamentables hechos",Tras 
insistir en que es preciso deponer las armas, el comunicado advierte 
a los inte^antes del autodenominado" Ejército Revolucionario del 
Pueblo" (ERP),de tendencia guevarista y  extracción trotskista, que 
“ saben muy bien cuáles son nuestros ideales" y los alerta contra los 
infilúados. “ Los compañeros cabezas de grupo -fin a liz a  el 
documento— saben con quién y cómo comunicarse para ponerse de 
acuerdo".

Sin embargo, en una “ solicitadS" (rem itido) que “ Crónica"

"NUESTRAS EXIGENCIAS NO SERAN 
SOLO AUMENTO DE SALARIOS Y 
MEJORES CONDICIONES DE VID A "

movimiento peronista, y a otras personalidades, de los desórdenes 
producidos en las inmediaciones del aeropuerto internacional de 
Ezeiza el d(a dej regreso de Perón, los cuales provocaron más de 20  
muertos y  más de 200  heridos —según datos extraoficiales-, dicen 
textualmente: “ No existe ni existirá tregua alguna contra el 
imperialismo y quienes sirvan a sus intereses de penetración 
monopólica.

P or el c o n tra r io ,  deb em o s p re p a ra rn o s  p ara  librar 
conjuntamente la batalla final contra el mismo por nuestra 
liberación, utilizando todos los métodos de lucha que permitan la 
participación de las fuerzas poKticás, sociales, económicas y  
militares que comparten este proyecto".

“ Nuestras armas y  nuestras vidas no han estado ni estarán aJ 
servicio de intereses subalternos, sino que están y estarán al servicio 
de los intereses de la patria y  del pueblo, muy especialmente de la 
clase trabajadora” , añaden.

El general Prats, víctima de un 
BRUTAL ASEDIO

ALLENDE NO ACEPTO 
SU DIMISION

SANTIAGO DE. CHILE, 28 (Efe).— El secretario general de Gobierno, 
Aníbal Palma, dió a las 19,00 horas local (OO.OOh.e.) a conocer una 
declaración dei Consejo de Ministros en torno al inusitado hecho vivido 
en la tarde de ayer por ef general Carlos Prats, comandante en jefe del 
Ejército, quien fué vfctima de una provocación de parte de un grupo de 
personas obiigándoip a utilizar su ar|jia d.e fuego.

Palma, hablando por úna red nacional de emisoras de radio y 
televisión, informó que el comandante en jefe se dirigía al Ministerio de 
Defensa "cuando el automóvil que conducía el general Prats comenzó a 
sef interceptado tanto por los flancos derecho e izquierdo como por 
delante y por detrás, con el propósito evidente de cerrar paso al vehículo 
que transportaba al jefe militar, al mismo tiempo que sus conductores 
proferían en su contra toda suerte de denuestos y amenazas”.

El ministro secretario precisó que en esa acción destacó el automóvil ■ 
conducido por Alejandrina Cox Palma de Valdivieso que viajaba en 
compañía de un hombre.. Este automóvil "se acercó agresivamente al 
coche del general", dijo'Palma.

Ante este "extraño asedio", prosiguió, de características similares a la 
emboscada que condujo al asesinato del general Rene* Scheneider, Prats 
"hizo uso de su arma de servicio disparando contra los neumáticos" del 
vehículo de la mujer y ordenó detenerse a su conductor, bajándose de él.

"Simultáneamente —agrega la versión oficial— fué rodeado por un 
centenar de personas que le insultaron procazmente y que intentaron 
vejarle y agredirle. El general Prats les increpó en el sentido de que si 
alguien se atrevía a faltarle al respeto lo hiciera, pero ninguno de estos lo 
hizo de hecho".

Luego de presentar su denuncia ante los carabineros, el general Prats se 
dirigió a- la Moneda donde se entrevistó con el presidente Allende 
presentando la renuncia a su cargo de comandante en jefe, la que fué 
rechazada por el mandatario.

Al respecto,-Palma reveló que el general Manuel Torres de la Cruz, 
comandante de la Quinta División del Ejército con sede en Punta Arenas, 
había tenido que "castigar físicamente a quienes intentaron agredirle" y 
que miembros de las FF.AA. habían recibido amenazas y misivas 
conteniendo plumas blancas "comò símbolo de una supuesta traición y 
lanzamiento de granos de maíz y trigo a sus domicilios como expresión 
de una sedicente cobardía".

PIDEN LA INHABILITACIO N DE ALLENDE

Firman la “ solicitada” los “ Montoneros” -y  las “ Fuerzas 
Armadas Revolucionarias” . -

EL  “ ERP" “ V E N C E R  O M O R IR ”

Por su parte, el “ Ejército Revolucionario del Pueblo” , en un 
comunicado remitido clandestinamente ayer a los medios de' 
difusión, titulado “ Vencer o m orir", critica acerbadamente al 
conductor del justicialismo en relación con la lucha guerrillera y los 
sucesos de Ezeiza y acusa a distintos grupos, responsabilizándolos 
de la “ matanza” del día 20 de junio.

El “ ERP” afirma en dicho comunicado que no se produjo un 
desastre mayor en Ezeiza el 20  de junio gracias a su directa 
intervención y a las de las organizaciones armadas peronistas 
“ Fuerzas Armadas Revolucionarias" (F A R ) -y “ Fuerzas Armadas 
Peronistas” (“ F A R ” )

Un comando del “ Ejército Revolucionario del Pueblo” (ERP) 
interceptó ayer en las afueras de Buenos Aires un camión cargado 
con botellas de leche y distribuyó la totalidad de las mismas entre 
los habitantes de una humilde barriada de Lanus—a 15 kilómetros 
dé la capital federal.

Tras ésta acción, los extremistas difundieron un comunicado en 
el cual, al atribuirse el hecho, manifiestan que “ apoyando en la 
democracia y libertad ya conquistadas, debemos intensificar la 
lucha".

El comando nacional de las Fuerzas Armadas Peronistas (FAP) 
entregó ayer en una finca del Gran Buenos Aires —cinturón 
suburbano que rodea la capital federal— un extenso comunicado a 
los representantes de la prensa local en el que aseguran que “ para 
lograr una patria sin explotadores ni explotados no alcanza con 
d ep o s ita r nuestra  c o n fia n za  en n uestro  l íd e r ,  sino 
convertir esa confianza y conciencia de clase explotada en 
organización y fuerza capaz de enfrentar al enemigo y oerrotarlo” , 
y agregan: “ No nos cruzaremos de brazos” .

Sostienen ^ue sus exigencias “ no van a ser sólo aumentos de 
salarios y mejores condiciones de vida, sino que debemos impulsar 
médidas de lucha que vayan eliminando, el poder de hoy tienen los 
monopolios, las Fuerzas Armadas, la oligarquía y la burguesía".

F in a lm e n te , las “ Fuerzas Armadas Peronistas” se hacen 
responsables en el comunicado de la muerte del sindicalista 
Kllosterman y del ametrallamiento del domicilio del capitán Arean 
Nabas, jefe de la guardia de “ F ia t” en Córdoba, hechos acaecidos 
recientemente.

BORDABERRY SE DIRIGE A LA NACION

NI UN DIA MAS HE 
EXCEDERE EN MI MANDATO

MONTEVIDEO, 28  (Efe).- Con casi una hora de 
atraso sobre la hora prevista, el presidente Bordaberry 
se dirigió a la nación por radio y  televisión.

"No anima al presidente ningún propósito, ni 
ningún interés qúe no sea gmeral, ni el de excederse de 
su mandato ni un día más de aquel para el que fue 
conferido’’, dijo.

■ Reitero las acusaciones incluidas en el extenso 
texto del decreto de disolución de las cámaras, 
señalando errores del Parlamento, en cuanto a la no 
aprobación del juicio político al senador izquierdista 
Enrique Erro, tachando de “bajos fines políticos", que 
motivaron la negativa a desaforar al legislador. ^

Concedió que el episodio de Erro no es mas que el 
detonante de una situación que, dijo, “se venía 
agravando progresivamente, conduciendo lentamente a 
la pérdida de valores de convivencia, que son las 
verdaderas instituciones a defender ’’.

“Era necesario asumir la responsabilidad de detener 
este proceso. Caminábamos hacia el desastre en la 
apariencia  d e  institucionalidad, sofocada entre 
ambiciosos y traidores’’, dijo.

Para lograr ese cambio que propone, juzga 
imprescindible reformar la constitución ” para hacerla 
un instrumento válido para nuestra felicidad y nuestro 
desarrollo. He atribuido al consejo de estado creado 
hoy la responsabilidad de construir un parlamento ágil, 
que no frene la política, constructiva del poder 
ejecutivo".

D espu és d e  reiterar^ “en circunstancias tan 
especiales  para e l  p a ís” “su profundo. sentir 
democrático” Bordaberry rechazó toda teoría de 
origen m arxista, señalando que esta se había 
aprovechado hasta-el presente de la debilidad ,d^ las 
instituciones.

Después de señalar los fines económicos y de 
desarrollo  que p erseg u irá  en e l  fu tu ro  su 
administración, el primer mandatario hizo hincapié en 
su deseo de que el Uruguay ofrezca a los jóvenes un 
panorama distinto del actual. “En este país he nacido, 
y, si Dios quiere, en él moriré. Pero lo que es más 
importante, en el nacieron mis hijos y  es a ellos a Ips 
que debo todo esfuerzo", por tratar de entregarles un 
país distinto, fuerte en su desarrollo y economía, 
dijo.

NONTEVIDEO. SIN PERIODICOS
El diputado y periodista Rafael Otero, del partido "democracia 

radical", considerado uno de los más tenaces opositores al gobierno de 
Salvador Allende, pidió ayer la inhabilitación de este para ejercer el cargo 
de presidente de la República.

La solicitud se hizo a través de un proyecto de ley, basándose en ef 
artículo 43, irfciso cuarto, de la Carta Fundamental, que establece la 
facultad exclusiva del Parlamento para declarar "si el impedimento que 
priva al presidente del ejercicio de sus funciones es de tal naturaleza que 
debe procederse a una nueva elección".

En su alegato, el diputado Otero sostiene que "existe una serie de 
dudas sobre la capacidad actual del señor administrador para ejercer sus 
funciones y la casi absoluta segúridad de que sufre un impedimento que 
lo priva de modo claro de la capacidad para distinguir la legalidad déla 
ilegalidad".

M O N T E V I D E O ,  2 8  
(E fe).— La coordinadora de 
g rem io s de la in d u s tria  
periodística, resolvió anoche 
a p o y a r la huelga general 
d e c re ta d a  por la Central 
Obrera, por lo que los diarios 
de la capital no serán editados

hoy. No se informó «i la 
medida afectará a la normal 
d is tr ib u c ió n  de diarios y  
periódicos en los próximos 
d ía s , de m a n te n e rs e  lá  
posición de la "Convención 
Nacional de Trabajadores".
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M U R A L E S ,  P an o rám icas 
P u e b l o s .  E q u i p o s  
L a b o r a t o r io .  Nuevo y 
ocasicbi. Materiales (wccesos 
c o lo r . Trabajos especiales. 
A m p liacio n es. Coñairsos. 
Poeterà. Calatayud, 3.

COLOCACIONES
PREQ SO  peones Estación Ser

vicio Comercial Aragonesa de 
Neumáticos, S. A. Alcalde Ca- 
baUero, 22. (Polígono Ckigu- 
Dada). Oficina colocación.
ReL húm. 21296.____________ _̂__
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INFORMACION FINANCIERA

Alzas suaves en la última 
sesión semanal

M A D R ID , 28 (Información bursátil de la agencia Logos).— Ha 
concluido esta última jornada a la semana bursátil con 20 ampliaciones 
de capital pertenecientes a valores bancarios, de la construcción, 
siderúrgicos, químicos, de inversión y eléctricos. Supondrá para el 
futuro inmediato un alivio y permitirá que se incremente la 
aportación de dinero jiacia el mercado de acciones que se veía 
disminuido por el desvio del dinero hacia los mercados de derechos 
de ampliación.

La sesión ha registrado mayoría de mejoras aunque casi siempre 
suaves, y se ha producido una mejora del fondo del mercado, con 
menor peso de la oferta.

Entre los ele'ctricos las diferencias han sido extremadamente 
cortas con mejoras por ejemplo de medio entero en Unión, de un 
cuartillo en Española y de dos y medio enteros en Penosa, con 
repeticiones en Sevillana e Iberduero.

BANCO
INDUSTRIAL

CATALUÑA

PAGO INTERESES BONOS DE CAJA,
AL 5,25 % E M /. 1969

Se pone-en conorimlento de los señores tenedores de Bonos de Caja 
de este Banco, correspondientes a la emisión de 30 de junio de 1969 
que. a partir del día 30 del corriente mes, se procederá al pago del 
cupón núm. 8 de los mismos a razón dé 26,25 pesetas líquidas' por 
cupón.

Dicho pago se efectuará en las oficinas del Banco sitas en; 
BARCELONA; Paseó de Gracia, 45.
LERIDA; Avenida del Caudillo, 43.
MADRID: Glorieta Rubén Darío, 5.
VALENCIA: Plaza Alfonso el Magnánimo. 5.
ZARAG02:a ; Canfranc, 22-24.
BILBAO; Alameda de Recalde, 27 (,a partir del 2 de juUo).

 ̂ .B a rcelona.-,23 de Junio. 1973.,— .BANCO INDUSTRIAL DE CATA-
LUNA. — Juan Torres Picamal, Apoderado.

eriRRDio
ZRRRGOZR

JUEVES, 28 DE JU NIO

De 16,00 a 19,00 “ R A D IO D R A M A S ” . (Seriales). 
19,30 “ S IN T O N IA  3-4-4” , por José Juan Chicón. 

(Ritmos nuevos).
21.00 “ JA ZZ SESSION", por Arturo Pérez de Olmos
23.00 “ RICADI L L Y  PUER TA D E L  SO L” . Entrevistas 

Madrid - Londres.
Y  en todo momento, la actualidad deportiva servida 
por nuestros teletipos.

e n  F M > 95*4 m g c .
21,00 “ LOS POETAS C A N T A N ” , por Tere Herrero 
22,30 “ L IR IC A  ESPAÑ O LA” : La Música del 

Maestro Serrano. Por Manuel Serrano.

RESUMENES 
DE BOLSAS

M A D R ID ,  2 8 . (C if r a ) .— 
Finaliza la semana en el mercado 
madrileño de valores, hoy jueves, 
debido a que el viernes será la 
festividad de San Pedro, dentro de 
una tónica moderada, y que 
d entro  d e l ya acostumbrado 
sostenimiento ofreció en esta 
sesión alguna mayor acometividad 
operatoria^ con mayoría de 
avances se produjo la sesión, 
aunque hubo, también, numerosas 
repeticiones de cambios.

De un total de 120 clases de 
valores contratados en renta 
variable 58 suben, 26 bajan y 36 
no varían.

Indice genera! de la sesión: 
118,70 contra 118,40.

Bilbao
La jornada de) jueves, que esta 

vez es también la del cierre 
semanal, por ser inhábil la jornada 
de mañana, ha tenido más brío 
que las anteriores y así se ha 
podido observar que el dinero ha 
llegado en mayores proporciones, 
lo que ha motivado una sesión 
con buena orientación, cón claró 
predóminio de lós valores que 
suben sobre ios que bajan.

Notas sobresalientes han sido 
el comportamiento de los valores 
bancarios, que se mueven entre 
diez y quince duros de alza, el 
buen m om ento  de seguros 
A u ro ra , la buena impresión 
causada por Aceros de Llodio, 
tras la junta de ayer, donde se 
acordó volver a la política de 
dividendos el buen quehacer de 
Ebro y Bodegas Bilbaínas y, sobre 
todo, el mucho dinero que día a 
día se va canalizando h^cia Aceros 
Olarra que, por cierto, hoy daba 
té rm in o  a su ampliación de 
capital, habiendo casi recuperado 
a lo largo del mes el importe del 
derecho.

El cierre, comprador, por lo 
que el martes puede presentarse 
alcista.

Barcelona
La üitirña sesión de la semana 

se ha desarrollado, dentro de la 
tónica apuntada en las jornadas 
precedentes, si bien la demanda 
de algunos corros estuvo mejor 
dispuesta

En total se han contratado 87 
clases de valores de los cuales 32 
suben, 30  bajan , y 25  no 
experimentan variación. El índice 
diario retrocede 12 centésimas y 
se sitúa a 127,75

Antes de d ar un paso Se ha preguntado alguna vez,como 
colocaría mejor su capital?
Si le preocupa acertar en la selección de 
sus vapores.
Si le incomoda atendera su administración 
Si necesita poseer mayor información 
SI precisa asesoramíento

A C U D A  A  NOSOTROS

Un personal técnico y unos servicios espe
cializados están a su disposición para ayu 
darle a resolver estos problemas.

BANGO DE BILBAO
dosfle 1857

LARIN, S. A.
A los efectos del art. 98 de la 

Ley de 17 de julio de 1.951, se 
hace p ú b lic o  que la Junta 
General de esta Sociedad ha 
acordado la reducción del capital 
social en su cincuenta por ciento 
mediante restitución en efectivo 
a los accionistas.

Zaragoza, 23 de junio de 1.973
El Consejo de Administración

Cambios de la sesión de hoy

FACILITADO S POR

AJA DE AHORROS
Y  M O N TE DE P IED A D  D E

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

35 O ficinas en Zaragoza  

475 O fic inas en 5 provincias y en M adrid

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BOLSA DE, M A D R ID
B A N C O S Preced- H O Y

Banco Zaragozano ............... ................. 1.101 1.101
Banco E x te r io r .......................................... 600 600
Banco C e n tra l......................... - ............... 1.266 1.264
Banco Español de C réd ito ....................... 884 879
Banco Hispano Americano .................... 870 870
Banco de Santander .................. 1,378 1.368
Banco Popular E spaño l........................... 1.020 1.035
Banco de Bilbao ........................................ 1.230 1.240
Banco de V iz c a y a ..................................... 920 930
Banco Occidental . .  .............................. .. 935 945
Banco Atlántico ........................................ 968
Banco Industrial de Cataluña ............... 727 727
Banco Ib é r ic o ............................................. 1 .012 1.014

ELECTRICAS
Hidro Española.......................................... 270,50 270,50
Sevillana ....................................................... 270 270
Cantábrico .............................. ; ................. 274 ,50 274,50
Eléctrica Víesgo .......................................... 260,50 260,50
Hidro. Cataluña.......................................... 205 202
Iberduero .......... ......................................... 351,50 351,50
E. Reunidas.................................................. 150 150
Unión E. M adrileña................................... 264 261
Penosa . . ..................................................... 163 165,50
Fecsa 5.000 .................................................. 251 249,50
Fecsa 1 .0 0 0 .................................................. 251,25 251

M IN E R A S
190Ponferrada .................................................. 195

Duro Felauera............................................. 166 170
S ID E R O M E TA LU R G IC A S

253Altos H ornos................................................ 250
AMxilíar F C . . ............................................ 140,25 140

A L IM E N T A C IO N
A zu care ra .................................................... 147 150
E b r o .................... ............................................ 663 669
A g u ila s ......................................................... 254 254

Q UIM IC AS
492,50P etróleos....................................................... 497

E x d I o s ív o s ..................... .................................................. 393 390
E n erg ías ............... - ..................................... 222 223

CO NSTRUCCIO N
Dragados .......................................................... 997 995
Urbis .............................................................. 391 394
Inmobiliaria Metro ...................................... 366 365
Vallehermoso ............................................... 368 370

V A R IO S
Telefonica............................................... 413 416
Galerías Preciados........................................ 549 548
Cám psa............................................................ 439 440,50
Tabacalera..................................................... 700 700
Astilleros......................................................... 113 113
Metro ............................................................ .. 232 233
Unión F é n ix ................................................. 680 __
A horrofondo................................................ 1.756,64 1.752,33
S ae t................................................................. 410.25 461

BACHILLER SUPERIOR C. 0 . U.

Colegio BURBANO
Paseo de Ruiseñores, 10 -12 -:- Teléfono 37 21 34

c e n t r o  r e c o n o c id o  POR EL M. E. C.

■ABIERTA MATRICULA CURSO 7 3 -7 A
R E S ID E N C IA  M A S C U L IN A

Cada tarde un nuevo 
rayo de luz

“ ARAGON/exprés’
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AUNQUE LUEGO SE ANULO POR LA , -T n T B E B N S « '"  \
OPOSICION DEL DIRECTOR DEL F B I \  ^

NIXON APROBO el
«PLAN WATERGATE»

V /

espionaje interior, plan anulado a instancias dé Edgar 
Hoover, entonces, director del “ F B I” .

‘ Alguna vez se le tiene que decir a Hoover quie'n es 
el presidente. Su conducta no es razonable y se ha 
convertido en el princ^al obstáculo para llevar a cabo 
nuestras actividades. En mi opinión, el mayor riesgo 
que podemos correr es continuar considerando la 
violencia en los campos y en las ciudades como un 
fenómeno pasadero... Creo que todos hablamos del 
futuro de este país y hay que tener en cuenta que la 
violencia y el desorden amenazan los mismísimos 
cimientos de nuestra sociedad” .

HO O VER D E S A TE N D IO  A  N IX O N

WASHINGTON.— Maureen Dean escucha con gran atención y nervios ias deciyaciones de su esposo Jonn 
Dean I l i ,que ha preparado en un informe de 245 páginas y que lee ante el Comité del Senado que investigan 
Caso Watergate en Washington. (Foto Ap Europa Press).

W A S H IN G T O N , 28 (Crónica por télex del
W a s h i n g t o n  P o s t ’ ’ , e s p e c ia l  p a ra  

“ ARAG ON/exprés”).— Los documentos clasificados, 
tomados de la Casa Blanca el pasado abril por el 
antiguo consejero presidencial John Dean y hechos 
públicos ayer en el curso de la sesión del comité 
senatorial que investiga el asunto “Watergate” , 
tienden a probar la' declaración realizada por Nixon el 
22 de mayo. El presidente, en aquella ocasión, 
manifestó que no se había puesto en vigor ningún 
plan, a nivel oficial, que autorizará la colocación de 
micrófonos, ni otros métodos de espionaje.

Los documentos demuestran que en 1970 se 
formularon ciertos planes para proteger la seguridad 
interior, planes en los que no consta la inclusión de 
operaciones ilegales. También ponen en evidencia que 
Thomas Huston, .antiguó empleado del servicio de 
Inteligencia de la Casa Blanca, y el mismo Dean 
continuaron estudiando estos planteamientos para la 
seguridad interior después del 28 de julio  de 1970, es 
decir,después de que Nixon anunciara que los planes 
quedaban anulados'.

del referido servicio, entre estas organizaciones se 
incluían grupos de la derecha y de la izquierda. El 21 
de septiembre y en un memorándum dirigido a 
Haldeman, Huston se lamentabade la pobre respuesta 
del servicio.de .rentas: “ Notará que es largo en

Palabras pero corto en sustancia. Hace 18 meses el 
residente expresó su deseo de que el SIR iniciará una 

acción  c o n tra  las organizaciones izquierdistas
basáfndose en los impuestos. Desde entonces les he 
estado presionando, sin ningún resultado” .

El 5 de agosto de 1970, el antiguo empleado de la 
Casa Blanca intentó que se reconsiderara el oían de

H u sto n  c o n tin u a b a  d ic iendo a Haldeman: 
“ durante dieciocho meses venimos observando cómo 
la gente que forma parte de este gobierno ignora las 
órdenes del presidente y hacen su tarea incluso más 
difíc il. En este sentido lo que Hoover está haciendo es 
colocarse por encima de la presidencia.

Estas notas secretas en las que se describen las 
bases del plan de inteligencia fueron publicadas el 7 
de junio por el New York Times y, más tarde, por eh 
Washington Post.

En resumen, estas notas demuestran que Nixon, en 
principio, aprobó el plan, aunque Huston le advirtió 
que algunas de sus partes eran “claramente ilegales” y 
envolvían “serios riesgos” para su administración.. A- 
causa de las objeciones de Hoover el plan se mantuvo 
en vigor únicamente durante cinco días.

1

'/<

DEAN: LOS PLANES NO SE L LE V A R O N  A CABO

En el testimonio prestado ayer ante el comité 
senatorial que investiga el caso “Watergate’ , Dean 
dijo que no sabía de ninguna operación ilegal nacida 
de estos planes o del establecimiento de un comité 
especial de inteligencia, creado para coordinar los 
esfuerzos de algunos departamentos gubernamentales, 
tales como la “ C IA ’ vis' “ F B I” .

Por su parte, Huston declaró ayer en una entrevista 
que él continuó presionando para la puesta en vigor 
del plan, pero que éste fue languideciendo poco a 

oco y quedó anulado el 28 de julio de 1970. 
anifestó, asimismo, que no sabia de ninguna 

actividad ilegal, surgida de este plan. Las notas 
enviadas por Huston al, entonces, jefe de personal de 
la Casa Blanca, Haldeman, demuestran que el antiguo 
director del “ F B I”., Edgar Hoover había obligado a la 
Casa Blanca a revisar el plan y retrasar su puesta en 
vigor.

El 18 de septiembre de 1970, según las notas 
secVetas hechas públicas ayer, Dean escribió al 
entonces, fiscal general John Mitchell sugiriéndole 
poner en marcha los procedimientos necesarios para 
comenzar las operaciones de espionaje interior lo 
antes posible. Esto sucedía dos meses después de que 
se anularan todos los planes que permitían la 
colocación de micrófonos, el robo de documentos, la 
intervención del correo y el espionaje entre grupos de 
e s tu d ia n te s . No o b s ta n te , el S en ado  y el 
d epartam ento  de Justicia continúa investigando 
acerca de 25 sustracciones para determinar si 
realmente la Casa Blanca puso en vigor alguna vez los 
mencionados planes.

' Parece ser que operaciones llevadas a cabo en 
“ Watergate” y en la consulta del psiquiatra de 
Elisberg encajan perfectamente dentro del plan 
esbozado por Ips planes de inteligencia. '

E L  S E R V IC IO  DE RENTAS NO COLABORO

Según cAro documento, publicado ayer, el 14 de 
agosto de 1970 Huston solicitó al servicio interno de 
Rentas un informe acerca de las actividades de 
aigunas organizaciones ideológicas. Según un portavoz.

ES LA U LT IN A  (PERO DUDOSA) OPORTUNIDAD DE CONSEGUIR LA PAZ

Hoy, elecciones
en el ULSTER

BELFAST, 28  (Crónica de The Washington Posi en exclusiva para “ARAGON! expres%- Hoy jueves se celebran 
elecciones en el Ulster para elegir gobierno nuevo, considerándose esta votación como la ùltima oportunidad para 
conseguir la paz en la provincia. . j  .

En la votación serán elegidos 78 miembros para una asamblea o legislatura con poderes muy limitados. De este ̂ p o  
un organismo ejecutivo será creado con la pretensión de representar a las dos comunidades enfrentadas, un millón de 
protestantes y  medio millón de católicos. _ , ,

Mientras los votantes vayan acudiendo a las urnas, soldados británicos con equipos de campana y los jusites 
preparados, patrullarán por las calles de Belfast y  de otras ciudades del Ulster. Los 16,500 soldados reflejan una realidad 
triste. Ni los católicos ni los protestantes han podido sacudirse a los terroristas de entre sus filas y mantener la paz. 
Incluso después de que el nuevo gobierno haya tomado posesión, Londres seguirá encargado de mantener lo que ahora 
se considera ley y orden.

El primer ministro Edward Heath espera que las elecciones colocarán ajos protestantes y católicos que deseen 
d e s e e n  c o m p a r t i r  e l  p o d e r  e n  e l  n u e v o  e n h i e r n o  e n  v u  e s t o s  r eia do na do sz o  b i e r n o  6̂ n p u e s t o s  r eiacionaaos
con los asuntos de carreteras, viviendas y otras carteras sobre asuntos comunes. William Whitelaw ministro del gobierno
de Heath para Irlanda del Norte tiene poderes para rechazar a aquellos ministros que no sigari las re fa s  del juego, pero si 
los votantes, especialmente la mayoría protestante que tienen la clave de estas elecciones, eligen ministros de linea dura, 
un comité ejecutivo integrado por políticos moderados elegidos por Whitelaw no representara mas que una simple

“̂^)^o‘‘menos de 17  partidos compiten en la votación y hasta hoy mantienen una campaña propagandística empleando 
violentas consignas. Los provisionales del I.R.A. piden a sus seguidores que “voten en favor de una paz permanente... 
destruyendo su voto". Los “oficiales” otra, rama del I.R.A.,presentan candidatos pero prometen que si alguno sale 
vencedor actuará boicoteando ía asamblea. ,

Por parte protestante el reverendo lan Paisley aboga entre sus seguidores para que la nueva asamblea no pueda

^ "un periodista que ha recorrido las calles de Belfast ha comprobado que la gente está ya harta de matanzas que han 
costado la vida a 8 3 7  personas en los cuatro años de inciden tes y también lo están de los poiiticos.

Robert Cooper es un abogado experto y  jefe del Partido Alianza, el grupo mas importante que apoya sin reservas la
estructura del gobierno nuevo e insiste en que los protestantes y católicos deben sentarse juntos. r f  .3 i

Brian Faulkner hombre de elegante aspecto y  pelo gris es partidario del ‘ “edabixhement protestante. Jeje ael 
partido unionista, fue el último primer ministro del gobierno protestante que durante cincuenta anos ha ocupado el 
poder. Acudiendo de puerta en puerta de las casas de los trabajadores protestantes asegura a todo el mundo que siempre
ha estado entre los trabajadores. Algunos le han contestado que jamás le habían visto. .  , , , ,

Respondiendo a las demandas de los católicos ejue no han tenido acceso a la vida política antetiof‘ment€,Ja Asfrw^  
será elegida sobre la base de representación proporcional lo que asegura que ambos bandos tendiái miembros en la 
asamblea de acuerdo con la proporción de su potencia.

%
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autorizó las más crue-
í ) ' /

les y sanguinarias leyes”

CO M E N T A R IS T A S  suspicaces, de esos que se complacen en 
lanzar al aire temores y sospechas, personajillos que alar

deando de su estratégica colocación “ entre bastidores” , acogen el 
rumor público dando a entender misteriosas procedencias, llegaron 
a asegurar que constituyendo el crimen de Sarajevo un acto “ pre
visto y aceptado” en plan de provocación para el estallido de la que 
fué primera conflagración mundial, D. Eduardo Dato Iradier ofren
dó su vida a tenebrosos poderes el día 30 de junio de 1914, en 
que la “ Gaceta de Madrid” , periódico oficial de los españoles, 
insertó el Real decreto que, definiendo la posición de nuestra Pa
tria en relación con el comienzo de las hostilidades entre Austria- 
Hungría y Serbia, sería el punto fundamental de la neutralidad 
hispana, durante la guerra desencadenada sobre el Viejo Conti
nente.

Don hüuarüo Dato Iradier, presidente del Consejo de Ministros

EDUARDO P A.' »í; ■

Pedro Maten Cusido, prineipal autor del heeho

Dato, presidente del Consejo de Ministros y director, por tan
to, de la política nacional, cuya rama exterior llevaba el marqués 
de Lema, en su calidad de Ministro de Estado, adoptaba una me
dida, de acuerdo con el real ánimo, con la que, sirviendo al país, 
interpretaba también el sentir de la verdadera opinión pública, 
incólume a las desbordadas pasiones de las banderías políticas, 
arrastradas y arrolladas por la demagogia.

La creencia de que la contienda iba a ser “ una letra a noventa 
días” y la propaganda hábilmente realizada por ciertos contuber
nios intemacionalistas, sirvió para que determinados sectores ma
nifestaran su hostilidad a un gobernante patriota. Así se expli
caba que don Alejandro Lerroux abogara por la participación al 
lado de Francia sin condiciones de ninguna clase, en tanto que el 
Conde de Romanones, más cauto y mejor conocedor del proble
ma, se cuidó de ponerlas, cuando por las presiones aliadas, llega
das al máximo, hubo de celebrar diversas entrevistas y conferen
cias. Mencionaba don Alvaro, “ Tánger” y “ Marruecos” , como
si fuera una obsesión._______________
Pero su claridad no 
quería ser entendida por 
los reclam antes que 
hubieron de rendirse 
a n t e  l a  h o n r a d a  
condu cta del pueblo 
español.

Luis Nicolau, también conocido por Leopoldo 
Noble, detenido en Beri in por la policía ale
mana y trasladado a España. Otro de los ase
sinos del Sr. Dato

Ramón Casanellas Lluch, que conducía 
la moto y que huido de España consi - 
guió llegar a Rusia de donde volvió en 
1932 como comandante mecánico de 
la aviación soviética

« M Uexpres



L O S  G R / ^ N D t ^ EL ASESINATO de EDOARDO DATO
( Viene de la pàgina anterior)

Pero lo cierto es que muchos siguen creyendo que la muerte 
violenta de don Eduardo Dato fué debida únicamente a su defen
sa de la neutralidad española, llevada adelante a pesar de la ma
rejada política que se desató en su contra.

Cierto que el magnicidio perpetrado en la noche del 8 de marzo 
de 1921, hubo infinidad de puntos •'oscuros, y que determinados 
grupos, totalmente influenciados por el masonismo, parecieron 
conformes con la acción criminal. Mas, sin perjuicio de que acep
temos estas>previsiones, como antecedente de calidad, reconocien
do, asimismo, que en ciertos antros se laboró eficazplente para 
hacer viable el, asesinato, tendremos que decir y  reconocer que la 
decisión era mucho más próxima y hksta más interesada que la 
que pudiera haberse manifestado en el verano de 1914, en que se 
iliiciaba la guerra europea.

Don Gabino Bugallal, jefe interino del Gobierno, al dar cuenta 
oficial al Congreso del trágico atentado, hubo de interrumpir sus 
pálabras cortado por los aplausos que la mayoría de la Cámara 
tributaba en calidad de pòstumo homenaje al gobernante caído. 
Lo propio le sucedió al señor Sánchez Guerra, cuando, como pre
sidente de la Cárhara, se ocupó de la cuestión. Pero no pasó des
apercibida para nadie la actitud de las minorías extremistas de 
las Cortes, integradas entonces por republicanos y socialistas, 
cuyos elementos permanecieron sentados en sus escaños y en el 
más absoluto silencio.

Si el hecho de haber dado carácter oficial a la neutralidad es
pañola fuera poco, tendríamos que reconocer que Dato, dentro de 
su campo, fúé un político que trató de continuar, aunque desde 
otro plano, la sutil política que Cahalejas llamó “ nacionalización 
de la Monarquía” . Y, además, en el terreno social, supo mostrarse 
avanzado, dejando pruebas fehacientes en determinadas Institu
ciones y en las leyes de protección al trabajo. El “ datisrno” , tras 
la guerra mundial, resultó una realidad en la conciencia pública 
española.

Sin embargo, quienes dispararon sus pistolas desde la motoci
cleta que seguía al automóvil presidenojal, tampoco sabían muy a 
fondo el motivo de su criminal acción. Entre ellos eran más que 
suficientes los tópicos al uso: un enemigo; un político burgués y  
por tanto buen objetivo, porque para la Acracia, la caída de un 
gobernante'era ̂ siempre un “ acto justiciero” .

En 1919, el general don Manuel Fernánez Silvestre pasó de 
nuevo destinado a Marruecos. La situación no era satisfactoria, 
porque un rifeño que debía a España su prestigio y envidiable 
posición, recomenzaba su labor perturbadora, siendo continuas las 
agresiones contra nuestros soldados.

Hasta el 14 de abril de aquel año, el conde de Romanones ha
bía dirigido la política nacional, interviniendo en un debate par
lamentario, dificultoso por demás, por cuánto se trataba de cier
tas fórmulas de independización regionalista trazadas por Cam
bó; y las cuales, al ser objeto de discusión, produjeron un cierto 
recrudecimiento de las actividades separatistas de Cataluña, en
mascaradas por un vergonzante autonomismo.

Al Gabinete de don Alvaro Figueroa sucedió uno presidido 
por don Antonio Maura, que comprendió, desde los primeros ins
tantes, que su mandato iba a ser brevísimo. Entonces, el anar
quismo era amo y señor de las calles, a las que había llevado por 
la fuerza de sus pistolas, y con la adulteración de conceptos, su 
postulado de “ acción directa” ; y el descontento general que hu
biera requerido más bien una actitud espectante para el logro de 
lo que se titulaba entonces “ pacificación de los espíritus” , no 
acertóla abrir un paréntesis en favor de la obra del político ma
llorquín.* Se desenterró el asunto Ferrer; volvió a la prensa y a 
las fachadas de los edificios las campaña del “ Maura, no” ; y en 
julio del mismo 1919, hubo de dar paso a don Joaquín Sánchez de 
Toca, que halló recrudecido el “ problema de Marruecos” , por la 
actitud insumisa del Raisuni.

Aparte de ello, la situación de Barcelona no podía ser más gra-
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E lJe fe  de Gobierno en la Casa de Socorro de entonces, calle Zoldzaga

ve. En el mes de noviembre el lock-out patronal, lleva a la máxi
ma tensión los asuntos de obreros y empresarios, y  el Gobierno, 
imposibilitado para hacer frente a las circunstancias, tiene que di
mitir, siendo don Manuel Allendesalazar el encargado del nuevo 
Gabinete que dura hasta el 7 de mayo de 1920, fecha en que don 

"!l^dúárdo" l5aíó feci&g, üríá Vez “Mas", lá tíónfiánza regia.
No vamos a detenernos a explicar la marcha del terrorismo, 

desencadenado con singular virulencia en Barcelona, y a cuya 
exacerbación contribuían los-grupos de ácratas y maleantes llega
dos del extranjero impulsados por la resaca de la postguerra. La 
cosa es, también, algo muy distinto de lo que en el peor de los 
casos y en otros momentos, no hubiera pasado de un “ problema 
local” .

Es que la agitación en Marruecos crece, entre otras razones, 
porque con una inconsciencia que había de costamos cara, los 
gobernantes que consiguieron conservar la neutralidad en el pe
ríodo 1914-18, contra viento y marea, descuidaron la ocasión for
midable que se les había deparado por la conflagración de refor
zar el Ejército del Norte de Africa y con ello conseguir determi
nadas ventajas en los ominosos convenios internacionales vigen
tes y asegurar nuevas posiciones, capaces en un momento dado 
de ratificar derechos y rectificar arbitrariedades cometidas en las 
distribuciones territoriales.

En numerosos sectores pesaba extraordinariamente aquella 
conceptuación de Cambo que estimaba que Marruecos era, para 
España, “ un valor de intercambio” . Y  hoy, que se ha hecho la 
luz en muchos asuntos que aparecían envueltos en tinieblas, po
demos aceptar sin temor a equivocaciones, que semejante crite
rio procedía de lugar muy ajeno a los verdaderos intereses de 
España.

Las orientaciones de don Eduardo Dato empezaron a ser po
sitivas. Se iban enderezando los fracasos en la Zona del Protec
torado, al punto de que la sagrada “ Chechauen” , ciudad marroquí 
donde jamás había entrado un europeo, se incorporó a España por 
una acertada operación militar verificada el 14 de octubre de 1920. 
Con la ocupación del Fondack de Ain-Yedida, paso forzoso de 
Tetuán a Tánger (5 de octubre de 1919), era esto lo más positivo 
y brillante que se había conseguido en la etapa.

De nuevo surgía el peligro para ciertos proyectos extranjeros 
Victoriosa Francia de la guerra mundial, un nuevo objetivo se 
ofrecía a sus designios: Tánger. Tras ello podía intuirse una ma
niobra, capaz de dar un desgraciado rumbo a nuestros derechos.

---------------------------------------- -̂----------------------- CONTIN UARA
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o r a  r m m m m r a m
EL PRECIO DE LA UBERTAD

• U E precio tíene la independencia 
J  del intelectual? ¿Cuánto nos
O  t|L cuesta la sencilla operación de no 
apuntamos a un determinado grupo o ten- 
< ^ cia? Cuando se ha vivido un contorno 
azaroso, como él que ha sufrido nuestra 
generación, y se lût pasado por una cir
cunstancia Jiistórica como la que escindió 
dramáticamente él pais, se ha sentido en 
la carne y en la sangre la amarga expe
riencia del apasionamiento con que se de
cidió que los españoles nos dividíamos en 
«buenos» y «malos», porque un grupo se 
sintió en posesión de la «verdad», el otro 
debía acurrucarse bajo la vergüenza de 
haber equivocado el camino, mientras 
unos pocos tuvieron una serena actitud 
marginaL Desde uno y otro extremismo, 
¿no seguimos notando dispari^ gritos, 

rr»mpr»n«iAn para una
mente equilibrada?

«Para un sociólogo —comentaba bace 
poco Julián Marías— seria apasionante 
un estudio minucioso de lo que se podría 
Umnar la «insinuación de las v^;encias», 
el lanzamiento de temas, prestigios, ta
búes, vetos, silencios. ¿Qué libros se ex
hiben en los escaparates de las librerías 
que sólo pueden m ostrar una pequeña 
ñracción de los que existen en el com er 
ció? ¿Cuáles encuentran su camino hacia 
los puestos y quioscos, y cuáles de carac-

terísticas editoriales análogas, no? ¿De 
cuáles se pnbKcan criticas en todas las 
publicaciones de un país —̂  de varios— 
y de cuáles rarísima vez, independiente
mente del valor y aun de la  fama de sus 
autores? ¿Qué exposiciones de arte son 
cuidadosamente reseñadas y presimtadas 
al púWco y  de cuáles otras simiñémente 
no se habla? ¿D e qué injusticias se pro
testa y cuáles se encajan sin rechistar? 
¿Qué violencias irritan o in ^ gnan y cuá
les se comentan con aprobaci^  o se cuen
tan con eufemismos que equivalen a elo- 
gio?»

A ^jas p^pnas mías, acá y allá, han for
mulado parejas interrogaciones. A c a ^  
paso, como en una comedia de enredo, 
nos sentimos rodeados de antifaces. Hay 
lo que «se lleva» y «h> que no está bien 
visto»; la orden-de hablar y la orden de 
callar; todo de acuerdo con estrategias 
tan sutiles que se nos quiebra el hño de 
la maniobra, hi intención más remota que, 
por lo demás, resulta transparente. Apun
tarse a un bando es as^uraise, por lo me
nos, una parte de los votos de los con
jurados. Permanecer neutral es arriesgar
se a perderlos todos.

Pero se es como se es: sin mérito a l^ -  
n o ; por imperativo de naturaleza. La in
dependencia intelectual tiene un precio...

Se p í«a, y en paz.

■GuMIermo Diaz-Plaja en "ABC"

GUARDIAS, LAS 
¥ EL TRAFICO

• ■Ctomen-dc "Eulate ts - 
cribé' en el diaria “SoU- 
d a tld a d  Nacional^, de 
Baróriona:

“ Se fabrican coches, 
se ofrecen fatuidades de 
compra, se incita al cón- 
sumo mediante una ge
nerosa publicidad para, 
luego, imposibUitar el uso 
autorizado del véhlculó.

Ciertamente, los Ajrun- 
tamientos no son los cul
pables dei desarrollo, en 
esta ocasión, representa
do por el corive, pero al 
igual que este medio dé 
circulación está condicio
nando buena parte, de las 
vivencias de las ciudada
nos, condiciona, al mis
mo tiempo, ei quehacer 
municipal.

El uso de los automó
viles ha desbordado cual
quier previsión, tanto a 
escala personal como so
cial. Ningún estamento 
puede escapar a los in
convenienti —tamp o c e

faltad las, ventajas— del 
“ boom” automavllisilco. 
Y  pretender descargar 
sobre los sufridOg guar
dias de tráfico la ilusoria 
responsabilidad de corisea 
guir una circidación idó
nea, nos parece total
mente injusto,.

Tal como estén las co
sas, bastante hacen los 
guardias de tráfico con 
evitar un colápso total de 
la circulación; colapso

que tendría más oportu
nidades dfl producirse si 
los- agentes se dedicasen» 
como medida primordial, 
B rellenar papeles de 
multás.

Hay profesionales que 
r^uieren mucha voca
ción propia y mucho ré- 
conocimlento ajeno: la 
de. guardia urbano es, en 
nuestros días, una fie 
ellas. Y  eso, aunque no 
pusieran ningtma multa.”

LOS RECURSOS  
DE LA SEGURIDAD  
SOCIAL NO BASTAN
£ £ g \  I se observan las cifras de la con  ̂

tabilidad nacional —dijo don Liei* 
nio de ia Fuente ante la LVIII 
Asamblea general de la O.I.T.—  

salta a la vista que la política de rentas y la 
de ia Seguridad Social se apoyan cada vez 
más en transferencias del Presupuesto Ge
neral del Estado, lo que es tanto como de
cir que ia política fiscal es una parte im
portante de la política social.” Más adelan
te añadió que “ello no significa ei abando
no de las medidas específicas de la políti
ca salarial, puesto que en España no sólo 
aumenta el nivel de salarios reales, sino 
que también se hace especial hincapié 
desde el Ministerio de Trabajó, de acuerdo 
con los mandatps del Plan de Desarrollo, 
en conseguir los mayores incrementos re
lativos en las rentas salaríales más bajas y 
en el salario mínimo”.

El ministro de Trabajo apuntó acertada
mente hacia una urgencia de nuestra cir
cunstancia: dotar al presupuesto, especial
mente a la política fiscal, de un carácter 
social en Consonancia con ios tiempos que 
vivimos. Sin embargo, aún reconociende 
esfuerzos, creemos que, con la actual es
tructura presupuestaria española, es más 
que difícil conseguir ésos objetivos. Es ne
cesario proceder a la revisión de nuestro 
sistema fiscal, tal como apuntan personali
dades de distintas tenfjjencias y el propio 
ministro de Hacienda en su discurso de to
ma de posesión.

Subida del índice deí coste de la vida
‘DIARIO FEMENINO"

De “Inforawolones” ;
"Por segundo mes consecuti

vo, el indice del coste de la vi
da ha conocido en España una 
eepeotacular tasa dé crecimien
to, que se sitúa, piare, desgracia 
del consumidor español, a las 
alturas del nivel récord de to-

dos los tiempos.
En abril, el coste de la vida 

subió un 1,42 por lOÓ sobre el 
mes de mareo. Y  en mayo lo 
ha hecho un 1,47 por 100 sobre 
abril. Durante log nWses trans
curridos de 1979, el (ndlce del

coste de la vida no ha hecho si
no aumentar, hasta alcanzar, 
con cifraa acumuladas) un cre
cimiento del 4,03 por 100, según 
nuestros cálculos.

Un 4,03 por 100 en sólo cin
co m e^s es un porcentaje alar
gante, que refiera las tensiones

tnfláoToni^S a las que hoy ^  
tá  sometido nuestro desarrollo 
económlqo. Cqiao término de re
ferencia baste indics»r que oí 
n i  Plan de Desarrollo consi
deraba necesario que «  
da la. vida no suWere est« afio 
más de un *  por lOO.*"

C R U C I G R A M A

HORIZONTALES.— 1 : 'Convexidad de un cuerpo encorvado.— 2: Inter
jección — 3: Emite voces de perro.— 4: Conjunción. - Artículo.— 5: Adorno 
peouF-ño del reloj o pulsera. _ Preposición.— 6: Cualquiera de las partes 
nacidas del tronco de la planta. - Adverbio. - Ponga al fuego un manjar 
para aue se cueza.— 7: Letra del alfabeto griego. - Funcionario público. 
8: Hileras de fpnte que esperan.— 9: Verbo.— 11: Evidente,

VERTICALES.— 1: Nota musical.— 2: Fecha.— 3: Concavidad grande. 
4: Pez marino selacio de cuerpo casi cilindrico.— 5: Reza. - Pronombre. 
6: Compare. - Andar aprisa o correr.— 7: Establecimiento público. - Sonar 
una flauta peaueña. de sonido agudo.— 8: Remo. - Moneda romana.— 9: 
Labrar.— 10: Continente.— 11: Río gallego.

S O LU C IO N  A L  NUMERO A N T E R IO R

HORIZONTALES.— 1: Logro.— 2: Tío.— 3: Horno.— 4: S i.R a -— 5: 
Loto. - Rojo.— 6: Tilo. - Fa. - Are.— 7: Uno. - Pedáneo.— 8: Peral.— 9: Sus. 
11: Grado.

VERTICALES.— 1: Tu.— 2: Lino.— 3: Solo.— 4: Hito.— 5: Oto. - Pes. 
6: Gira. - Férula.— 7; Ron. - Radas.— 8: Oro.-A!.— 9- Ajan.— 10: Orea. 
11: Eo:
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El RESULTADO 
de una ENCUEST A

LGUNOS periódicos, comprometidos en dar el pulso diario o dejar testimonio de lo que ocurre en ' 
el país, han manifestado cierta sorpresa ante los resultados hechos públicos acerca de una encuesta ' 
realizada por el Instituto de Opinión Pública, centrada en el temario amplio e importante que reza: | 

X  "Ocio y cultura de las masas en el mundo laboral". No comprendemos, hasta qué punto ha podido  ̂
sorprender a nadie los desoladores resultados compulsados en el sondeo mencionado. Por lo general, casi ,

V  siempre, las encuestas no vienen más que a confirmar aquello que de tiempo sospechamos acerca de una , 
y  cuestión determinada con su casuística. Es plural la gama de peculiaridades insertas en el campo de la i 
y  cultura y  sus complementaciones, que nos aclara la encuesta. Pero separaremos un solo aspecto del
V  acervo común, a nuestro entender el más importante: ‘‘Participación de la clase obrera en actividades 
X  culturales”. El porcentaje es frío y  desconsolador más para aquél que no observa la evolución de nuestra

sociedad en sus estratos humildes. Normal lo encuentra quien siente preocupación por tales andaduras.
V  El 89 por 100 de los consultados o cuerpo de la encuesta, han confesado no participar en actividad 
y  cultural alguna.
^  Estamos de acuerdo en aceptar que la carencia de inquietudes culturales debe ser fruta del tiempo en
V  cualquier nación del mundo, cuando se trata de las clases humildes. Tiene una explicación 
y  completamente normal, el obrero manual debe vencer más inconvenientes para encontrar la oportunidad 
^  de dedicar su ocio a la lectura, primero porque el tiempo de que dispone es poco, segundo su primaria 
yá formación no le crea necesidades de tal matiz. El obrero limita sus lecturas a documentarse en sus
V  deportes favoritos y  cuando más  ̂llega a las novelas policiacas o cosas por el estilo.
y  Culturalizar las masas, hoy por hoy, es misión a dirigir por los hombres responsables en trance de 
^  gobierno, cuestión esta que ha preocupado muy poco hasta ahora. Hay que tener muy presente que 
y  estamos visando el problema vinculado exclusivamente a la masa trabajadora comprendida en edad 
y  adulta, es decir, personas que, normalmente su promoción cultural no va a depararles mejora económica 
X alguna, sino que justamente se trata de utilizar el tiempo de ocio en algo que le eleva esptitualmente y  
^  puede suponerle ser depositario de la atención y  confianza de sus compañeros de trabajo, promoverle 
y  acaso, en puestos de decisión dentro de su organización sindical o laboral El sindicato supuso en algún 
y  tiempo una oportunidad, para que sus afiliados se iniciaran en la obtención de una cultura. No ocurre asi 
y  hoy, se ha convertido en un centro burocrático y  se ha deshumanizado notablemente. No se acude a él y  
X no siempre, más que en situaciones conflictivas y  de forma delegada, este absentismo se ve incluso
V  propiciado, por el hecho que, sus sindicados materializan el abono de sus cuotas o cotizaciones, mediante
^  deducciones en las nóminas de cobro en la propia empresa donde están encuadrados. Hubo tiempo que 
X Jas cotizaciones se efectuaban en las secretarías de las respectivas secciones, semanal o mensualmente, lo 
y  que suponía una oportunidad de conocerse trabajadores de igual profesión, pero con radicaciones 
y  distintas, las bibliotecas se prodigaban como así los actos culturales, todo, normalmente, bastante 
^  frecuentado. Concretamente hubo un período de tiempo que las gentes empezaban a preocuparse por 
y  una eficiente formación. >
V  El bengali Rabindranaz Tagore, hombre hecho todo de poesía, tuvo igualmente tiempo dé tocar con 
y  sus pies en tierra firme, en una de sus obras más leídas universalmente, pide la consecución del obrero
V  cultmdo, nanera de ser más útil a sí mismo y  a la sociedad, alcanzando un estadio de vida más confortable. En los 
y  años treinta, Marcuse,desde la Universidad Columbia, en su Instituto de Investigaciones Sociales, dedicó 
X preferente atención a la promoción cultural del obrero ,en edad adulta, así en una de sus obras 
y  arrancando de un pensamiento aristotélico, como es, que toda vida está dividida en ocio y  trabajo, 
y  sugiere la conveniencia de aprovechar aquél en la formación cultural de la masa, debiendo propiciarse tal
V  clima desde el mismo puesto de trabajo al seno de sus organizaciones que lo integran. Ortega vivió con 
y  preocupación la tardanza de que la masa alcanzase un nivel cultural satisfactorio, única manera de quitar 
y  violencia a su forma de presentar problemas y  reivindicaciones que le afectan. Ortega consideraba que el 
y  maximalismo sindicalista tenia su génesis en su incultura, que aunque no descubría nada con ello, hemos 
y  de admitir sigue teniendo su vigencia.
y Nuestra clase obrera, no vive afanes culturales. Incluso se hace extensiva esta postura en medios más e- , 
y mancipados económicamente. El consumismo lo desborda todo, e l carnet del fútbol, e l ‘‘Marca", el “Hola , 
^  y el utilitario, fortria el cuadro mágico de las gentes. De todas maneras entre unos y  otros lo hemos queri- i 
y  do asi. La encuesta no ha hecho más que recordarnos, lo que ya de tiempo sabíamos o teníamos. j

^ Manuel PORQUET MANZANO |
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Premio
“RAMON J. SENDER“

para
trabajos periodísticos

“ARAGON/exprés” siguiendo su linea fundacional de estimular 
y fomentar cuanto pueda- contribuir a presentar ante España y el 
mundo, una auténtica imagen del Aragón de hoy, convoca el 
“Premio Ramón J .  Sender” para artículos, crónicas, etc. sobre 
temas aragoneses, en cualquiera de sus vivencias actuales y futuras, 
quedando excluidas las coplas de jota, los chascarrillos, los cuentos 
y cualquier otro género que tienda a la caricatura o al chiste, con 
arreglo a las siguientes bases:

PRIMERA.- Podrán concurrir libremente todos los escritores 
españoles, cualquiera que sea su residencia.

SEGUNDO.- Los trabajos, mecanografiados a dos espacios y por 
una sola cara, tendrán ima extensión máxima de cuatro folios y 
mínima de dos y podrán ir acompañados de fotc^afías.

TERCERO.- Los originales firmados con seudónimo deberán ser 
enviados bajo sobre a la Redacción de este diario, Marcial, 2, 
Zaragoza, poniendo en el sobre “Para el Premio Sender” y con el 
artícido otro sobre cerrado con la indicación del seudónimo en el 
que se consignará el nonAré y dcunicüio del autor.

CUARTO.- “ARAGON/exprés” efectuará una selección previa, 
entre todos los trabajos recAidos y los seleccionados se pubUcarán 
en el periódico a partir'del mes de septiembre.

QUINTO.-,El plazo de admisión comienza el día 1 de julio y 
terminará el 31 de agosto.

SEXTO.- Entre los artícidos publicados será elegido el ganador 
por un jurado cuyos nombres se darán a conocer al mismo tiempo 
que el falló, el día 12 de óctubre de cada año.

SEPTIMO. El premio es indivisible y está dotado con 25.000 
pesetas;  si se dec larase des ier to,  su im porte quedaría 
automáticamente acumulado al del año siguiente.

OCTAVO.- El fallo del jurado es inapelable y todos los 
concursantes, por el mero hedió de concurrir aceptan estas bases.

NOVENA.- “ARAGON/exprés” se reserva el derecho de decidir 
en las casuísticas incidencias que pudieran producir^, así como de 
hacer cuantas aclaraciones sean precisas para una mejor concepción 
de los fines del concurso.

Cada día, en todo momento, junto a Vd.

Radio JUVENTUD
su compañera en las horas gratas.

A petición de los reclusos

J
AM ES Lambros habla sido 
condenado a seis meses de 
cárcel por un delito de 
difusión de pornografía. James 
sabia que su estancia no serla 

demasiado larga y no se dejó 
abandonar en la pesadumbre del 
encierro. James alternaba con 
sus compañeros y comentaba sus 
problemas. Además de los temas 
clásicos que p la n te a  toda  
condena, los presos de la Cárcel 
del Condado de San Francisco se 
quejaban de la comida.

Para James, aquello le pareció 
un modo sencillo de pasar el 
ra to . Para ello, escribió un 
informe de diecisiete folios sobre 
cóm o alimentar a todos los 
internos de la cárcel ajustándose 
al presupuesto que él habla 
ca lcu la d o  como existente, a 
juzgar por la clase de comida que 
era repartida a los presos.

James presentó el informe al 
director de la cárcel. El sheriff 
quedó  im presionado por la

Inglesé en la cárcel 
nnm miMipiir condenu.■  ■

variedad de menús, proporción 
protelnica y precios que James 
le proponía. Decidió lo más 
razonable: dar una oportunidad 
a Lambros.

“ Q U E D A T E ”

Lo c ie r to  es que James 
Lambros tenia experiencia como 
cocinero de hotel y sabia el 
terreno que pisaba.

A los pocos días de comenzar 
la prueba, los presos de la Cárcel 
del Condado de San Francisco 
cesaron en sus quejas. El director 
estaba en c a n ta d o  y James 
realizaba el trabajo para el que 
estaba preparado.

Sin embargo, el paso del 
tiempo planteó un problema. 
condena de James tocaba a su 
f in .  ¿Qué o curriría  cuando 
James se fuera de la cárcel? , se 
preguntaban los presos. Todos 
los reclusos comprendieron que 
aquel paraíso gastronómico se 
irla al traste.

. . . .  y  se quedó como cocinero

4 4
W

Entre todos decidieron pedir 
a James, que, una vez cumplidos 
los seis meses de su condena, 
volviera a la cárcel, pero en esta 
ocasión  para trabajar como 
cocinero.

James pensó que, al cabo, no 
serla un mal empleo y que 
tampoco existirían problemas de 
a n te c e d e n te s  penales para  
encontrar trabajo.

James se ofreció para el 
puesto y el director aceptó feliz. 
Sin embargo. James puso una 
ú n ica  co n dic ió n: aunque el 
cocinero dispone de vivienda en 
el recinto ' de servicios de la 
cárcel, él vivirla fuera.

“ No quiero que mi vida diaria 
se d e s a rro lle  en el mismo 
escenario en el que cum plí mi 
condena” .

Se aceptó. James conversa 
con sus antiguos compañeros, 
pero él es un cocinero... ¡libre! .

(Europa Press-(Syndication)
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HO SE LES D EBECA SIBR A los niños que se 
comen las uñas les falta

To d o  el mundo cree 
s a b e r  quienes son 
“ padres malvados”, 

padres que no se preocupan 
d e su s h i j o s ,  que los 
atemorizan y aún los azotan. 
Pero no es esta falta de cariño 
la única manifestación de que 
los padres no aman a un niño. 
Mimos y cuidados exagerados 
no son otra cosa que falta de 
amor. Quien mima a un niño 
t r a t a  c o n s c i e n t e  o 
i n c o n s c i e n t e m e n t e  de 

p—  eLi poco > am or . 
que le tiene. Y así ese niño, al 
que tan poco se toma en 
serio, se convierte en un niño 
problemático.

Uno de los principales 
temas del vigesimotercer 
congreso de sicoterapia de 
Lindan, Alemania, r>' - todos 
lo s años se organ. para 
ampliación y renovacon de 
conocimientos de médicos, 
es tudiantes  y asistentes 
sociales, fue el del “niño 
problema en la práctica 
mé di ca ’ ’ . Es un tipo de 
p a c i e n t e  cuyo número 
aumenta, entre otras razones, 
según opinió el sicoanalista de 
Heidelberg d o c t o r  Peter 
Hahn,  porque ahora el 
m é d i c o  concede  mayor  
atención que antes a los 
m o t i v o s  neurót icos  de 
enfermedades infantiles y 
p e r t u r b a c i o n e s  d e  
comportamiento.

NEUROTICOS INFANTILES

Cada vez es mayor el 
número de m é d i c o s  q u e

e n t i e n d e  .a lgo  de las 
dependencias sicosomáticas y 
va aprendiendo a reconocer 
en las enfermedades del 
cuerpo y perturbaciones de 
comportamiento la expresión 
de una angustia anímica. El 
que un niño se coma las uñas 
y a  n o  l l e v a  a pensar 
forzosamente en “falta de 
c a l c i o ”, sino en falta de 
cariño y protección. El que 
un niño se orine en la cama 
ya no es interpretado como 
una fa lta  (¡punible! ) de 

, discipl ina,  sino como la 
i n c o n s c 1 ente'' manifestación 
del niño que se siente forzado 
y sobreexigido en su situación 
de vida y que por - eso se 
refugia en el papel de infante 
desamparado y que no puede 
valerse por sí mismo.

En Lindau habló sobre los 
“ De sarroUos neuróticos en 
edad infantil”, que impiden al 
niño el normal desenvolvi
miento intelectual y de sus 
relaciones con los demás seres 
humanos,  el sicoterapeuta 
infantil de Gottingen doctor 
R u d o l f  Adam. Un nuevo 
nacimiento, aún en el caso de 
que la criatura haya sido 
deseada expresamente, no 
sólo enriquece a la familia, 
sino que modifica también las 
relaciones, quizás estrechas, 
de los padres con los demás 
hermanos.

Si los mayores ya no se 
sentían seguros del amor de 
sus padres (porque éstos no 
han tenido para ellos tiempo, 
ni mostrado interés), ante el 
nuevo nacimiento reaccionan 
celosos y tratan de atraer

m .

W . CARIÑO
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sobre sí  la atención con 
pendencias ,  enfermedades, 
f a l t a s  i n c o n s c i e n t e s  y 
desaplicación en la escuela. 
Si, cuando entonces y sin 
quererlo, dejan caer de las 
manos la tercera taza que se 
vuelve astillas en el suelo, 
exp er imentan  la reacción 
enérgica de los padres contra 
semejante falta de atención y 
éstos tratan de restablecer la 
tranquilidad y el orden, el 
niño experimenta en ello la 
prueba del poco amor que se 
le tiene.

JUGAR

En el momento en aue 
uño ae estos niños, acude al 
sicoterapeuta; lo que ante 
todo trae consigo es miedo; es 
incapaz de hablar y de 
formular expresamente lo que 
le agobia.  En esos casos 
l a a y u d a  e n s e ñ ó  l a  
s i coterapeuta  infantil de 
Hamburgo doctora Mirjam 
Schroder, es jugar con el niño, 
hacerle pintar y inodelar, 
jugar con él al teatro de 
marionetas. En el curso del 
juego se introduce el “test” 
de h a c e r  que el niño 

represente con muñecos, animales, 
y muebles la situación de la 
familia.

En una ocaáón una niña 
de diez años organizó un 
encuentro entre varios padres 
de familia con hijos frente a 
o tra pare ja  sin ellos; su 
comentario: “Los padres sin 
h i jos  quieren comprar un 
niño porque no saben que los 
niños molestan”. Interrogada 
sobre si ella misma querría ser

HOY EL^DÍRET s e  UfK  
PUESTO DURO.Y H E
un DICHO.aue oeJ£ 
ve DEÒR ifis unemM- 
l E s  E s n ) ñ o E c e f i . i  

váexK ntGOflOMHDi
f í m m g » .

vendida, la pequeña paciente 
no sólo encontró plausible la 
idea, sino que también supo a 
quién: a una familia inglesa 
de la vecindad en la que ella 
se sentía protegida y acogida 
aún sin entender el idioma.

L a  d o ct or a  Schroder  
explica que a muchos padres 
de familia no les faltan las 
buenas intenciones, sino la 
información. Particularmente 
los padres jóvenes se quejan 
de que en la escuela han 
aprendido cómo funciona un 
rayo “láser” y cómo trabaja 
un computador, pero nunca 
han oído hablar de lo que 
sucede en un niño.

FABULAS

E l  d o c t o r  H a n s  
Dieckmann,  ‘d irector del 
instituto berlinés C.G. Jung, 
a p o r t ó  un méto do  de 
d iagnóstico que ha dado 
particulares buenos resultados 
con los niños. El método 
consiste en basarse en las 
fábulas y cuentos favoritos de 
lo s  niños y descubrir las 
figuras con las que éstos se 
identifican. De allí puede 
deducirse la estructura de la 
personalidad infanti l ,  la 
suerte que hasta entonces ha 
corrido el pequeño paciente y 
la forma de su neurosis.

Las d i f i cul tades  para 
entablar  un diálogo que 
facilite al médico el a c c e s o 
a los problemas anímicos del 
paciente, se encuentran no

sólo en la sicoterapia infantil, 
sino también en el trato con 
personas mayores.

Las di f i cul tades  para 
entablar  un diálogo que 
facilite al médico el acceso a 
los problemas anímicos del 
paciente, se encuentran no 
sólo en la sicoterapia infantil, 
sino también en e. trato con 
personas mayores.

E l s i c o t e r a p e u t a  de 
Basilea, doctor Konrad Wolff, 
dijo a este respecto que, por 
su parc ia l izada orientación 
científica, el médico se ha 
i n c a p a c i t a d o  p a r a  
comprender el lenguaje de sus 
pacientes. Y  así cuando habla 
- s i  es que puede tomarse el 
tiempo de hacerlo- habla por 
encima del entendimiento de 
sus pacientes sin llegar a 

'com unicarles nada. En el 
médico el paciente busca, 
todavía y sobre todo, al 
semejante que comprende 
qué es lo que lo enferma. En 
este punto no hay distinción 
entre niños y adultos. Y 
puesto que actualmente tanto 
niños como adultos ya no se 
encuentran capacitados para 
expresar verbalmente lo que 
los agita o atormenta, en la 
sicoterapia adquieren cada 
vez mayor importancia los 
métodos que permiten al 
paciente expresarse mediante 
el juego, el sicodrama, el 
dibujo y la pintura.

EUROPA PRESS
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/  Los DEFENSAS
me ACUCHILLAN

F e l ip e  Ocampos, jugador paraguayo, delantero centro del Real Zaragoza y  
preocupación de las defensas contrarias, acaba de renovar su contrato con el 
club aragonés. Ha sido fichado por otro'año.

Hay quien opina que es un jugador “fichado" demasiadas veces, por los árbitros. 
Y se está en el peligro de que se vaya a “la caseta” par un “quítame allá esas 

pajas”. Por lo cual no durará mucho en los campos de juego.

UN OeAMPOS “RENOVADO” TOTALMENTE

-C óm o no iba a renovar con el Real Zaragoza. Si es mi club. Es un gran equipo, 
en el que estamos todos conpntados. Nos llevamos muy bien, dentro del campo y  
fuera.. Por eso hemos hecho la buena campana anterior. Y la pensamos mejorar este

-Muy contento le veo, como índice de que hemos mejorado las condiciones del 
contrato.

-Un poquito.
Y ríe como un crío. Al hablar frente a frente con este delantero “feroche mas 

bien parece un mocetón con alma de niño. Verle con sus dos hijitas jugueteando,iín 
alegre espectáculo. Pero vestido con la camiseta del Real Zaragoza  ̂va a por uvas , 
como un tigre. ¿Consecuencias? Esa serie de tarjetas y  amonestaciones que se 
convierten en broncas de los árbitros para el jugados: en el curso de la Liga.

-L os  árbitros son para m í dignos del mayor respeto, puesto que su labor es muy 
ingrata. Yo los admto. No quiero protestarles. No les protesto. Me lamento cuando

M
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De Wluntañola, en “ R . B.

A R A G O N /e x p r é s .

¿Que cuántos años tengo? Los años 
de cada uno se demuestran en el campo i

se me clavan los tacos de los defensas en la carne, Y  el día en que se castiguen las 
agresiones en el área/nejorará el fútbol.

-Pero sus lamentaciones, se pueden interpretar como protestas. Se interpretan, y 
los árbitros se ponen en esa postura de amonestación.

—Pues yo  le aseguro que aunque me acuchillen, los contrarios, no pienso deck 
nada.

-Total. Que la “renovación” de Ocampos, ha sido total.
-Total. Lo verá usted.
—Que así sea.

OLVIDA SUS LESIONES Y À QUIEN LAS HIZO

Ocampos ha tenido lesiones fuertes. De esas que se llaman “carnada de caballo”. 
Y de todas éUas ha salido como si no hubiese ocurrido nada. A los toreros y  a los 
futbolistas hay que verles cuando salen de una lesión fuerte. Si vuelven a la lucha 
con la misma fiebre, con el mismo deseo y  la misma ilusión, hay casta de torero y 
casta de jugador de tútból.

Felipe Ocampos ha tenido los huesos rotos en su cuerpo, muchas veces. Unas 
ocasiones metido en un frasco de cristal. Otras entre la escayola que esperaba la 
soldadura. Pero ¡muchas veces! Tenemos que hacer memoria de ellas. Ya, ni se 
acordaba. Si no mira sus cicatrices, no se entera.

—Ni tampoco me acu&rdo de los que me las han hecho. Me olvido de todo. Y, 
vuelvo a jugar sin pensar en que m e van a dar el golpe otra vez. No sé si es un. 
defecto o una buena condición.

-E so del olvido es una magnífica cualidad. Casi vktud.

T

H

No queremos desaprovechar una oportunidad. Su opinión sobre el fichaje de 
Arrúa.

-Jugamos juntos, en la Selección Saturnino Arrúa y  yo. Es un jugador con gran 
sentido de la jugada.

-¿Marca goles?
—Marcaba goles. Creo que los segutá marcando. Es un jugador de clase. Es un 

bpen delantero.
-  Y joven. Dicen que tiene 23 años.
Me refiere algunas jugadas de las que hicieron en partidos, los que componían la 

Selección Paraguaya. Y Arrúa ha sido muchas veces internacional a pesar de su ‘ 
juventud.

“LOS AÑOS QUE TIENE UNO SE DEMUESTRAN EN EL CAMPO”

Infinidad de veces se ha bromeado con la edad verdadera de Ocampos. Se i o j  
preguntamos para los lectores, una vez más. ^

-D e  verdad, Felipe ¿Cuántos años ha cumplido?
-Pongamos 27.
Y otra vez suelta la carcajada juvenil. También nosotros, hemos sonreído. J
-Bueno, Felipe. Al año que viene ¿ponemos veintisiete? j
— Yo creo que los años se tienen en el campo. Los años que tiene uno se

demuestran jugando.
Y eso es verdad. Porque este paraguayo, con la camiseta del Real Zaragoza 

parece el león que hay pegado en el escudo. Impetu y  furia de juventud. El 
Ocampos que acaba de rgnovar por el equipo aragonés esta temporada, nos asegura,^ 
que lo vamos a ver “renovado” totalmente.
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Nuevo técnico para el Real Zaragoza, que ayer nos presentò el 
doctor Sampietro en el Hotel París. Se trata de Fot, que entrenaba 
a los juveniles del Calasanz y desde ahora estará con los del cuadro 
blanquillo.

Y en diversos rotativos nacionales continúan adjudicándonos 
fichajes de jugadores sud-americanos. Ahora se trata de Rodolfo 

»Manso, defensa peruano de 21 años. Pero, ¿cuántos defensas 
íbamos a tener?...

Aragonés, Camacho y Tosao, tres juveniles de los más 
cotizados por estas latitudes,, es muy posible, casi seguro, que 
figuren juntos en el Deportivo Aragón la próxima temporada. Este 
es el camino.

Ya salió el emisario zaragocista en busca dei paraguayo Arrúa, i  
delantero internacional en su país y pjeza cortiqiada por dtversó^i 
conjuntos españoles. En principio se It^ tó . de Julián D faz, m ás| 
tarde de Chaves. ^

Renovaron contrato 0 campos y V íí^ ^ ,  ®taba previsto: |  
Lo de Felipe ya lo anticipamos en núPíerJa^^rtíeriores; de José  ̂
Luis casi todos sabemos que colgará las^bdéas pertenecierrdo al i  
Zaragoza.

Aróstegui, nuevo entrenador del Huesca, ha dicho: '^La 
responsabilidad es muy grande, puesto que e l retorno aTercera ; ' 
División es la meta que se ha fijado en.: exclusiva. Creo estar" 4  
capacitado para llevar a buen puerto IPí  nave azul-grama'L Y ' I  
nosotros también lo creemos, desde luego. S

El Barbastro, nuevo Tercera División se concentrará en Ainsa 
durante su período de preparación, como los equipos de postín. 
Están muy satisfechos con el fichaje de Luque, volante que procede 
del Lérida.

El día cinco del próximo Julio, según nos comunican, se rèndita i 
un homenaje de despedida al colegiado aragonés Martín A l# e z ,  
retirado del fútbol muy a tiempo. Alberto se merece siempre lo

¿CUANTO COSTARA ARRUA?-

Todo llega a saberse. Por muy ocultas que estén las cosas, el tiempo se encarga de destaparlas. Aun 
cuando los documentos se quemen. Y, en materia de fichajes, hay un club que paga, un jugador que 
cobra y  otros que intervienen.

La gente pelotonera está intrigada y  quiere saber qué es lo que se va a pagar por Arrúa, el paraguayo 
qu é ha comprometido el Real Zaragoza. Y según dicen marchó por él al Paraguay "Chaves" con el 
25 por ciento del importe del contrato en el bolsillo.

Un directivo del Real Zaragoza ha manifestado:
-Costará menos de lo que pedmn algunos jugadores que su rendimiento era dudoso. ¡Bastante 

menos!
Pues si es así... ¿verdad? Y si además rinde Arrúa... ¿verdad?
Puede que resulte barato.

VIOLETA HA RENOVADO POR DOS ANOS
Y Ocampos también. Los dos han renovado. El aragonés por dos años y  el paraguayo por uno. A los 

aficionados les a^ada que vayan firmando, aun cuando estuviesen seguros todos, club,-jugadores y  
afición de que se iban a quedar.

Pero los cont-atos son los contratos. Las "firmicas", son las "firmicas”. Y ya todo está en orden. Y 
los dos “leones"dispuestos a desmelenarse en la próxima temporada. ¡Que va a ser buena!

"Desde la princesa altiva a la que pesca en ruin barca", desde el club más poderoso al humilde regional

" “ ' O - ' »  “ " ’I ’“ '
Las medias y  lo de debajo.
¿O no?

i P I I I I !  i P l I I !  i i i P I I I ! ! !

A propóáto de árbitros. El próximo sábado el Colegio Aragonés de Arbitros de Fútbol celebrará su 
tradicional cena de Fin de Temporada.

Allí se suelen escuchar todos los años cosas que convendría que pudiesen oir muchos de esos que se 
llaman aficionados y  van a los campos de fútbol sólo a soltar lo malo que llevan dentro, amparados en 
una mala educación, aunque lleven corbata.

Los "arbitrófobos" son ignorantes de muchas cosas. Primero de una buena formación cultural. 
Segundo del Reglamento. Y tercero de la auténtica afición que demuestran los hombres del silbato.

Cuando vemos a uno de esos que en las gradas suelta exabruptospor su boca pensamos en su pobre 
famüia. Y lo que sucedería si por casualidad llegara a llevar los destinos de un pueblo.

¡Pobre pueblo! Para esos, y  como homenaje a los árbitros queremos hoy entonar nuestro más fuerte- 
"¡PiiU...”

A R A G O N /e w r ís .
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Y... PARA UOMER HAY QUE BEBER

^ i i o s ^ a U a r r o ES UN PLACER

BAR-RESTAURANTE

ESPECIALIDAD.
Z0R0NGU1T0S

MLSON
EL

3 y í H %

ENTERRAS ESPECIALIDAD EN 
COCINA ARAGONESA 
Y PIERNA DE 
CERDO ASADA

C/Arzobíspo Apaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco)! 
Teléfono 251187

Sta, Teresa, nüm. 32 
Telefs.: 255025-255850  
ZA R A G O ZA

Si fueia de casa
piensa 
cofher en el

B ar-R estau ran te

f i  Û U i l i P i ;
Tiene que ser

I' aril
aparrurnirniM

Bar - Rpstaurante 
Avd. San José 137 
Teléfono 41 10 53

SALONES ESPECIALES 
p a r a  b o d a s , 

[BAUTIZOS Y c e r e m o n ia s !

Bar -
Restaurante

O E D E
Coma bien, barato y sa»o 

iOónde? en el Restaurants

NAPOLITANO
MENU de Rodríguez 
somos distintos.
Pruebe nuestra especialidad.

Costa, 9 -:- Tei. 217112 
SALONES cllmatizados

Precios interesantes 

Avila. 12 - Telf. 25512»  

Aparcanm m o propio

PIRINEOS I LOS ENLACES
Avda. Alcalde  
Caballero', 22  
( Cogullada).
T e le i6 no 29 50 89

COCINA TIPICA

bOLlClTE EL MENU DE 
DIAS FESTIVOS

A m plio  aparcamento

APARCAMENTO
ASEGURADO

Avda. Madrid, 228  
Telfs.. 331996 - 333027

MERENDERO
LA CASILLA

^CONEJO 
ÍASADO CON I 
AJOL‘l-0

^e s c a b e c h a d o !
C O N  C A R A C O U E s I  

I COSTILLAS A LA r 
ÌRASA C O O O R N I C E s l

C A S A

EMILIO
E S P E C IA L ID A D É S

MERLUZA REBOZADA

Avda. Cóme/. Laguna.í/n 
/AKA<;0/A

Avda. M adrid , 3 - 5 
Tels.: 218064 - 228145

CASA DE VALENCIA
LO C AL R E FR IG E R A D O

TIPICAS PAELLAS
Local refrigerado Teléfono 21 80 90

CAFETERIA J i n n BENIDORM
Dirección: HNOS. MUR

General Sanjurjo. 1 
Teléfono 2 1?028 
Z A R A G O Z A ESPECIALIDAD 

PESCADO Y MARISCO
ESPECIALIGAD 
PLATOS COMBINADOS 
Y ESPECIALES

Fernando al Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Teléfono 25 1 1 67
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I I  STE impulso innato, imprescindible, vital, para 
■  a V. Hartmann es "la actividad de un propósito sin 

la conciencia de dicho propósito".
Son una serie de funciones biológicas concretas 

gracias a las cuales se conserva la especie y que van 
desde el instinto del hambre y la sed cuya expresión 
máxima la tienen los agudos gritos del recién nacido 
clam ando por el alimento, hasta ése superior, 
potentísimo instinto de la conservación de la especie 
gracias a la cual perdura toda la vida sobre nuestro 
planeta.

La fuerza de los instintos reside en la satisfacción y 
hasta el placer que produce el saciarlos.

El gozo de beber un vaso de agua clara o un chorro 
de ésta en una fuente cuando se abrasa uno de sed; de 
comer con voracidad cuando el hambre atosiga y el 
poder de la atracción sexual que en el hombre está 
rodeada dei cortejo inmenso de la sensación amorosa 
convirtiéndose en algo muy superior a un simple 
instinto...

Hé““áTiT’ el 'seóréló“dé q'üé no se puede dar una 
lección de sexologfa comparando la biología sexual 
humana a la de los demás animales y mucho menos a 
la función reproductora vegetal.

En todo esto es preciso pensar cuando tengamos 
que atender la curiosidad sexual de nuestros hijos, 
resolviéndoles sus dudas, para que no se las resuelvan, 
chavacanamente de una forma clandestina.

Pero es que las cosas pueden llegar a más, 
alterándose algo tan natural como es una función y su 
fruto.

—Desde luego, cuando me casé, nunca lo haré por 
mis hijos: es mi marido el único que cuenta para mf 
—afirmaba convencida aquella jovencita en la mesa 
próxima a la nuestra del restorant ■,esperando que le 
sirvieran— y proseguía convencida:

—Los hijos serán una obligación que cumplir: pero, 
lo más importante, la verdad, será mi marido...

¿Aceptamos como justa esta afirmación como 
compensación de protesta ante un mundo en el que 
erróneamente predominó la mujer-madre mucho 
tiempo, con ausencia casi total, de la mujer-esposa?

Todos los ex trem o s son perjudiciales. El 
dogmatismo suele equivocarse también.

¿Si estamos en un mundo cada vez mejor, superior; 
más perfecto, buscamos entonces en él a la mujer 
esposa siendo madre y a la mujer madre que sepa 
hacerse amar y amar a su vez a su marido a través de 
sus mismos hijos?

Loslazosdela unión humana son más frágiles de lo 
que aquella jovencita puede creer y la solidez de la 
familia se basa en esas tres columnas sobre la que ésta 
se apoya y que son el padre, la madre y los hijos.

La falta decualquierade estas columnas es el 
desequilibrio de ese importantísimo núcleo sobre el 
que la humanidad se sostiene: la familia.

Seguramente el carácter alocadamente irreflexivo 
de una juventud sin experiencia, lanza la mente a la 
solución fácil, intuitiva, inmediata, en la que el 
problema Instintivo de la satisfacción sexual degenera 
convirtiéndose en placer, atracción satisfecha: no para 
cumplir su fin de llegar por su camino hasta la 
maravilla del fruto de los hijos, sino solamente para 
dar gusto a la carne y hasta al espíritu y detenerse aquí 
sin más.

Es como si satisfaciésemos el instinto de la sed no 
para.nutrir los tejidos del líquido preciso para que el 
metabolismo hidrico se verifique en todos sus secretos 
bioquímicos, sino para sentir pasar el agua limpia,

fresca, acariciante, por la garganta sedienta sin más...
Por esto se hace imprescindible que la juventud, 

precipitada en la vorágine de este mundo inquieto, se 
convenza de que el instinto sexual tiene la fuerza de 
una atracción poderosa llena de los secretos de un 
placer superior, para que, gracias a su poder, la especie 
se mantenga.

Como también es gozo el comer para que la 
humanidad pueda .saciando su hambre,pervivir.

Placer de atracción sexual impuesto por Dios para 
que se cumpla el fin supremo de conseguir llegar nada 
.menos que hasta los hijos; fruto máximo de un logro 
inmenso el de conseguir un nuevo hecho a semejanza 
de Dios, nacido para el mundo con la maravilla 
inconmensurable de su voluntad y de su cerebro.

y  es la familia, participando directamente con el 
ejemplo del hogar equilibrado en paz la que debe dar 
el ejem plo  de la lección difícil sin derivaciones 
absurdas, ni falta de controles hueros para, que no 
tengamos que oir ni en el restorant ni: en la calle 
estos desvarios de bases falsas, resbaladizas, camino í 
seguro hacia el fracaso...

Ya lo creo que el instinto sexual tiene fuerza, el 
am or hum ano, la compenetración mutua y la 
com prensión tam b ién ; pero  la capacidad de 
mantenimiento sólo a base de satisfacciones mutuas, 
de servicios recíprocos no sabemos hasta qué punto 
puede mantenerse solo por sí mismo, sin la fuerza 
humana y hasta divina del fruto concedido por Dios 
que es nada menos que el regalo inconmensurable del 
hijo de los dos...

Seguram ente la inexperiencia juvenil tiené 
demasiada alegría y el optimismo que da la falta de 
.adversidades materiales y espirituales, los naturales 
baches favorecidos por esa necesaria relación de cada 
día con el mundo ambiente llena de momentos con 
fracasos grandes o pequeños, inquietudes agobiantes, 
disgustos forzosos, incertidumbres desvelantes, 
enfermedades o fallos físicos inesperados, etc. etc.

La vida es demasiado larga para que alguna vez no 
se presente la sorpresa imprevista.

La reacción instintiva de pensar en un amor sin 
fruto sí que es mala educación sexual. Pensar en el 
fruto de este amor como la forma de llegar más allá 
para quererse en una culminaclóri suprema del amor sí 
que es una forma de hablar con doctrina como 
afirmaba Leonardo de Vinel cuando decía:

"No siempre es bueno lo que es bello. Ejemplo de, 
este error dan los que hablan con elegancia pero sin 
doctrina"

Este amor juvenil sin ansias de perduración y fruto, 
por tanto, respondería a la cómoda afirmación de 
Rabindranath Tagore cuando nos decía; "Aquel que 
nos da oro sólo nos da dolor. Cuando el oro se va 
vuelve otra vez la pena. Gastado el oro, sólo queda la 
pena en la tienda vacía".

Claro que el amor necesita que sea vida llena; 
entonces requiere la fuerza de su fruto que une a 
través de los años cuando el placer se cansa, se agota y 
queda la huella maravillosa de ese hijo o esos hijos 
como' el fruto supremo de un recuerdo inenarrable, y 
digno de este recuerdo permanente...

BALNEARIO de 
Paracuellos de Jiloca

A B IE R TO  DESDE 15 DE JU N IO  A  30  DE SEPTIEM BRE

TELEFONO 1 
A 3 kilémehot j
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ENFERMEDADES DE LA PIEL -  VIAS RESPIRATORIAS Y REUMATISMO /
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GOYA "EL LADRON 
DE CRIMENES'

D irecto r: Nadine Marquend
Trin tira n t

Fotografía en color
I n t e r p r e t e s :  J e a n - L o u i s  

Trintignat, Florinda Bolkan, Robert 
Hossein, Deorgia Molí.

En este film italo-frances se narra 
la historia de un megalómano que 
busca la popularidad escribiendo unas 
cartas a los periódicos declarándose 
culpable de un suicidio que ha 
presenciado. Su juego consiste en que 
la policía lo descubra pero después de 
haberse dado a c o n o c e r le  que sus 
hTatoidas sean seguidas con intere's por 
los lectores. Un buen día dejan de 
publicar sus cartas y se ve obligado a 
e jecutar los h echos que antes 
solamente había contemplado. Se 
trata de un caso psiquiátrico, de un 
h o m b re  que se sobreestim a, 
encontrando por el procedimiento 
que hemos señalado la demostración

de su superioridad sobre los demás. 
En la historia se dan algunos detalles 
de las posibles causas de su estado 
mental: la soledad, el aburrimiento, 
la frustracción profesional y familiar, 
etc, es decir, un caso de marginación.

Lástim a que la narraci^ de 
Nadina M. Trintignat no precise más 
este personaje ni profundice a fondo 
en estos problemas, y por el contrario 
se dedique al juego cinematográfico 
tratando de epatar y demostrar un 
lu cim ien to  técnico y una fácil 
asimilación del cine de moda.

L a c á m a ra  se mueve con 
afectación manteniendo al espectador 
alejado del tema, cayendo en el 
snobism o y dando un resultado 
desigual.

Con todo, puede interesar.

Vi ■‘i

-Ä.t ñ

O P T IC A

a t í iin s ta
A&onso I .  18'. 
Teléfono 230246

Pasaje Palafox 
Teléfono 235494

Avda. Madrid, 161-163 
Teléfono 331014.

CINES DE ESTRENO
AVENIDA. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18 y may. 14 acompaña
dos). Busco tonta para fin 
de semana. Cassen, Isabel 
Garcés, Faniw Grey. .Mirta 

“"a*
las 11’45.

COLISEO. - ,  5-7-9-11 (Mayo
res 18 y May. 14 acompaña
dos). El desafío de los siete 
magníficos. Lee Van Cleff, 
S*3fanie Powers, Michael 
Callan. Mañana matinal a 
las 11’45.

COSO. — 5-7-9-11 (May. 18). 
De profesión invencible. Ci
nemascope - Eastmancolor. 
Lo Lieh Ping. Mañana ma
tinal a las 11’45.

DORADO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Los fabulosos de 
Trinidad. Richard Harrison, 
Fanny Grey, Femando San
cho. Mañana matinal a las 
11’45.

FLETA. — 4’4 5 - 7 - 9 ’1 5 - l l ’15 
(May. 18 y may. 14 acompa
ñados). 2 A semana: lln  
hombre a respetar. Todd- 
ao-color-estereofónlco. Ktrk 
Douglas, Florinda Bolkan, 
Giuliano Gemma.

GOYA----- 5-7-9-11 (May. 18).
El ladrón de crímenes. Jean 
Luis Trintlgnant, Florinda 
Bolkan, Robert Hossein. bfo. 
ñaña matinal a las 11*45.

MOLA. — 4*30-7*15 y 10*30 
(May. 18). Ana de los mil 
días. Technicolor. Richard 
Burton, Genevieve Bujold.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 2.* semana: Guerra 
entre hombres y mujeres. 
Jack Lemmon, Bárbara Ha
rris.

PALAFOX — 5-7*15 y 10*45 
(May. 18). El jues de la 
b o r e a .  Technicolor. Paul 
Newman, Jacqueline Bisset. 
Ava Gardner. Mañana ma
tinal a las 11*45.

R E X  — 5-7-9-11 (May. 18). 
El gran Jack. Panavisión 
70 m/m. -  Technicolor y so
nido estereofónifco. J o h n  
Wayne, Richard Boone. 
Mauren OTHara. Mañana 
matinal a las 11*45.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Los vividores. 
Technicolor. Warren Beatty 
y Julie Christie. Mañana, a 
las 11*45, matinal infantil: 
El Zorro y los tres mosque
teros. Eastmancolor.

INES DE ARTE Y ENSAYO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(May. 18). Corazón solitario.
Film de Betrlu, con La Po- 
laca, Jacques Dufllho,______

ELISEOS. — 5-7-9-11 (May. 14 
y menores acompañados). 
Martín Fierro. Eastmanco
lor. Alfredo Alcón, Lautaro 
Murúa.

CINES DE REESTRENO 
ARLEQUIN. -  5-7-9-11 (Ma

yores 18). Asalto al último 
tren. Technicolor. George 
Peppard, Diana Muldam. 
Ultimo día.

DELICIAS. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). La muerte camina 
con tacón alto. Cinemasco
pe - Eastmancolor. Frank 
Wolff, Susan Scott.

D U X  — 5-7-9-11 (May. 18). 
Anónimo veneciano. - "Tech- 
nlcolor. Florida Bolkan, To
ny Musante.

GRAN VIA. — 5-7 -9 -n  (Ma
yores 18). El niño es nues
tro, Eastmancolor. María 
Isabel Alvarez, Francisco 
Villa.

LATINO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). La espada nor
manda. M a r k  Dammon. 
Krista Nell.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18), Doctor Casanova. 
Eastmancolor. Jean Paul 
Beimondo, Mia Farrow. 
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 18). 
Johnny Yuma. Eastmanco
lor. Mark Damon, Rosalba 
Neri.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Pisito de solteras. 
Alfredo Landa, Mónica Ran
dall.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 14 
y menores acompañados). 
Sabrina. Audrey Hepburn, 
Humphrey Bogart, William 
Holden.

F A X  — 4*45 continua. (Ma
yores 18). El cerebro. Tech
nicolor. David Niven, Jean- 
Paul Beimondo, Silvia Mon
ti.

RIALTO. — 5 tarde (Todos 
públicos). Bevak el rebelde. 
Jack Balance. 7-9-11 (Mayo
res 18 y may. 14 acompa
ñados). Razzia (La redada). 
Lynda Hayden, John Jus
tin.

ROXY.—4*45-7-9 y 11*15 (Ap
ta menores acompañados). 
Con la muerte en los ta 
lones. Technicolor. C a r y  
Grant. Eva Marie Saint.

SALAMANCA. — 5-7-9-11 (To
dos públicos). Embassy (El 
caso G o r e n k o ) .  Richard 
Roundtree, Max von Sidow.

‘LOS VIVIDORES'

D irector: R obert Altinan
Fotografia  en color y  scope.
Intérpretes: Warren Beatty, Ju lie  

Christie.
R obert Altman es un realizador 

norteam ericano d el qu e se ha hablado  
bastante en nuestro país sin haber 
v is to  sus películas. “M.A.S.H. ' 
consiguió el Palmarés d e  Oro en San 
Sebastian y  paradógicam ente no se ha  
estrenado por razones d e  censura, en 
c u a n to  a “El volar es para los 
Pájaros” tam poco ha llegado todavía 
a nuestras pantallas.

T V
PROGRAMAS)

PRIMERA CADENA

1 4 ,0 1 :  A lm an aqu e; 1 4 ,30 :  
Primera edición; 15,00: Noticias; 
15,35: De ia "A ” a la "Z ". 16,00: 
Jennie, la hija del gobernador. (“Una 
pequeña india’’); 18,01: Avance 
informativo; 18,05: La casa del reloj; 
18,25: Con vosotros. Los Picapiedra: 
“ Dos hombres y un dinosaurio. 
Centinelas del bosque: “ La c(ran 
nevada” . 1 9 ,30 : Buenas tardes; 
20,00: Novela (C apítu los IV  y V) 
“ Leonora” de B. Constan; 21,00; 
Telediario; 21,35: España siglo XX  
("Las apetencias del comunismo”). 
22,00: Sesión de noche (“ La tela de 
araña”) (1955); 0,10: Veinticuatro 
horas.

SEGUNDA CADENA

¡ATENCION, UNICO 
EN ZARAGOZA!

Bar TILO
TR E S  Platos, Pan Vino y 

Postre, 50 Pts. Bodas, Bautizos, 
Comuniones. Banquetes. Todos 
los SABADOS. Noche de 9 a 12. 
CENA ESPECIAL Pareja 160 Pts. 
con SORPRESA. San Genis, 33 y 
35 Zaragoza.

Horario de 5 mañana a 3 
madrugada.
V IE R N E S

ENSALADA
BACALAO CON PATATAS 
LOMO EN TOMATE

beneficios. Pero pronto tienen que 
enfrentarse con los sucios manejos d e  
las grandes empresas monopolistas, 
que al no conseguir sus propósitos 
d e c id e n  so lu c io n a r  e l  problem a  
enviando a tres pistoleros.

La película d e  Altman da una idea 
distinta del Oeste Para e llo  se vale de  
algunas pequeñas “trampas" (según el 
propio director), com o es la elección  
de' dos figuras conocidas (Warren 
Beatty y  Ju lie Christie), con  las 
c u a l e s  e l  p ú b l i c o  se  s i e n t e  
id e n t i f ic a d o  y , a l final, con  la 
destrucción d e ambos, trastornado.

E l  t r a t a m i e n t o  d e  e s t o s  d o s  
personajes y  d e  todos los dem ás que  
les rodean, las razones sociales y 
e c o n ó m i c a s  - d e l  en fren tam ien to  
violento, la misma ambientación del 
film , apoyan la finalidad que tiene. 
Una excelente fotografía  (un p oco  
e s t r o p e a d a  e n  la copia  que se 
p r o y e c t a )  y  un a  e s tu p en d a  y  
a p r o p ia d a  c a n c i ó n  d e  Leonard  
Cohén, refuerzan la amargura de esta 
historia qu e se hunde en la muerte y  
el vicio.

S in ceram en te, se trata d e  una 
excelente película.

A lberto SANCHEZ

Nos llega ahora “Los Vividores", 
qu e aunque no ha tenido e l  mismo 
reconocim iento qu e sus dos películas 
s e ñ a la d a s  a n t e r i o r m e n t e ,  sirve  
p er fe c ta m en te  para considerar el  
talento de Altman y  su postura fren te  
a l  c i n e .  En aígüna ocasión ha 
señalado e l  propio realizador que 
odia el western com o género y  qu e  
por ello  precisam ente había aceptado  
el rodaje de “Los Vividores”, una 
v is ión  d esm itificadora  d e l Oeste 
americano mostrando la cara opuesta 
a toda esa gran cantidad de películas 
qu e han exaltado la colonización y  la 
c r e a c i ó n  d e  nuevas  ciudades y  
poblados.

Mr. M e G a b e  y  M rs. Miller, 
principales personajes d e  este film, 
son dos tipos muy característicos d e  
los m uchos qu e se supone acudirían 
al Oeste para m ontar negocios a  costa  
d e  la s  g e n t e s  sencillas, d e  los 
trabajadores que se trasladaban a esas 
lejanas latitudes en busca d e  un 
porvenir en los nuevos yacim ientos 
mineros. El. es un jugador y  un 
pistolero qu e se dedica a los negocios. 
Ella, una prostituta profesional que  
sabe todos los trucos d el o ficio. Entre 
ambos, montan un burdel - casa de  
ju e g o  q u e  l e s  d e p a r a  grandes

20 30: Bugs Bunny; 21,00: Luces 
en la noche; 21,30: Telediarlo 2; 
2 2 ,0 0 : T ertu lia ; 23,00: Patrulla 
juvenil 24,00: Ultima imagen.
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Elegante , Selecto. Distinto. “Ua 
diferencia es su ambiente”. San 
Ign acio  de L o y o la , 3. T. 
214856.

El mas juvenil, divertido y origi 
nal ambiente de Záragom. Bailei 
tarde y nodie. Tdf. 379200.

SAN JORGE .
SALA DE JUVENTliDi
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Noche de sábado: Fiesta de, 
•noche p a r a  m atrim onios 
jóvenes. Consumición incluida. 
Tarde de sábado y domingo: 
‘Fiesta joven. T. 255184.

ASTORGA’S
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□
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□

Siempre hay ambiente Sábados 
y ' vísperas, , 11 noche, “Fiesta 
joven y camp”. Martes y jueves 
“concursos y  regalos”,“ a las 
6,30. Señoritas; 10 pesetas. San 
Juan de la Cruz, 18.

CHARLESTON
Años 20

N oches del Clavel. Sábados, 
clavel de la suerte. “La*elegancia 
t i e n e  un  n o m b r e ’ . C/.  
Universidad. Teléfcmo 299549.

GALLERY 2

S i  b u s c a  tranq u ilid ad  y 
reservado ambiente, tenemos lo
que Vd. desea. Liñán, 8 (Detrás 
■fel '  ■te le fó n ic a  S . V ie . P au l). 
T eléfone 291166

STEREOTECA 
EL FARO”

El gran ambiente de la tarde y 
nodie del sábado y donungo en
el Barrio de Juslibol. Teláono 
291643

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y di 
Moncayo. CASETAS.

diferente, c/

CANCELA

“ LA CANCELA DE ORO 
MUSICAL” . Royo, 5. Teléfono 
211259

DON YO

S u  P etite  B o ite , el lugar
preferido por los que prefieren 

Teléfonosen tirse a gusto.. 
226741.

□
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Ju v en tu d , ritmos, diversión. 
P recib s jó v e n e s, c/ Madre 
Vedruna 11. Teléfono 217052.

PACIFICO

E xclu siv o  para novios, con 
nuevo sonido y música de 
a c t u a l i d a d .  Sesión  6 - 1 0 .  
Teléfono 211137.

ORQUIDEA CLUB

Baile los ritmos más modernos 
del momento con el mejor 
sonido de Zaragoza. S. Juan de 
la O u z . 28 Teléfono 255186.

STORK CLUB

El ambiente ideal para parqas 
de la Ciudad. T.en el centro 

214804.

SENECA

CLUB FORMIGAL

ELTON

Discoteca de la Juventud. C/. 
Galicia, número 9. CASETAS.

Viaje a través de la música en 
18(M). M. (¿avia, 10. De 6  tarde 
hasta la madrugada, inbitemim- 
pidamente.
Local refrigerado.

PAGO PAGO POLINESIAN BAR

Disfrute Vd. de su bebida exótica o tradicional en las noches de 
PAGO - PA(X) Doctor Cerrada, 30.

Q
Q
□
Q
□
□
YÀ

X a . nueva discoteca para Is 
’’juventud con clase”. La Ripa.
5

Los m ejora ritmos y la mis 
suave mC t s i c a  p a r a  que 
“usted lo pase bien”. (Edif. 
H otel Corona de Aragón). 
Teléfono 224945,

5
5
5
5
5
5
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El Santuario 
estrena pista

MAÑANA, 
SAN URBEZI

El tetón y el amor a un trozo de 
tierra lo ha conseguido. El Santuario 
estrena una pista, que, desde Nocito 
llega hasta la misma puerta, donde 
u n a gran explanad a sirve de 
aparcamiento.

En la antigua casa del Santero se 
ha instalado im gran depósito de 
a ^ a , así como un asador a estilo de 
Venta; también funciona un bar con 
toda clase de bebidas. En el pueblo 
está abierta la antigua tienda, donde 
los v isitan tes  pueden adquirir 
infinidad de artículos. Se ha renovado 
la Central Eléctrica e instalado luz 
por las calles.

Ese es el camino a seguir, dar 
servicios y alicientes, para que por lo 
menos los fines de semana, esos 
lugares vuelvan a tomar vida, que 
quizás nunca debieron perder.

En mis correrías, observo que, 
infinidad de pueblos que parecían

predestinados a desaparecer, vuelven 
a resurgir con nuevas edificaciones, o 
remozando las antiguas por nuevos 
p ro p ie tario s  o descendientes de 
tamuias que aunque residen en la 
ciudad, van a pasar los fines de 
semana o vacaciones a su terruño: 

¡Hijos de Nocito! , nuestro Valle, 
puede y debe renacer como lo están 
hacien d o  otros. La hidalguía y 
caballeroádad que pregonan nuestras 
milenarias p ie d ^  nos lo piden. Es la 
hora de dar todas las facilidades a 
aquellos que destrozados por la vida 
in tensa de la ciudad, quieren 
encontrar un rincón apacible.

Y  ese San to  al que tantas 
generaciones rogaron en las sequías, 
esperamos repita el milagro de la 
abundancia de dones, para que entre 
todos conservemos nuestro valle.

NUI

El barrio del Perpetuo Socorro 
ha nacido y ha crecido en torno a 
la carretera de Huesca a Barbastro 
y es esta vía de comunicación la 
verdadera espina dorsal del barrio 
y la que ha - motivado la eclosión 

de ios núcleos urbanos.
Hace unos años 125 años se 

daba término, en la parte de 
Huesca, a esta carretera que iba a 
ser la más transitada de la 
carreteras de la ciudad , Desde el 
primer momento, los oscenses, 
c o m p r e n d i e r o n  bien la 
importancia de este camino que' 
unía  el Mediterráneo con el 
Cantábrico, de forma muchos más 
directa que a lo largo del Ebro.

Enseguida la carretera canalizó 
el intenso tráfico con Cataluña y 
con Barbastro, así como con los 
p u e b lo s  del entonces rico  
Somontano. La distancia entre el 
Flumen y el Isuela se salvó en 
línea recta y para ensanchar el 
cauce evitando así las frecuentes 
inundaciones que padecía la calle 
de San Martín.

LAS PRIMERAS CASAS

Lentam ente, comenzaron a 
surgir al borde de la carretera, 
algunas pocas construcciones 
rústicas. La más importante de las 
edificacions fue, sin duda, la que 
lleva el nombre de "El Niágara", 
to p ó n im o  im puesto por su 
propietario, el oscense Roc?ue 
Bescó, como recuerdo de sus 
andanzas en tierras americanas.

Fue por los años treinta, 
cuando se empezaron a levantar 
viviendas, sobre todo en el lado 
sur de la carretera, no lejos del 
I sue l a .  Estas ed ificaciones  
cobraron mayor auge en la década 
siguiente. Fue un movimiento 
e n te ra m e n te  espontáneo y 
popular, basado en.lo económ'co 
del terreno. Después vendrían los 
planes oficiales de ordenación 
para encauzar el impuslo de la 
iniciativa privada, pero el barrio 
ha conservado siempre su carácter 
eminentemente popular.

EL FUTURO DE HUESCA

Don Leonardo Ramón Gil ha 
hecho notar, en un reciente 
estudio, publicado en la revista

í> La PRIMERA 
en el CLAVO

EL FICHAJE DE AROSTEGUI TUVO EXCELENTE ACOGIDA
La Directiva oscense está 

cubriendo a marchas forzadas 
la d ifíc il misión de perfilar el 
“ Huesca - 7 4 ” y no cabe duda 
que sus primeros pasos han 
sido acogidos con gran 
s a t i s f a c c i ó n  p o r  l os  
aficionados. Don José María 
Mur y sus colaboradores, se 
están m o v ie n d o  m u cho , 
rápidamente y bien.

N o s  r e f  e r i m o s 
fundamentalmente al fichaje 
de P edro  A ró s te g u i, un 
hombre bien preparado para

la misión que al Huesca le 
aguarda y, además, con una 
rec ia  personalidad en su 
trabajo que dejó bien patente 
en su anterior etapa con el 
Barbastro. Es imprescindible 
mje un hombre esté seguro de 
si mismo, para que pueda 
infundir esa confianza en los 
demás y ya saben ustedes que 
en el fútbol, la fe en las 
propias fuerzas es uno de los 
factores del e'xfto.

I m a g i n a m o s  q u e  la 
plantilla del “ Huesca - 74"

m D i n E I T O  DE HDESCn
El Grupo Anayak de la Universidad Laboral “ Quinto Sertorio” , 

Primer Premio Provincial de Teatro Juvenil interpretará la obra 
“ Fedra” en el Teatro Griego del Parque Municipal el día 29 de Ios- 
corrientes a las once de la noche. , "

La representación está patrocinada por la Comisión Municipal 
de Cultura, y la entrada sera gratuita. Se instalarán sillas.

Huesca, a 27 de Junio de 1.973.

A R A G O N /e x p ré s .

q u e d a rá  perfilada bajo la 
supervisión del entrenador 
—dentro de los recursos del 
Club, claro— que podrá elegir 
a los que, en su opinión, 
p u e d e n  d a r  m a y o r  
rend im ien to  al Huesca y, 
n a tu ra lm e n te , sacarle al 
p r o p i o  e n t r e n a d o r  las 
castañas del fuego ya que 
A r ó s t e q u i ,  después del 
triunfo a su paso por el Vero, 
se juega muchísimo en el 
envite azulgrana. ‘

N u n c a  h e m o s  
s u p e r v a l o r a d o  l a  
trascendencia del entrenador 
en un equipo, puesto que 
nadie puede hacer milagros, 
p e r o  sí  c o n c e d e m o s  
im p o r ta n c ia  a su misión 
dentro del éxito. Entendemos 
s in c e ra m e n te  que Pedro 
A ró s te g u i está capacitado 
para poner en la empresa de 
devolver , al Huesca a Tercera 
D iv is ió n  la parte que te 
corresponde, (fon eso, nos 
conformamos.

il« Barhasiro i| el 
Perpiiluo Socorro

" A r g e n s o l a ” , la fa lta  de 
instituciones doce.ntes, culturales 
y de carácter oficial. Sin embargo, 
en este barrio, están centradas las 
esperanzas de la ciudad. Del éxito 
d e  su p o líg o n o  ind ustria l 
dependerá en buena parte, el 
porvenir de Huesca. El barrio del 
Perpetuo Socorro, barrio de las 
auroras, por donde sale el sol, la

luna, y las estrellas com,o lo ha 
dicho el cronista de la ciudad 
Federico Balaguer es, para to 
dos los oscenses la promesa de 
como ha dicho el cronista de la 
ciudad Federico Balaguer, es, para 
todos los oscenses, la promesa de 
una futura Huesca, más progresiva 
y mejor.

José Puig FER RANT

•JACA:

COMENZARON LAS JORNADAS 

DE FORMACION EMPRESARIAL

i -

V !

m

■A?

\•í

Fué inaugurado, el d ia  25, e l tradicional c::rso anual d e  Formación  
Empresarial en Jaca, organizado pgr e l  instituto de Estudios Sindicales y 
el Secretariado Provincial d e  A m ntos Económ icos. E l acto, que tuvo lugar 
en el Aula Magna de la Universidad d e  Verano d e dicha ciudad, revistió 
gran brillantez. Presidió el D elegado Sindical provincial Sr. B ollo  d e  la 
Peña con asistencia d e  autoridades d e  Jaca, directivos y  representantes de 
la Organización Sindical y  Profesores y  D irector del Curso.

La temática general qu e abarca este ciclo de conferencias - coloquios 
es la siguiente: Productividad y  Tecnología; R eflex ion es sobre la 
f i n a n c i a c i ó n : sus p o l í t i c a s :  L a  inf luencia  d e  las sociedades 
m u l t i n a c i o n a l e s  e n  las em presas españolas Problem ática d e  la 
concentración de empresas: a l futuro d e  la exportación española: La 
econom ía española, situación y  perspectivas y  e l fenóm en o asociativo y  
sus incidencias empresariales.

Continúan las sesiones de trabajo; la asistencia d e  empresarios de 
distintas provincias españolas es muy numerosa. Las conferencias, a cargo 
de em inentes especialistas y  personalidades relevantes del mundo 
económ ico  nacional, son altamente sugestivas y  d e  gran interés para el 
sector empresarial español.

Esperam os que estas enseñanzas que hoy se imparten en el m arco ■ 
universitario d e  Jaca, fructifiquen, y  sean del m ayor provecho para\ ^  
nuestros empresarios.

Alejandro BRIOSO i
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Son las once de la noche 
cuando estoy escribiendo estas 
cuartillas y me en cu en tro  
francamente mal, cansado, muy 
cansado. Uña vaga sensación de 
ser incorpóreo me invade, tengo 
insensibles las piernas, floto en el 
ambiente y un sentido exacerbado 
de la iro n ía  aeompaña mis 
pensamientos y a mí que soy seco, 
casi como un cirio, me es difícil 
e scrib ir  e s ta  erónica con la 
seriedad que me es habitual y mis 
lectores merecen. Fíjense qué 
cosas más extrañas me ocurren. 
Hace unos momentos he ido al 
cuarto de baño y al contemplar 
mi faz reflejada en el espejo con 
una expresión que a mí se me ha 
antojado patrón de estupidez, no 
h e  p o d id o  co n te n e rm e  y 
señalándola con el dedo he 
prorrum pido en  estentóreas 
carcajadas, retorciéndome hasta 
easi d estern illa rm e. L uego, 
súbitamente, me he puesto serio,

, mr en el espgoV',.
he metido un dedo en el ojo a la 
imagen reflejada, le he dicho 
“tururú” y me he venido con toda 
dignidad a s e ^ r  escribiendo. 
¡Extraño! ¡Todo muy extraño 

lo que me oeurre!

Resulta que esta tarde me he 
encontrado al ir a la tertulia 
haUtual, con un buen amigo mío 
y charla que te charlarás me ha 
dieho...:

— ¡O ye! ¿Sab es  que han 
abierto  esta tarde una nueva 
industria en el Paseo de San 
Femando?

— ¡No me digas! ^iEn el paseo 
de San Fernando? ¡Qué eosamás 
extraña! ¿Y a qué se dedica?

— Al tra s ie g o  d el t in to , 
eervezas, vermuses y güisquises al 
vaso y de estos en uno o dos ^u 
glus al estómago del eliente.

— ¡Vamos! ¡Otro bar!
— jO ye! ¿Tú sabes cuantos 

habra ya en Calatayud?
— ¡No sé! Pero poco cuesta 

eon^robarlo. Vamos a tomar un 
ch iq u ito  en cada u n o , los 
apuntamos y así lo sabremos

—Dicho y hecho. Comenzamos 
por la Gasolinera de las Casas 
Baratas y ese otro del mismo 
barrio que tiene tan alarmante, 
nombre: “Los Invasores”, hasta

Casa Lueiano en el Capítol y la 
Taberna de la Puerta de Zaragoza. 
Creo que no nos dqamos ni uno. 
Recorrimos calles y calles, me 
encontré con personas que creía 
ausentes, recordé viejas amistades, 
repartí miles de abrazos y juré 
amistad eterna a un sin número de 
hombres que casi no conocía.

Aquí tengo en la mano una 
mugrienta agenda que hace tres 
horas se encontraba esplendorosa 
de pulida y limpia, en la que a 
través de manchas de aceite de 
sardinas de ajo (¿por qué las 
llamaran perdices? ) huellas de 
mis dedos, extraños garrapato os 
de bolígrafo, gotas violetas de 
tinto, leo los nombres de todos 
b a r e s  v i s i t a d o s  y v o y  
c o n t á n d o lo s . . .  uno,  d o s ... 
cuarenta y tres... cincuenta y 
cuatro y cincuenta y einco. ¡Sí 
señor! ¡Cincuenta y cinco Bares 
hay en Calatayud y por si fueran 
pocos m e han anunciado la 

.apertura deudos más,-uno en el 
Paseo de Calvo Sótelo y otro en el 
Pasaje. Si tiene alguna duda de lo 
que le  digo, estoy presto a 
acom p añarle , pero .¡Eso sí! 
¡Sólo a acompañarle pues no 

esto y  dispuesto a repetir la 
experiencia!

Lo asombroso es, que así como 
c o m e r c i o s  d e  p r e s t i g i o  
bilbilitanos, de solera arrastran 
una vida lánguida y están a punto 
de cerrar sus puertas driando sin 
trabajo a muchos dependientes, o 
Men como al que me refiero, 
tenga que hacerse cargo de él una 
firm a ca ta la n a , todos bares, 
absolutamente todos, gozan de 
una economía (aparentemente 
p o r  lo  m e n o s ,  d a d o  e l  
a b u n d a n t í s i m o  núme r o  de 
c l i e n t e s  y l o  v o cean te  y 
g esticu lan te  d e to d o s —yo 
incluido—1 boyante v próspera.

Es la p u r a  verdad lo deli 
eh ascarrilio  y perfectamente 
aplicable al vivir bdbilitano: Diez 
y nueve reales de vino y uno de 
pan y aún protestaba porque le 
parecía mucho dinero para pan. 
Así es la vida.

¡Bueno! Yo con su permiso y 
si Vd. me lo permite, me voy a 
dormir.

Eduardo LARREA

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO 
DE CALATAYUD

El B.O. del Estado número 142 correspondiente al día 14 de los 
corrientes publica anuncio relativo al acuerdo de la Comisión 
Municipal Permanente, de declarar en estado de reparcelacíón la 
M na afectada por el Proyecto de prolongación de la Calle del 
Doctor Fleming, con la delimitación provisional que en dicho 
anuncio se refleja, y requerimiento a los propietarios y demás 
interesados para que presenten un Proyecto de reparcelación en el 
plazo máximo de tres meses a partir de la fecha de publicación del 
mencionado anuncio en el B.O. del Estado con la advertencia de 
que si no lo presentan en el indicado plazo, será redactado de 
oficio.

El precitado acuerdo se somete a información pública por plazo 
de un mes a contar de la fecha de su publicación en el B.O. del 
Estado de conformidad a lo preceptuado en el artículo 16.4 del 

Reglamento de Reparcelaciones de Suelo de 7 de Abril de

Calatayud, a 22 de Junio de 1.973

EL A LC A LD E :
Fdo. José Gaiindo A N TO N

LOS VIAJES AL 
MONASTERIO, LA
CARRETERA Y LOS
ADOQUINES
—Buenos dfas. Deseo un billete 

de autobús para el Monasterio de 
Piedra.

—Esta agencia no tiene billetes 
para el Monasterio de Piedra.

— ¡Vaya! Supongo que habré 
de ir a la central.

—Igual le da ir a la central que 
al Centro de Estudios. Hoy, los 
visitantes del Monasterio que no 
hayan salido ya se quedan^ de a 
píe.

—¿Le parece a usted bonito?
¿Qué quiere que me parezca 

bonito?
—El faenón ese. ¡Y en plena 

te m p o ra d a  veraniega! Los 
excursionistas tendríamos que 
elevar una queja respetuosa.

—¿A quién?
—A la empresa o empresas 

responsables.
—Si quieren ustedes elevar 

qu^as respetuosas envíenlas a la 
carretera del Monasterio.

— ¡Oiga usted! iQue esa 
carretera está en aceptables 
condiciones y bien cuidada!

Sí, señor; hace diez años que 
lo está. Pero también debemos 
estar en que está como estaba 
hace diez años.

—¿Y en qué esta como no 
debiera estar?

En el ancho. Cuando fue 
proyectada apenas circulaban 
otros vehfculos que catangas de 
estrinque. Después y durante los 
últimos veinte años, anduvimos 
por ella metidos en pequeños 
carros de explosión; aunque los 
tales, como castigo a nuestras 
viejas venalidades, fuesen los 
d e s e c h a d o s  en  los  s ie te  
continentes; el que tenía entonces 
un “ p o p ó ”  m edio decente  
p od ía  presum ir de buenos 
padrinos... Pero en el Ultimo 
l u s t r o  n u e s tr o  a v a n c e  
automovilístico ha sido glorioso y 
espectacular. Posiblerñeñte es lo 
único en que aadarn9.§ a njy.ej, 
europeo. ASÍ andamos tahlbién de' 
tortazos.

—Desde luego. Pero no veo...
—Lo verá usted si se fija en 

esos autobuses de excursión que

FUTBOL
•  MARQUINA 

SIGUE AL FRENTE 
DEL CALATAYUD
Se comenta en los *'mentideros 

deportivos" que por la Directiva 
actual se están haciendo gestiones 
para incluir nuevos directivos en 
la Junta. Consideramos que la 
Junta General de Socios no se 
hará esperar y entonces daremos a 
conocer a la afición los nombres 
de los que han de regir nuestra 
nave fuibolística de la próxima 
te m p o r a d a  a s í com o los 
resultados dentro de los apartados 
“ dej^ortivo-económicos". Por 
cierto que, en cuanto  a lo  
deportivo, si tenemos en cuenta 
los imponderables que siempre 
surgen a lo largo de la temporada, 
(lesiones, suspensiones, cambio de 
jugadores) soy de la opinión 
—opinión muy particular— de 
que el resultado no ha podido ser 
m ejor. Conseguir un quinto 
puesto en la clasificación teniendo 
en cuenta la valía del resto de los 
equipos no creo que esté nada mal 
máxime si tenemos en cuenta que 
un “ Mago" (dicen que los magos 
no se equivocan) le asignó a 
nuestro C. D. Calatayud el puesto 
número trece en. la clasificación 
final.

Sin embargo, consideramos, 
que la D irectiva tendrá que 
trabajar mucho y bien con vistas a 
la próxima temporada ya que, 
ésta habrá que contar en nuestro 
grupo con la incorporación del 
Huesca, E jea , Caspe Teruel, 
Monzón, Aragón y Binéfar los 
cuales tratarán de reforzarse al 
máximo, es decir que el grupo será 
más fuerte y se hará mucho más 
difícil el conseguir una buena 
clasificación. Lo que si nos consta 
es que la dirección técnica seguirá 
a c a rg o  d e l ya  conocido  
preparador bíibilitano D. Eduardo 
Marquina Larpa al que, como 
siempre, deseamos los mejores 
éx ito s  porque conocemos su 
entrega total para bien del fútbol 
local.

circulan por ahí; indudablemente 
sus constructores aspiran a que 
transporten de una vez a todos los 
vecinos de un pueblo. Nuestra 
empresa, por el billetaje que 
rinden, se hizo también con dos y, 
uno de ellos, el mañanero, hace 
horas que está en el Monasterio.

—Bien. ¿Y el otro?
El o tro  no puede salir. 

Figúrese la que se armaría sí por 
cúalquier contingencia se cruzasen 
ambos en la estrecha ruta 
monástica: uno de ellos, para 
dejar paso al compañero, tendría 
que retroceder hasta el pueblo 
más próximo...

—Sería muy divertido.
—Sobre todo para el chófer 

q u e  no  tu v ie s e  la m enor 
p o s ib il id a d  de d is c u tir el 
retroceso,

—Pero. bien..... ¿por qué, con 
t a l e s  p e r s pe c t iv a s ,  no es 
ensanchada esa carretera?

—Porque no hay unanimidad 
en quien debe hacerlo: si los 
propietarios del Monasterio que 
son los que sacan la astilla. Obras 
públicas o la Diputación. Desde 
luego, si el Monasterio de Piedra, 
la más bella y fabulosa obra de la 
Naturaleza y el hombre, estuviera 
en otro lugar no tan de pueblo, 
posiblemente tendría mejor pista 
de acceso que el cerro de los 
Angeles... Pero no nos metamos 
en problemas.

—El problema ya se lo han 
creado ustedes con la adquisición 
de esos mastodónticos quitrines. 
Debieran haber previsto...

Se previo lo necesario. Junto 
con los dos autobuses grandes fue 
adquirido otro mediano que en 
ruta, pudiera dejarles paso. Y tal 
autobús pequeño es el que, según 
lo programado, debiera salir este 
mediodía para cruzar con el 
grande que regresa.

—¿Debiera? ¿Y por qué no 
sale?

P o r q u e  e s t á  m e d i o  
escacharrado. Es más no creo 
que pueda circular hasta pasado 
mañana.

—Por culpa sin duda, de algún 
tortazo.

—Por culpa de ese condenado 
piso de adoquines que tiene la 
c a l z a d a  d e  G a l á p a g o .  
Probablemente los talleres de 
reparaciones están presionando al 
Municipio o a quien sea para que 
no losi c u b r a n  con unos 
milímetros de asfalto v sigan 
haciendo polvo cubos, cojinetes y 
amortiguadores. Sepa usted que 
ayer se cargaron de tal forma los 
del autobús que hubo de ser 
traído por una grúa. Y menos 
mal...

—Menos mal, ¿a qué?
— A que la chanada le tocó al 

pequeño. Porque, si el estropeado 
en mitad de la estrecha carretera 
llega a ser uno de los autobuses 
g r a n d e s ,  nadie sabe si la 
c i r c u l a c i ó n  a Nuévalos y 
Munébrega no se hubiera querido 
desviar por el Manzanares.

—Sí, o por el Ebro...

J. MUÑOZ CALLEJERO

confecciones

gallego f
Visite CONFECCIONES G A  
LLEGO y  especialmente su 
sección de  cam isería para 
este verano.

A  SU JUSTA MEDIDA... 
...CAMISAS léastién 

confecciones

gallego
DATO, 10
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TENA SUENQO en TORNO 
a la DROGA 1 CL BE. Uffi n

E x i s t e  una  suma, 
r e s e r v a  a t r a t a r ;  
públicamente el tema 

de la droga anticáncer del 
doctor Blanco Cordero, que 
no ha dejado de manifestarse 
en ningún momento, incluso 
en los eufóricos días en que la 
Dirección General de Sanidad 
autorizó su experimentación 
clínica, para limitarla poco 
después.

En las sesiones del II 
S i m p o s i o  In te rn a c io n a l 
" D u r a n  ..R e y n a l a "  de 
Virología y Cáncer celebrado 
en Barcelona, el periodista 
Santiago Vilanoca planteó el 
tema públicamente a un 
g r u p o  de i m p o r t a n t e s  
e s p e c i a  l i s t a s .  Lea a 
continuación su testimonio 
e s c r i t o  en " E l  Cor reo 
Catalán"

"La ocasión de hallarse 
reunidas personalidades de la 
oncología del país permitía 
iniciar un debate en torno ai 
"a ffa ire "  de la "ICE BE 
119". A mitades de mes la 
n o t i c i a  ai reada por  un 
p e r i ó d i c o  de Zaragoza 
p r odu j o  un desconcierto 
considerable en la ciudad y en 
los medios profesionales que 
tra tan  el cáncer en toda 
España. La Dirección General 
de Sanidad l i mi t aba  en 
c u a r e n t a  d í a s  l a  
experimentación clínica de la 
droga "ICE BE - 1 1 9 " contra 
e l c á n c e r  y que  f u e  
descubierta por el doctor 
Ignacio Blanco Cordero. Este 
p r o d u c t o  se e s t a b a  
experim entando en varias 
clínicas zaragozanas bajo la 
a u t o r i z a c i ó n  de d i cho 
organismo desde primeros de! 
mayo. A primeros de junio! 
- in fo rm ó  el corresponsal de, 
un periódico de la tarde 
b a r c e l o n é s -  hubo uneí 
reunión extraordinaria con 
dos m é d i c o s  env iados 
especialmente desde Madrid,

A i FILO

DMAS
ÍES de " C lt

< | »  < | .

^ 0  ari^poliíis ca n ' 3  mi.

VÍA DE .A D M íN íS T R A C íO N
< n t f p r o f u n d a  y  { e P t a

M E D iC A M EN T O  HN E X P E B íM E N tA C lO N  CLíNfCA

uno de ellos era el director 
del I n s t i t u t o  Dncológico 
Nacional, al final de la cual se 
autorizó la continuación de 
los t rabajos,  amp l i ando  
incluso el número de centros 
autorizados para ello.

Sin embargo, el día 15 de 
junio la Dirección General de 
S a n i d a d  r e v e l a b a  
públicamente que concedía 
un plazo de cuarenta días 
para la experimentación y 
limitándola a un número de 
cien enfermos.

L a  p r e g u n t a  d e l  
informador a los ponentes de

la mesa,  doc tores  Pérez 
Modrego y,  especialmente, 
Mateo Ruiz, director del 
I n s t i t u t o  Reg i ona l  de 
Dncología de Zaragoza fue: 

-¿N o  sería una lástima, 
señores, que por extremo^ 
cuidado de los organismos 
oficiales se desaprovechara un 
hallazgo excepcional?.

Tras una consulta mutua 
en la que i n t e r v i no  el 
moderador, éste contestó: 

- N o  ha l u g a r  a la 
p r e g u n t a ,  p o r q u e  la 
consideramos fuera del tema 
que estamos discutiendo. 
(? )" .

ARAGON

IR  N cyesfión dé linas 
s e m a n a s  se  h a  

• •  producido un vuelco 
palpab le  en el estado de 
opinión pública aragonesa en 
eí que. hoy se respira, casi 
r e s u l t a  i n n e c e s a r i o  
c o n s ta ta r lo , un innegable 
clima de euforia.

de Ministros ofreció a Aragón 
o tra  noticia de indudable 
t r a s c e n d e n c ia  co m o  la 
concesión administrativa del 
t r a m o  Z a r a g o z a  - 
Mediterráneo de la autopista 
del Ebro.

La instalación de Seat 
vendrá a satisfacer un largo 
anhelo de ver coronada la 
obra del Polo de Desarrollo 
de Zaragoza, que precisaba de 
una gran  in d u s tr ia  para 
ernpujar de una vez por todas 
a Zaragoza por el camino del 
d e s a rro llo  económico. La 
Seat ha producido un clima 
de euforia, pero también de 
febril actividad para la puesta 
en marcha cuanto antes del 
arribicioso proyecto.

Aún caliente la visita del 
ministro de Industria y altos 
cargol de la empresa realizada 
el viernes anterior, el Consejo

OPINION ANTONIO SAURA, 
EL ARTISTA Y  EL MUNDO

u  L p in to r  oscense A n to n io  Saura, 
■  \  p reg u n ta d o  en 'T r iu n fo "  sobre la 
Dm  responsabilidad del artista en el mundo, 
responde:

—El artista ha de ser responsable consigo 
mismo, en su necesidad de reflejar en el 
universo de los espejos, en la superficie del 
cuadro, sus. propias obsesioneí y  su personal

grafología. En segundo lugar, con la sociedad en 
la que vive, en la necesidad de actuar no sólo a 
través de su obra (al fin y  al cabo un c u ^ ro  es 
un arma bien triste para cambiar la vida), sino 
también en su compromiso para con las formas 
más positivas de la agresión transformadora, en 
cuyas formas la libertad y  la imaginación deben 
constituir ingredientes ineludibles.

La realización  de esta 
i m p o r t a n t e  v í a  <\e 
comunicación favorecerá en 
grado  sumo las relaciones 
entre las regiones españolas 
más desarrolladas es decir 
Cataiuña y Valencia en el 
lado de levante y la zona 
vasco - navarra al norte, 
i m p u l s a n d o  c o m o  
co n secu en cia  esta región 
intermedia y de paso que es 
n u e s tro  Aragón. Eduardo 
Barenochea, el prestigioso 
p e r i o d i s t a  m a d r i l e ñ o ,  
a u g u r a b a  u n a  f u t u r a  
r ad i ca I i z a ci  ón d e  l as  
diferencias de renta entre las 
d i s t i n t a s  r e g i o n e s ,  
aumentando mucho más la 
p o t e n c i a  d e  l a s  y a  
aé'sárróllaldás y  acentuándose 
el estancamiento de las m enos 
favorecidas. Para Aragón el 
pronóstico era favorable ya 
que la autopista del Epro —a 
la que señalaba en el futuro  
como unos Vnuevos Piríneós"^ 
en, lo económico— valorizara 
e s p e c t a c u l a r m e n t e  sus 
posibilidades.

Junto a la futura autopista 
d e l  E b r o ,  l a  S e a t  se 
c o n s titu y e  como segundo 
factor que ha de potenciar 
extraordinariamente nuestra 
economía. Esperemos que las 
f u e r z a s  e c o n ó m i c a s  y 
p o l í t i c a s  r e g i o n a l e s  
m a n t e n g a n  l a  m i s m a  
in te n s id a d  de in te ré s  y 
actuación de que han hecho 
gala estos días últimos en 
favor del desarrollo aragonés.

a r i e l a  MARAVILLOSA 
EXPRESION de los NiNOS

f

E
n  las últimas semanas hem os tenido varias muestras de arte 
infantil en Zaragoza. Tras la de un colegio especial, tenem os  
estos días la de los niños del Colegio M ontearagón que se 
ex p o n e en  la Sala “G am brinus” ' de la pEiza de España, desde el 

pasado día 1 6  co n  vigencia hasta e l  p ró xim o  sábado.
La visita a la exposición resulta algo sum am ente encantador. 

Más de treinta obras de otros tantos niños desde los seis hasta los 
quince años —a estos últim os ya no  p u ed e  llamárseles niños— con 
temas q u e  van desde “Albañiles alm orzando” basta “Ju g a d o resd e  
cgedrez”, pasando p o r  “La pelea contra lo desconocido “Mas 
g u e r r a ” , “Cada uno con su disfraz”, “In co m un ica ción” y 
“L abrad or”. Una explosión de colores y temas fru to  de la 
imaginación infantil.

La diferencia de edades quizá resta unidad al conjunto de la 
exposición, ya q u e  el cuadro de un  m uchacho de 1 5  años ob edece  a 
una visión y dom inio d e  la técnica totalm ente distinta de la de uno  
de 7 ó 10. Sin em bargo, nuestra intención no  es la de hacer una 
valoración artística de la muestra, sino la de resaltar el elevap,o de 
interés de q u e  se m anifiesten públicam ente las creaciones artísticas 
de los 7}iños. Tanto en los aspectos form ales com o en  los de fo n d o , 
el arte infantil tiene unos valores, aunque distintos a los de los 
artistas adultos, m uy interesantes p o r  lo q u e  significa de creación  
estéticá y de reflejo  de unos temas, cuyo estudio proporciona a 
padres y educadores, y a la sociedad entera, inform aciones  
valiosas para la m ejo r com prensión del m undo interior de los niños.
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